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REFORMA ELÉCTRICA  

Exige Gutiérrez Luna al INE cesar “hostigamientos”.-  El presidente de la Cámara de Diputados, 
Sergio Gutiérrez Luna, exigió al presidente del INE, Lorenzo Córdova, respetar el derecho de las y 
los diputados a promocionar la reforma eléctrica. A través de una carta, el legislador de Morena 
advirtió que el ejercicio de informar sobre los trabajos de la Cámara de Diputados es una 
competencia constitucional del legislativo, que no puede ser vulnerada por el órgano electoral. 
Por separado, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, pidió a los 
consejeros del INE “no cruzar la raya” al intentar prohibir la realización de las asambleas 
informativas de la reforma eléctrica. [UNOMÁSUNO] [UNIVERSAL] [HERALDO] [RAZÓN] [EXCÉLSIOR] 
[24 HORAS] [JORNADA] [REFORMA] [OVACIONES] 

Confía Mier en reunir votos para la reforma.- En medio de un mitin de ciudadanos y políticos 
afuera del Palacio Legislativo de San Lázaro, el líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier, 
aseguró que legisladores de la oposición van a apoyar para la aprobación de la reforma 
eléctrica del Presidente. A Mier también lo acompañó el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. [EXCÉLSIOR] [REFORMA] 

Votan por energías renovables.- Con 478 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, el 
Pleno de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen para que los municipios promuevan la 
utilización y el desarrollo de energías renovables en la prestación del servicio de alumbrado 
público. [INDIGO/p7] 

PRI busca instaurar derechos a la energía.- La diputada Carolina  Vaggiano, del PRI, presentó 
ayer una iniciativa que busca establecer en la Constitución “el derecho al suministro de energía 
eléctrica suficiente para su subsistencia”. [EXCÉLSIOR/p4] 

Incertidumbre en electricidad, freno al nearshoring: Concamin.- La Confederación de Cámaras 
Industriales (Concamin) advirtió de una “catástrofe” para México si se aprueba la reforma 
eléctrica, con consecuencias millonarias y apagones inmediatos a las familias; en tanto, la 
incertidumbre que persiste por la discusión de la falta de energía limpia ya está frenando el 
nearshoring (la llegada de inversiones desde Asia). [ECONOMISTA/p24] [CRÓNICA/p14]
[UNIVERSAL/p25][EXCÉLSIOR/pp-p1-2][REFORMA/p3] 

Especialistas advierten impactos en finanzas públicas por reforma eléctrica.- Especialistas en 
contra de la reforma eléctrica advirtieron que de aprobarse en sus términos, los cambios tendrán 
un impacto negativo en las finanzas públicas; mientras que la CFE estimó un crecimiento 
constante hasta 2035. Durante el parlamento abierto organizado por la Cámara de Diputados, 
Jorge Chávez Presa, exfuncionario de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, subrayó que 
restringir la oferta de electricidad argumentando que es un sector estratégico del Estado, 
derivará en un aumento en las tarifas de los consumidores. [CONTRARÉPLICA] [ÍNDIGO] 

Trato preferencial a sector privado trae pérdidas de casi 500 mil mdp a Hacienda Pública: CFE.- 
Durante su participación en el foro 21 del parlamento abierto titulado Impactos y desafíos de la 
reforma eléctrica, Eduardo Bermejo, gerente de planeación en la dirección de inteligencia 
energética de CFEnergía, señaló que desde que se autorizaron las reformas de 1992 y 2013, existe 
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un boquete en las finanzas públicas del país de 490 mil millones de pesos, debido a que se les 
otorgó un trato preferencial a las empresas privadas dedicadas al sector eléctrico. [FINANCIERO] 
[JORNADA] 

REVOCACIÓN DE MANDATO  

Aunque haya más dinero, no habrá más casillas: INE.- El INE prevé generar ahorros por 125 mdp 
durante 2022 adicionales a las metas de austeridad ya planteadas para la revocación de 
mandato; sin embargo, esos recursos ya no podrán destinarse al ejercicio, de acuerdo con el 
anteproyecto que será sometido a votación del Consejo General, dijo el presidente consejero del 
INE, Lorenzo Córdova y se refirió a los expresado por el presidente de la Cámara de Diputados, 
Sergio Gutiérrez Luna. [FINANCIERO] 

SESIÓN SOLEMNE 

Exigen diputados de oposición a Federación mantener al Ejército ajeno a proyectos de AMLO.- 
Diputados del PRD y de Movimiento Ciudadano, exigieron al gobierno federal mantener al 
Ejército mexicano ajeno a los proyectos del presidente Andrés Manuel López Obrador. Durante la 
celebración de una efeméride para conmemorar los 109 años de ese cuerpo armado, el 
perredista Francisco Javier Huacus calificó de “lamentable” que esta administración emplee a 
nuestras fuerzas armadas en la construcción de aeropuertos, trenes, “y cualquier megaproyecto 
que se manifieste en la cabeza del Titular del Ejecutivo”. [FINANCIERO] [UNIVERSAL] 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Abandonan morenistas Pleno de San Lázaro por 'Casa Gris'.- Diputados de Morena abandonaron 
el Pleno de la Cámara de Diputados, luego de que legisladores panistas colocaron en la tribuna 
una réplica de la "Casa Gris" de José Ramón López Beltrán en Houston. En el Pleno se analizaba 
un punto de acuerdo, propuesto por la legisladora panista María Elena Pérez Jaén, para exhortar 
al Presidente a no usar las instituciones del Estado para atacar a periodistas. Mientras Pérez Jaén 
hablaba en tribuna, diputados del PAN desplegaban los paneles que conformaban la réplica de 
la "Casa Gris". En ese momento, los diputados de Morena y sus aliados abandonaron el Pleno. 
[ÍNDIGO] [MILENIO] [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] [JORNADA] [OVACIONES] [REFORMA] 

PAN presenta solicitud de juicio político contra Claudia Pavlovich.- La dirigencia nacional del PAN 
y la estatal de Sonora presentaron ante la Cámara de Diputados una solicitud de juicio político 
contra la exgobernadora Claudia Pavlovich por el presunto desvío de 8 mil millones de pesos 
durante su gestión. [ECONOMISTA] [FINANCIERO] [JORNADA] 

Aprueban reforma que prohíbe uso de plaguicidas peligrosos en el campo.- Por unanimidad de 
478 votos, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó una reforma a la Ley General del 
Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente, para prohibir el uso en el campo de plaguicidas 
peligrosos, sustancias o compuestos que estén prohibidos en tratados internacionales de los que 
el Estado mexicano sea parte. [JORNADA] 

Comisión de Vigilancia avaló el formato de recepción de la Cuenta Pública 2020.- La Comisión 
de Vigilancia de la ASF de la Cámara de Diputados, informó que la tercera entrega de la 
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fiscalización de la Cuenta Pública 2020 se llevará a cabo este domingo 20 de febrero. La 
Comisión presidida por el priista Pablo Angulo Briceño aprobó el formato por el que se realizará la 
tercera entrega del Informe del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública de 
2020. [UNIVERSAL] 

Cárteles en muertes de periodistas, "muy grave".- Jorge Álvarez Máynez, coordinador de MC en 
San Lázaro, advirtió que en los homicidios de los periodistas se desestimaron diversas líneas de 
investigación. Jorge Romero coordinador del PAN señaló que el crimen organizado opera 
impunemente en el país, en detrimento de la labor periodística. El líder del PRD en San Lázaro, Luis 
Espinosa Cházaro, aseguró que la política de abrazos y no balazos abona al clima de impunidad. 
[UNIVERSAL/p8] 

El PAN pide endurecer penas por agresiones.- Diputados panistas presentaron una iniciativa de 
reforma al Código Penal Federal para aumentar las sanciones y castigar hasta con mueve años 
de prisión los delitos contra la libertad de expresión. Durante la exposición, los legisladores 
mostraron fotografías de los comunicadores que han sido asesinados desde 2018. [MILENIO/p12]
[FINANCIERO]  

Advierte la oposición riesgo en credibilidad.-  Los riesgos que enfrenta el país por el aumento de 
la deuda pública es que va perdiendo credibilidad a escala internacional, su capacidad de 
cumplir compromisos, se le rebaja en los niveles de certificación y llegará el momento en que 
nadie prestará dinero, advirtió el diputado Jorge Triana, del PAN.   [24 HORAS/p3] 

Comisión de Relaciones Exteriores aprobó dos dictámenes.- La Comisión de Relaciones Exteriores, 
que preside el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), aprobó dos dictámenes que reforman la 
Ley del Servicio Exterior Mexicano, y la Ley sobre Refugiados, Protección Complementaria y Asilo 
Político. [UNOMÁSUNO] 

ASF alista auditorías al Tren Maya.- La Auditoría Superior de la Federación (ASF) revisará el 
desempeño y cumplimiento de determinadas obras de los primeros 5 tramos del Tren Maya. Están 
programadas para este año también auditorías a obras asociadas a la vía férrea que no han 
comenzado o que ya no se realizarán porque ya no forman parte del nuevo trazo, según 
consigna el Diario Oficial de la Federación. [ECONOMISTA/p34] 

OPINIÓN 

COLUMNA/¿SERÁ?/ ¿Permiso vs. la veda?.- El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna, envió una misiva al INE para exigir que “cese el hostigamiento a diputadas y 
diputados federales que constitucionalmente desempeñan su función con un alto compromiso 
democrático, para debatir y aprobar las reformas indispensables para la construcción de un 
mejor país”. [24 HORAS/p.2] 

ARTÍCULO/ANA LILIA HERRERA ANZALDO/Niñez en peligro.- Ser mujer, periodista o menor de edad 
en México, es un peligro. Los primeros hoy son acosados porque levantan la voz, se rebelan y 
critican el autoritarismo; en tanto que la niñez y la adolescencia están a su suerte porque no 
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pueden alzar la voz para quejarse del abandono y la indolencia, que raya en la crueldad de 
quienes están obligados moral y legalmente a protegerlos. [UNIVERSAL/p.20] 

COLUMNA/GABRIEL QUADRI/VERDE EN SERIO/Saldos del populismo, el hundimiento.- El gobierno 
del presidente López ha sido un fracaso absoluto y generalizado, lo que se suma al 
desmantelamiento o captura de instituciones, violaciones flagrantes e impunes a la ley, daños 
patrimoniales astronómicos a la Nación, y siembra cotidiana de rencores, división y polarización, 
además de agresiones y ataques virulentos y continuos a periodistas y opositores. [ECONOMISTA/
p.24] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/La energía, un derecho humano.- La distribución equitativa de la 
energía eléctrica significaría una oportunidad para todas aquellas personas que han vivido en 
condiciones precarias. [CONTRARÉPLICA/p.9] 

El tema lo comenta: TEMÍSTOCLES VILLANUEVA RAMOS [HERALDO/p.16-17] 

COLUMNA/DAVID COLMENARES PÁRAMO/SIGNOS Y SEÑALES/Aclaración necesaria.- Se insiste en 
difundir, algo que es incorrecto, que el costo del AICM es mayor al de las aclaraciones y 
seguimiento que realizó la ASF con el Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México –el ente 
auditado–, que se publicó en mayo de 2021, en el documento [FINANCIERO/p.37] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/¿Reforma por Hidalgo?.- Muy contento anda el coordinador de Morena 
en San Lázaro, Ignacio Mier. Se rumora que su buen humor se debe a que ya amarró los votos 
necesarios de legisladores de oposición para aprobar la reforma eléctrica. Dan por sentado que 
se trata de los priistas. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/ASTILLERO/¡Aguas con los vecinos interventores!.- El embajador de Estados Unidos en 
México, Ken Salazar, acompañó ayer al presidente Andrés Manuel López Obrador a la gira por el 
norte del país, que inició en Tijuana. Convertido en un prefecto hiperactivo, el diplomático del 
sombrero aparece por todos lados y en todos los ámbitos, en especial por cuanto se refiere a la 
reforma eléctrica y a obras estratégicas como el Tren Maya y el controversial corredor 
interoceánico. [JORNADA] 

Del tema escribe: RAZONES [EXCÉLSIOR] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/Acoso a periodistas, debe tipificarse como delito.- Desde San 
Lázaro, el diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del PAN, presentó una iniciativa para 
tipificar como delito el acoso a los periodistas, a fin de protegerlos. [FINANCIERO/p.37] 

El tema lo aborda: DESDE LA CANCHA [ECONOMISTA/p.38] 

COLUMNA/¿SERÁ?/ Suben el tono.- Ayer durante la sesión ordinaria en la Cámara de Diputados la 
diputada María Elena Pérez-Jean (PAN) se fue duro contra el mandatario al que calificó de 
violador de datos personales y sicario de la libertad de expresión. [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Otro cruce de señales Morena-INE.- “¡Como diría mi abuelita: ‘¡Ay, 
Lorenzo, Lorenzo…!”, bromeó ayer en el salón de sesiones de San Lázaro el jefe de la bancada 
morenista, Ignacio Mier. Explicó que el presidente del INE “dice que las asambleas informativas de 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180222_C_EXC_0_REFORMAELECTRICA_RAZONES_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180222_C_FIN_27_ACOSOPERIODISTAS_DESDESANLAZARO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180222_C_ECO_38_REFORMAELECTRICA_DESDELACANCHA_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180222_C_24H_2_CONFLICTOENCAMARA_SERA_3LDIP.pdf
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la reforma eléctrica, por las cuales fueron requeridos con medidas cautelares los diputados de 
Morena, se refieren a la revocación de mandato”. [FINANCIERO/p.41] 

Sobre el tema escribe: EN PRIVADO [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el titular de la Auditoría Superior de la Federación, David 
Colmenares Páramo, entregará el domingo a la Cámara de Diputados el tercer y último bloque 
de informes de fiscalización de la Cuenta Pública 2020, pero, gracias a Morena y PRI, tendrá otra 
vez un día de campo. [MILENIO/p.2] 

Del tema escribe: ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4]; CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.41]; LA CUARTA 
TRANSFORMACIÓN [FINANCIERO/p.6]; ESTIRA Y AFLOJA [MILENIO/p.22]; SOBREMESA [FINANCIERO/
p.47]; SIGNOS VITALES [ECONOMISTA/p.38] 

EJECUTIVO 

Piden a Loret revelar bienes por voluntad.- El presidente Andrés Manuel López Obrador instó a 
Carlos Loret de Mola a mostrar sus ingresos “por voluntad propia”. [LA RAZÓN] 

Cruz acusa a AMLO de abuso de poder.- El senador estadounidense Ted Cruz, afirmó que el 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, “abusa del poder” para intimidar a 
periodistas en su conferencia; además, instó al gobierno de Joe Biden a tomar medidas para 
decir al mandatario mexicano que está socavando el Estado de Derecho. [FINANCIERO]  

GENERAL 

Moctezuma sale al paso, rechaza que México violente el Estado de Derecho.- Mediante una 
carta, el embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma, rechazó la 
profundización de “disturbios civiles” y “una ruptura del Estado de Derecho”. [CONTRARÉPLICA] 

SEGURIDAD 

Agreden en su casa a periodista en Oaxaca.- Juan Carlos Fabián, director de El Sol de Tonameca 
y colaborador de diversos medios locales en Oaxaca, estuvo a punto de ser baleado por un 
hombre en el interior de su domicilio, mientras se encontraba con su madre y su padrastro. [LA 
RAZÓN] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180222_C_FIN_41_INE_CONFIDENCIAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180222_C_MIL_3_REVOCACIONDEMANDATO_ENPRIVADO_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180222_C_MIL_2_CUENTAPUBLICA_TRASCENDIO_10LASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180222_C_EXC_0_DESABASTOMEDICAMENTOS_ARSENAL_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180222_C_FIN_41_INE_CONFIDENCIAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180222_C_FIN_6_CUENTAPUBLICA_LACUARTATRANSFORMACION_10LASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180222_C_MIL_22_AUDITORESPECIAL_ESTIRAYAFLOJA_10LASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180222_C_FIN_47_PROTESTAREPORTEROS_SOBREMESA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180222_C_FIN_47_PROTESTAREPORTEROS_SOBREMESA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180222_C_ECO_40_PROTESTANPERIODISTAS_SIGNOSVITALES_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180222_N_LAR_0_REVELARBIENES_PIDENALORET_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180222_N_FIN_0_ABUSODEPODER_CRUZACUSAAAMLO_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180222_N_CONTRA_0_ESTADODEDERECHO_MOCTEZUMASALEALPASO_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180222_N_LAR_0_PERIODISTAOAXACA_AGREDENENSUCASA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180222_N_LAR_0_PERIODISTAOAXACA_AGREDENENSUCASA_NACIONAL.pdf
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Morena acusa al INE de pretender  
imponer nueva mordaza a legisladores  

En la Cámara de Diputados se prenden focos de alerta, Morena acusa al INE de pretender 
imponer una nueva mordaza a los diputados que quieren promover la Reforma Eléctrica, dicen 
que el Ins>tuto se está escudando en la veda electoral por la revocación de mandato para 
incluso inves>gar a una treintena de diputados.  

La inconformidad en contra de INE ya escaló a tal grado que la Presidencia de la Cámara de 
Diputados alista un escrito para pedirles que respeten el fuero legisla>vo y no pretendan 
violentarlo con el pretexto de la veda.  

hGps://drive.google.com/file/d/1BQlX_2YNJyrtB7PTYvHmz7qISGHB2EIb/view  

https://drive.google.com/file/d/1BQlX_2YNJyrtB7PTYvHmz7qISGHB2EIb/view
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Diputado Gutiérrez Luna urge a respetar las 
competencias constitucionales y cesar el 
hostigamiento a integrantes de esta Cámara 

 

Boletín No.1057 

Diputado Gutiérrez Luna urge a respetar las competencias constitucionales y cesar el hostigamiento a integrantes 

de esta Cámara  

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, solicitó al consejero presidente del 

Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, que respete las competencias constitucionales y que cese el 

hostigamiento a integrantes de esta instancia del Poder Legislativo. 

A través de una carta dirigida al titular del consejo general del INE, Gutiérrez Luna expresó que los integrantes del Poder 

Legislativo cuentan con inmunidad parlamentaria “prevista en el artículo 61 constitucional, que consagra la libertad de las 

y los legisladores para manifestarse y la imposibilidad para ser reconvenidos”. 

Sostuvo que el debate abierto a la sociedad y el ejercicio de dar a conocer los trabajos que realiza la Cámara de Diputados 

“implica una nueva forma de hacer política que redunda en el fortalecimiento de una sociedad informada y democrática”. 

Recordó que esta soberanía inició el pasado 17 de enero los foros de Parlamento Abierto sobre la propuesta de reforma 

eléctrica y, en forma paralela, diversos diputados y diputadas han realizado algunos debates al respecto en diferentes 

entidades del país. 

Estas actividades, dijo, tienen la intención de generar un ambiente de amplia participación democrática de la ciudadanía en 

un tema relevante para el país y “dada la etapa en que se encuentra, es de exclusiva competencia del Poder Legislativo”. 

Gutiérrez Luna señaló que “indebidamente ha dado inicio un ejercicio de hostigamiento institucional en contra de esta 

Cámara y sus integrantes, por parte del Instituto Nacional Electoral, en el marco de múltiples procedimientos especiales 

sancionadores”. 

El INE, expresó, no puede vulnerar un ejercicio parlamentario sin precedentes en el país, ya que al hacerlo “socava al propio 

instituto e implica una injerencia indebida en el procesamiento y desarrollo del ejercicio legislativo de análisis y debate de 

una iniciativa de modificación constitucional”. 
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El presidente de la Mesa Directiva recordó que es su deber garantizar el fuero constitucional de las diputadas y diputados, 

y velar por su derecho para participar en debates, audiencias públicas y cualquier otro proceso parlamentario, por lo que lo 

conminó a “respetar el marco constitucional y el ejercicio de las funciones legislativas”. 
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Exige Gutiérrez Luna al INE cesar “hostigamientos” y respetar derecho de diputados a 

promocionar reforma eléctrica 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, exigió al presidente del Instituto 

Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, respetar el derecho de las y los diputados a promocionar la 

reforma eléctrica. 

"El Instituto Nacional Electoral no puede vulnerar un ejercicio parlamentario sin precedentes en el país; 

el hacerlo, socava al propio Instituto e implica una 

injerencia indebida en el procesamiento y desarrollo del 

ejercicio legislativo de análisis y debate de una iniciativa 

de modificación constitucional”, puntualizó. 

A través de una carta, el legislador de Morena advirtió 

que el ejercicio de informar sobre los trabajos de la 

Cámara de Diputados es una competencia 

constitucional del legislativo, que no puede ser 

vulnerada por el órgano electoral. “Viene a cuenta el 

contexto en el que indebidamente ha dado inicio un 

ejercicio de hostigamiento institucional en contra esta 

Cámara y sus integrantes desplegado por el Instituto 

Nacional Electoral que usted encabeza, en el marco de 

múltiples procedimientos especiales sancionadores y por lo descrito en el párrafo anterior”. 

En la misiva firmada este jueves, Gutiérrez Luna sostiene que su deber como presidente de la Mesa 

Directiva es garantizar el fuero constitucional de las diputadas y diputados, “y velar por su derecho 

para participar en los debates, audiencias públicas y cualquier otro proceso parlamentario”. “Es por 

ello que lo conmino a respetar el contexto constitucional y el ejercicio de las funciones legislativas, que 

vale la pena aclarar, nada tiene que ver con el proceso de revocación o ratificación de mandato 

actualmente en curso que inició después que nuestros foros de parlamento abierto”, puntualizó. El 

diputado recordó que el artículo 41 de la Constitución obliga al INE a ser un órgano imparcial, “por 

ende su presidente debe asumir ese mismo mandato supremo; pero además, como árbitro electoral, 

deber observar siempre la debida prudencia que su función le demanda en forma destacada”. Por esos 

motivos, solicitó respetar las competencias constitucionales y evitar injerencias en procesos de otros 

poderes.  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-exige-gutierrez-luna-al-ine-cesar-

hostigamientos-y-respetar-derecho-de-diputados-promocionarla 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-exige-gutierrez-luna-al-ine-cesar-hostigamientos-y-respetar-derecho-de-diputados-promocionarla
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-exige-gutierrez-luna-al-ine-cesar-hostigamientos-y-respetar-derecho-de-diputados-promocionarla
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Gutiérrez Luna exige al INE cesar “hostigamiento” 

a diputados de la 4T 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, exigió al Instituto Nacional Electoral 
(INE) cesar el hostigamiento a los legisladores que han organizado asambleas informativas sobre la 
reforma eléctrica y, a juicio de la autoridad electoral, podrían estar violando la veda que les impide 
hacer propaganda gubernamental en vísperas de la consulta de revocación de mandato. 
El coordinador de Morena en el Palacio de San Lázaro, Ignacio Mier, reveló ayer que al menos 30 
diputados de Morena, PVEM y el Partido del Trabajo han recibido requerimientos del INE para 
suspender sus asambleas. 
 

https://www.milenio.com/politica/congreso/gutierrez-luna-exige-ine-cesar-hostigamiento-diputados-4t 
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El coordinador de Morena en el Palacio de San Lázaro, Ignacio Mier, reveló ayer que al menos 30 
diputados de Morena, PVEM y el Partido del Trabajo han recibido requerimientos del INE para 
suspender sus asambleas. 
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Gutiérrez Luna exige al INE cesar “hostigamiento” 
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(INE) cesar el hostigamiento a los legisladores que han organizado asambleas informativas sobre la 
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El coordinador de Morena en el Palacio de San Lázaro, Ignacio Mier, reveló ayer que al menos 30 
diputados de Morena, PVEM y el Partido del Trabajo han recibido requerimientos del INE para 
suspender sus asambleas. 
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El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, exigió al Instituto Nacional Electoral 
(INE) cesar el hostigamiento a los legisladores que han organizado asambleas informativas sobre la 
reforma eléctrica y, a juicio de la autoridad electoral, podrían estar violando la veda que les impide 
hacer propaganda gubernamental en vísperas de la consulta de revocación de mandato. 
El coordinador de Morena en el Palacio de San Lázaro, Ignacio Mier, reveló ayer que al menos 30 
diputados de Morena, PVEM y el Partido del Trabajo han recibido requerimientos del INE para 
suspender sus asambleas. 
 

https://www.milenio.com/politica/congreso/gutierrez-luna-exige-ine-cesar-hostigamiento-diputados-4t 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/congreso/gutierrez-luna-exige-ine-cesar-hostigamiento-diputados-4t
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Gu#érrez Luna exigió al INE cesar  
hos#gamiento contra diputados de la 4T  

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gu7érrez Luna, exigió al Ins7tuto Nacional 
Electoral cesar el hos7gamiento a los legisladores que han organizado asambleas legisla7vas 
sobre la Reforma Eléctrica. Por ello, en una carta enviada hoy a Lorenzo Córdova, presidente del 
Consejo General del INE, el diputado presidente, Gu7érrez Luna, conminó a ese organismo a 
respetar el ejercicio de las funciones legisla7vas que, según dijo, nada 7enen que ver el proceso 
de revocación de mandato. 

hKps://drive.google.com/file/d/1KbTb-BXRIRc-qP0vW86kiO84ieV7vnfu/view  

https://drive.google.com/file/d/1KbTb-BXRIRc-qP0vW86kiO84ieV7vnfu/view
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Presidente de Cámara de Diputados exige a INE dejar de hostigar a legisladores 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, envió al presidente del Instituto 

Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, una carta en la que le pide dejar de hostigar a los diputados, 

por realizar asambleas informativas sobre la reforma eléctrica. 

Indebidamente el INE ha iniciado un ejercicio de hostigamiento institucional contra esta Cámara y este 

instituto no puede vulnerar un ejercicio parlamentario sin precedentes y ese acoso implica una 

injerencia del instituto que usted encabeza”, acusó. 

En la carta,  el diputado de Morena conminó al presidente del INE a respetar el contexto constitucional 

y el libre ejercicio de las funciones legislativas. 

El presidente de la Mesa Directiva reprochó al INE que las actividades de los legisladores de Morena 

nada tienen que ver con el proceso de revocación o ratificación de 

mandato en curso, el cual inició después de los foros de parlamento 

abierto.  

El hacerlo, socava al propio instituto e implica una injerencia indebida 

en el procesamiento y desarrollo del ejercicio legislativo de análisis y 

debate de una iniciativa de modificación constitucional”, señaló. 

Con base al artículo 41 de la Constitución,  dijo que el INE  debe ser 

un órgano imparcial, por ende, su presidente debe asumir ese mismo 

mandato supremo, como árbitro electoral, debe de observar siempre 

la debida prudencia que su función le demanda en forma destacada. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/presidente-de-camara-de-

diputados-exige-a-ine-dejar-de-hostigar-a-legisladores/1499166 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/presidente-de-camara-de-diputados-exige-a-ine-dejar-de-hostigar-a-legisladores/1499166
https://www.excelsior.com.mx/nacional/presidente-de-camara-de-diputados-exige-a-ine-dejar-de-hostigar-a-legisladores/1499166
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Morena pide a Lorenzo Córdova no ‘hostigar’ a diputados por foros sobre reforma 

eléctrica 

En un nuevo enfrentamiento público del presidente de la Cámara de Diputados con Lorenzo Córdova, 

consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), el legislador de Morena, Sergio Gutiérrez 

Luna, exigió al funcionario no “hostigar” a los diputados de Morena ni impedir las asambleas 

informativas sobre la reforma eléctrica. 

En una carta enviada a Córdova, el diputado le demanda “que respete las competencias 

constitucionales y que cese el hostigamiento a integrantes de esta instancia del Poder Legislativo”. 

“Indebidamente ha dado inicio un ejercicio de hostigamiento institucional en contra de esta Cámara y 

sus integrantes, por parte del Instituto Nacional Electoral, en el 

marco de múltiples procedimientos especiales sancionadores”, 

acusa. 

Expresa que “los integrantes del Poder Legislativo cuentan con 

inmunidad parlamentaria, prevista en el artículo 61 constitucional, 

que consagra la libertad de las y los legisladores para manifestarse 

y la imposibilidad para ser reconvenidos”. 

Señala que “el debate abierto a la sociedad y el ejercicio de dar a 

conocer los trabajos que realiza la Cámara de Diputados implica 

una nueva forma de hacer política, que redunda en el 

fortalecimiento de una sociedad informada y democrática”.  

Recuerda que la Cámara de Diputados inició el pasado 17 de enero los foros de Parlamento Abierto 

sobre la propuesta de reforma eléctrica y que, “en forma paralela, diversos diputados y diputadas han 

realizado algunos debates al respecto en diferentes entidades del país”. “No puede vulnerar un 

ejercicio parlamentario sin precedentes en el país ya que, al hacerlo, socava al propio instituto e 

implica una injerencia indebida en el procesamiento y desarrollo del ejercicio legislativo de análisis y 

debate de una iniciativa de modificación constitucional”, subrayó. Gutiérrez Luna recordó que su deber 

como presidente de la Cámara baja es garantizar la protección constitucional de sus integrantes, así 

como “velar por su derecho para participar en debates, audiencias públicas y cualquier otro proceso 

parlamentario”. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/02/17/morena-pide-a-lorenzo-cordova-no-hostigar-

a-diputados-por-foros-sobre-reforma-electrica/ 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/02/17/morena-pide-a-lorenzo-cordova-no-hostigar-a-diputados-por-foros-sobre-reforma-electrica/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/02/17/morena-pide-a-lorenzo-cordova-no-hostigar-a-diputados-por-foros-sobre-reforma-electrica/
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Gutiérrez Luna solicita al INE que cesen hostigamientos a diputados 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, solicitó al 

Instituto Nacional Electoral (INE) poner fin al presunto hostigamiento institucional en contra del órgano 

legislativo y sus integrantes, luego de que al menos 30 legisladores de Morena, PT y PVEM, han 

recibido requerimientos para que suspendan las asambleas informativas que realizan para promover la 

reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

“Indebidamente ha dado inicio un ejercicio de hostigamiento institucional en contra de esta cámara y 

sus integrantes desplegado por el Instituto Nacional Electoral, que usted encabeza, en el marco de 

múltiples procedimientos especiales sancionadores”, señaló Gutiérrez Luna en la carta dirigida al 

consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova. 

Lo anterior, luego de que los legisladores de Morena, 

PT y PVEM acusaron que recibieron requerimientos 

del órgano electoral para que suspendan las 

asambleas que realizan en sus distritos, fuera del 

Palacio Legislativo de San Lázaro, para promover la 

reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel 

López Obrador, así como la revocación de mandato. 

Debido a que con ello incumplen con las restricciones 

establecidas en la Ley Federal de Revocación de Mandato que impide promocionar a funcionarios, 

logros de gobierno y programas sociales a partir de la emisión de la convocatoria que ocurrió el pasado 

4 de febrero y concluirá hasta el día de la jornada, el próximo 10 de abril. “El Instituto Nacional 

Electoral no puede vulnerar un ejercicio parlamentario sin precedentes en el país; al hacerlo, socava al 

propio instituto e implica una injerencia indebida en el procesamiento y desarrollo del ejercicio 

legislativo de análisis y debate de una iniciativa de modificación constitucional”, señala la carta enviada 

por Gutiérrez Luna al consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova. 

En la misiva, el diputado presidente argumentó que el debate abierto a la sociedad y el ejercicio de 

informar sobre los trabajos de la Cámara de Diputados, implica una nueva forma de hacer política, por 

ello, dijo, que a la par del parlamento abierto sobre la reforma constitucional en materia eléctrica que 

se discute en el Palacio de San Lázaro, diputados del bloque lopezobradorista iniciaron asambleas y 

foros de información y debate  en diferentes puntos del país, en los que promueven el apoyo a la 

propuesta presidencial.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/17/gutierrez-luna-solicita-al-ine-que-cesen-

hostigamientos-diputados-379708.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/17/gutierrez-luna-solicita-al-ine-que-cesen-hostigamientos-diputados-379708.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/17/gutierrez-luna-solicita-al-ine-que-cesen-hostigamientos-diputados-379708.html
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Presidente de San Lázaro pide al INE dejar de 
‘hostigar’ a diputados de Morena por reforma 

eléctrica 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, pidió al Instituto Nacional 

Electoral (INE) dejar de “hostigar” a los diputados de Morena que promueven la reforma eléctrica por medio de 

asambleas locales. 

“Esta presidencia de la Cámara de Diputados le solicita al Instituto que representa, que respete las competencias 

constitucionales, que comprenda el contexto, que evite injerencias en procesos de otros poderes, y en conclusión, 

que cese el hostigamiento a diputados y diputadas federales que constitucionalmente desempeñan su función 

con un alto compromiso democrático para debatir y aprobar las reformas indispensables al marco jurídico para 

la construcción de un mejor país”, señala una carta que envió el morenista al consejo presidente del INE, Lorenzo 

Córdova. 

En el documento, el diputado señaló que las asambleas que realizan los morenistas en diversas partes del país 

sobre la reforma eléctrica es “con la intención de generar un ambiente de amplia participación democrática de 

los ciudadanos en un tema (…) es de exclusiva competencia del Poder Legislativo”. 

https://www.forbes.com.mx/politica-morena-pide-ine-dejar-hostigar-diputados-difundir-reforma-electrica/ 

 

https://www.forbes.com.mx/politica-morena-pide-ine-dejar-hostigar-diputados-difundir-reforma-electrica/
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Somos obradoristas, el INE no nos callará; estamos 
en la lucha con el Presidente Obrador: Sergio 
Gutiérrez Luna 

 En el exterior de la Cámara de Diputados, el legislador federal veracruzano Sergio Gutiérrez Luna 
sostuvo que seguirán trabajando al lado del presidente Andrés Manuel López Obrador y que ni el 
consejero electoral Lorenzo Córdova ni el INE callarán a los representantes populares obradoristas 
porque hablan con la verdad buscando Justicia Social. 
Como obradorista, Sergio Gutiérrez Luna se subió al templete donde estaban representantes populares 
de MORENA quienes se incorporaron a la movilización convocada por el Frente Nacional en Defensa de 
la Reforma Eléctrica que pugna por la baja de las tarifas de energía. 
 

https://formato7.com/2022/02/17/somos-obradoristas-el-ine-no-nos-callara-estamos-en-la-lucha-con-el-presidente-obrador-

sergio-gutierrez-luna/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://formato7.com/2022/02/17/somos-obradoristas-el-ine-no-nos-callara-estamos-en-la-lucha-con-el-presidente-obrador-sergio-gutierrez-luna/
https://formato7.com/2022/02/17/somos-obradoristas-el-ine-no-nos-callara-estamos-en-la-lucha-con-el-presidente-obrador-sergio-gutierrez-luna/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18/02/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

Diputado Gutiérrez Luna urge a respetar las competencias 

constitucionales y cesar el hostigamiento a integrantes de 

esta Cámara 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, solicitó al 

consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, que respete las 

competencias constitucionales y que cese el hostigamiento a integrantes de esta instancia del Poder 

Legislativo. A través de una carta dirigida al titular del consejo general del INE, Gutiérrez Luna expresó 

que los integrantes del Poder Legislativo cuentan con inmunidad parlamentaria “prevista en el artículo 

61 constitucional, que consagra la libertad de las y los legisladores para manifestarse y la imposibilidad 

para ser reconvenidos”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputado-gutierrez-luna-urge-a-respetar-las-competencias-constitucionales-y-cesar-el-hostigamiento-

a-integrantes-de-esta-camara/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputado-gutierrez-luna-urge-a-respetar-las-competencias-constitucionales-y-cesar-el-hostigamiento-a-integrantes-de-esta-camara/
https://hojaderutadigital.mx/diputado-gutierrez-luna-urge-a-respetar-las-competencias-constitucionales-y-cesar-el-hostigamiento-a-integrantes-de-esta-camara/
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Gutiérrez Luna solicitó al INE dejar de 
“hostigar” a diputados: “Desempeñan 

su función con alto compromiso” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, pidió al Instituto Nacional 
Electoral (INE) y a Lorenzo Córdova Vianello dejar de “hostigar” a los legisladores 
de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) que han promovido la Reforma Eléctrica, 
impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

A través de su cuenta oficial de Twitter, el morenista escribió el siguiente mensaje: “En mi calidad 
de Presidente de la Cámara de Diputados, he solicitado a Lorenzo Córdova que el INE deje de 
hostigar a diputad@s que desempeñan su función con un alto compromiso democrático”. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/18/gutierrez-luna-solicito-al-ine-dejar-de-hostigar-a-diputados-desempenan-su-funcion-

con-alto-compromiso/  

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/18/gutierrez-luna-solicito-al-ine-dejar-de-hostigar-a-diputados-desempenan-su-funcion-con-alto-compromiso/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/18/gutierrez-luna-solicito-al-ine-dejar-de-hostigar-a-diputados-desempenan-su-funcion-con-alto-compromiso/
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ENTREVISTA 
Lorenzo Córdova Vianello (Consejero Presidente del INE)  

“En%endo que el Presidente de la Cámara de Diputados, este polémico personaje del que aquí 
hemos hablado muchas veces ¿no? Que le gusta, le gusta esto de estar amenazando, 
pretendiendo que funcionarios públicos que no piensan como él vayan a la cárcel, en%endo que 
anunció que iba a presentar una inicia%va para incluir la ra%ficación de mandato como un 
derecho cons%tucional, lo cual es una aceptación implícita, abierta de este ejercicio, es como 
dice la Cons%tución, un ejercicio de revocación y no lo otro ¿no?”.  

hKps://drive.google.com/file/d/1SFF_QbhxB2wCjcKrV9BGdedVtgO9OuWU/view 

https://drive.google.com/file/d/1SFF_QbhxB2wCjcKrV9BGdedVtgO9OuWU/view
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Sergio Gutiérrez Luna exige al INE cesar 
hostigamiento a diputados 
 

En su calidad de presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna solicitó al Instituto Nacional Electoral (INE) que deje de “hostigar” a los diputados. Mediante una 
carta Gutiérrez Luna recordó que los legisladores cuentan con inmunidad parlamentaria constitucional 
que les da libertad para manifestarse y a la vez imposibilita ser reconvenidos por ello. 

https://lapancartadequintanaroo.com.mx/sergio-gutierrez-luna-exige-al-ine-cesar-hostigamiento-a-diputados/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://lapancartadequintanaroo.com.mx/sergio-gutierrez-luna-exige-al-ine-cesar-hostigamiento-a-diputados/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18/02/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

 

Denuncian que Sergio Gutiérrez Luna 
violenta la veda electoral 
A través de la distribución casa por casa de folletos, el diputado federal y presidente de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, utiliza el cargo que ostenta para difundir su imagen en plena veda 
electoral impuesta por el Instituto Nacional Electoral (INE) por el proceso de consulta sobre la 
revocación de mandato, acción que representa la probable configuración de un delito electoral. 
 
 
https://billieparkernoticias.com/denuncian-que-sergio-gutierrez-luna-violenta-la-veda-

electoral/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://billieparkernoticias.com/denuncian-que-sergio-gutierrez-luna-violenta-la-veda-electoral/
https://billieparkernoticias.com/denuncian-que-sergio-gutierrez-luna-violenta-la-veda-electoral/
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Presidente de la Cámara de Diputados pide al INE detener “hostigamiento” contra 

legisladores 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna (Morena), pidió al Instituto Nacional 

Electoral (INE) que deje de “hostigar” a los diputados que promueven la reforma eléctrica, al señalar 

que cuentan con inmunidad parlamentaria. 

En un documento dirigido al consejero presidente del 

INE, Lorenzo Córdova, el diputado de Morena acusó que 

el órgano electoral ha tenido una “injerencia indebida” 

por impedir la promoción de la reforma eléctrica. 

“Esta presidencia de la Cámara de Diputados le solicita 

al Instituto que representa que respete las 

competencias constitucionales que comprende el 

contexto, que evite las injerencias en procesos de otros 

poderes y, en conclusión, que cese el hostigamiento a 

diputados y diputadas federales”, manifestó. 

El presidente de la Mesa Directiva argumentó que como 

parte de sus actividades parlamentarias, los diputados deben incluir a la ciudadanía en la toma de las 

decisiones legislativas. 

“Sin embargo, viene a cuenta el contexto en el que indebidamente ha dado inicio un ejercicio de 

hostigamiento institucional en contra de esta Cámara y sus integrantes desplegado por el Instituto 

Nacional Electoral que usted encabeza, en el marco de múltiples procedimientos especiales 

sancionadores”, señaló Gutiérrez Luna. 

En tanto, apuntó que de acuerdo con el artículo 41 constitucional, el INE debe ser un órgano imparcial, 

por lo que el consejero presidente debe asumir ese mismo mandato. Además, añadió que como árbitro 

electoral debe actuar con prudencia como lo demanda su cargo.  

“El Instituto Nacional Electoral no puede vulnerar un ejercicio parlamentario sin precedentes en el país; 

el hacerlo, socava al propio instituto e implica una injerencia indebida en el procesamiento y desarrollo 

del ejercicio legislativo de análisis y debate de una iniciativa de modificación constitucional”, expuso. 

https://www.razon.com.mx/mexico/presidente-camara-diputados-pide-ine-detener-hostigamiento-

legisladores-471472 

https://www.razon.com.mx/mexico/presidente-camara-diputados-pide-ine-detener-hostigamiento-legisladores-471472
https://www.razon.com.mx/mexico/presidente-camara-diputados-pide-ine-detener-hostigamiento-legisladores-471472
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Sergio Gutiérrez Luna exige al INE cesar hostigamiento a diputados 

 

En su calidad de presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna 

solicitó al Instituto Nacional Electoral (INE) que deje de “hostigar” a los diputados. 

Mediante una carta Gutiérrez Luna recordó que los legisladores cuentan con inmunidad parlamentaria 

constitucional que les da libertad para manifestarse y a la vez imposibilita ser reconvenidos por ello. 

Esto garantiza una función parlamentaria profunda y libre, con la connotación política que conlleva el 

encargo”, defendió. 

De acuerdo con el presidente de San Lázaro la participación en foros y 

espacios de información y debate sobre la Reforma Eléctrica ha traído a 

los diputados y diputadas “hostigamiento institucional” por parte de 

miembros del INE. 

El Instituto Nacional Electoral no puede vulnerar un ejercicio 

parlamentario sin precedentes en el país; al hacerlo socava al propio 

Instituto e implica una injerencia indebida en el procesamiento y 

desarrollo del ejercicio legislativo de análisis y debate de una iniciativa de 

modificación constitucional”, denunció. 

Al ser deber de la Presidencia de la Mesa Directiva garantizar el fuero constitucional de los legisladores 

Gutiérrez Luna conminó al consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, a respetar el contexto 

constitucional y el ejercicio de las funciones legislativas. 

Que cese el hostigamiento a diputados y diputadas federales que constitucionalmente desempeñan su 

función con un alto compromiso democrático para debatir y aprobar las reformas indispensables al 

marco jurídico para la construcción de un mejor país”, solicitó.  

https://lopezdoriga.com/nacional/ve-amlo-violacion-a-dd-hh-durante-arresto-del-expresidente-

hondureno-juan-orlando-hernandez/ 

 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/ve-amlo-violacion-a-dd-hh-durante-arresto-del-expresidente-hondureno-juan-orlando-hernandez/
https://lopezdoriga.com/nacional/ve-amlo-violacion-a-dd-hh-durante-arresto-del-expresidente-hondureno-juan-orlando-hernandez/
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Somos obradoristas, el INE no nos callará; 
estamos en la lucha con el Presidente Obrador: 
Sergio Gutiérrez Luna 
En el exterior de la Cámara de Diputados, el legislador federal veracruzano Sergio Gutiérrez Luna 

sostuvo que seguirán trabajando al lado del presidente Andrés Manuel López Obrador y que ni el 

consejero electoral Lorenzo Córdova ni el INE callarán a los representantes populares obradoristas 

porque hablan con la verdad buscando Justicia Social. 

 

Somos obradoristas, el INE no nos callará; estamos en la lucha con el Presidente Obrador: Sergio Gutiérrez Luna – Los Tuxtlas 

Noticias 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.lostuxtlasnoticias.com/2022/02/17/somos-obradoristas-el-ine-no-nos-callara-estamos-en-la-lucha-con-el-presidente-obrador-sergio-gutierrez-luna/
https://www.lostuxtlasnoticias.com/2022/02/17/somos-obradoristas-el-ine-no-nos-callara-estamos-en-la-lucha-con-el-presidente-obrador-sergio-gutierrez-luna/
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Sergio Gutiérrez Luna exige al INE cesar 

hostigamiento a diputados 
En su calidad de presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 

Luna solicitó al Instituto Nacional Electoral (INE) que deje de “hostigar” a los diputados. Mediante una 

carta Gutiérrez Luna recordó que los legisladores cuentan con inmunidad parlamentaria constitucional 

que les da libertad para manifestarse y a la vez imposibilita ser reconvenidos por ello. 

 

https://olanoticias.com/2022/02/17/sergio-gutierrez-luna-exige-al-ine-cesar-hostigamiento-a-diputados/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://olanoticias.com/2022/02/17/sergio-gutierrez-luna-exige-al-ine-cesar-hostigamiento-a-diputados/
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Somos obradoristas, el INE no nos callará; 
estamos en la lucha con el Presidente Obrador: 
Sergio Gutiérrez Luna 
En el exterior de la Cámara de Diputados, el legislador federal veracruzano Sergio Gutiérrez Luna 

sostuvo que seguirán trabajando al lado del presidente Andrés Manuel López Obrador y que ni el 

consejero electoral Lorenzo Córdova ni el INE callarán a los representantes populares obradoristas 

porque hablan con la verdad buscando Justicia Social. 

 

Somos obradoristas, el INE no nos callará; estamos en la lucha con el Presidente Obrador: Sergio Gutiérrez Luna | Revista República 

(revistarepublica.com.mx) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.revistarepublica.com.mx/somos-obradoristas-el-ine-no-nos-callara-estamos-en-la-lucha-con-el-presidente-obrador-sergio-gutierrez-luna/
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Líder parlamentario cameral urge a INE respetar 

competencias constitucionales y cesar hostigamiento a 

integrantes de esta Cámara 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, solicitó al 

consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, que respete las 

competencias constitucionales y que cese el hostigamiento a integrantes de esta instancia del Poder 

Legislativo. 

 

https://www.voragine.com.mx/2022/02/17/lider-parlamentario-cameral-urge-a-ine-respetar-competencias-

constitucionales-y-cesar-hostigamiento-a-integrantes-de-esta-camara/ 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2022/02/17/lider-parlamentario-cameral-urge-a-ine-respetar-competencias-constitucionales-y-cesar-hostigamiento-a-integrantes-de-esta-camara/
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Acusa Gutiérrez Luna hostigamiento del INE a 
diputados federales 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, informó que 

solicitó al consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, que el órgano electoral deje de 

hostigar a los diputados federales con procedimientos especiales sancionadores. 

https://www.xevt.com/politica/acusa-gutierrez-luna-hostigamiento-del-ine-a-diputados-federales/197390 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.xevt.com/politica/acusa-gutierrez-luna-hostigamiento-del-ine-a-diputados-federales/197390
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ENTREVISTA / SANTIAGO CREEL (DIPUTADO-PAN) 
 

“Se ve que el Presidente o no entendió o le dolió lo que yo dije, que quiero defender a quienes deben 

de expresar libremente sus ideas como son los periodistas. Lo que ahora argumenta es lo del 

desafuero. Lo que le recuerdo al Presidente es que durante todo el proceso del desafuero estuve en 

pleno contacto y diálogo, algo que no hemos tenido en estos primeros tres años, con sus 

representantes. Finalmente se encontró la interpretación jurídica justa y fue lo que reprodujo el juez. 

El presidente Fox acató y reconoció”. 

 

 

 

TeleFórmula Ent. Santiago Creel 1702.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1-BzfPbImkWf_8mWq5Yxz7HP2sRVfifjt/view
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SNTE demanda que escuelas cuenten con electricidad gratuita 

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) se pronunció porque todas las escuelas 

públicas del país cuenten con electricidad gratuita.  

Durante una asamblea informativa para la reforma eléctrica organizada con legisladores, el secretario 

general del SNTE, Alfonso Cepeda Salas, dijo que el Estado mexicano debe garantizar un desarrollo 

justo, incluyente e igualitario para todos. 

“Hoy nos pronunciamos porque en esta reforma se incluya, con mayúscula, que la red de energía 

eléctrica llegue a todas las escuelas públicas y que, siendo la educación un bien público, se exente de 

pago el consumo en todas las instituciones educativas 

públicas”, expresó. 

El líder magisterial señaló que los trabajadores de la educación 

son actores comprometidos con el rumbo de la nación, por ello 

les interesa analizar la información de los temas clave para el 

futuro del país, como la reforma eléctrica, ya que la energía es 

un servicio fundamental para los planteles educativos. 

Tras escuchar la información, objetivo y alcances de la iniciativa 

de reforma eléctrica por parte de legisladores y un 

representante de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), el 

dirigente nacional del magisterio subrayó que la lucha sindical 

del SNTE tiene entre sus prioridades demandar permanentemente mejores condiciones para las 

escuelas, en las que diariamente se reúnen más de 35 millones de mexicanos. 

“En nuestra condición de trabajadores, sindicalistas y ciudadanos, hacemos nuestra esta determinación 

para asegurar el derecho humano de las y los mexicanos de acceder al servicio de energía eléctrica”, 

añadió. 

En la asamblea, coordinada por la diputada e integrante del SNTE, Sonia Rincón Chanona, el presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, destacó, a través de una 

videollamada, que el tema es de relevancia para los maestros, no sólo por el pago de energía en sus 

casas, sino por el consumo en las escuelas.  

Además, manifestó el compromiso de los legisladores con el magisterio y las escuelas públicas. 

https://www.milenio.com/politica/snte-pide-escuelas-cuenten-electricidad-gratuita 

 

https://www.milenio.com/politica/snte-pide-escuelas-cuenten-electricidad-gratuita
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Destacable la convicción de las Fuerzas 
Armadas de defender la integridad, 
independencia y soberanía nacional: Gutiérrez 
Luna 

 

Su labor es acompañada por un profundo amor a la patria, expresó 

Boletín No.1058 

Destacable la convicción de las Fuerzas Armadas de defender la integridad, independencia y soberanía nacional: 

Gutiérrez Luna 

• Su labor es acompañada por un profundo amor a la patria, expresó 

En la sesión solemne con motivo del Día del Ejército, conmemorado el 19 de febrero de cada año, el presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, reconoció a quienes integran las Fuerzas Armadas, por su 

convicción de defender la integridad, independencia, soberanía y desarrollo nacional. 

Indicó que su noble labor enaltece valores esenciales y es acompañada por un profundo amor a la patria; es una institución 

dedicada a cumplir y responder a diversos retos, no sólo en materia de seguridad y defensa, sino en otros espacios como el 

progreso. 

Ante el Comandante de la Primera Zona Militar, General de Brigada Diplomado de Estado Mayor, Eugenio Leonardo López 

Arellanes, quien acudió al recinto parlamentario en representación del Secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio 

Sandoval González, el diputado resaltó la admiración y reconocimiento del pueblo mexicano a las labores que realiza el 

Ejército Mexicano. 

Lo anterior, dijo, se refleja en las acciones cívicas y obras sociales como la distribución de millones de libros de texto 

gratuito para estudiantes en el país, actividades de apoyo y atención a la población o reconstrucción de zonas afectadas a 

través del Plan DN-III, para brindar ayuda humanitaria. Con estas labores, los integrantes del Ejército han demostrado 

enorme valentía y compromiso con el país y sus habitantes. 
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En el contexto de la pandemia por Covid-19, el diputado presidente destacó que el Ejército Mexicano puso a disposición de 

la población sus capacidades instaladas, organización y planeación para colaborar con estrategias de prevención, 

reconversión de hospitales, así como apoyo logístico para la distribución y aplicación de vacunas. 

Gutiérrez Luna mencionó que la institución castrense se ha ido adaptando a las exigencias sociales y demandas justas, como 

es el caso de buscar una sociedad con igualdad de género. “Las mujeres incorporan una perspectiva diferente y propositiva 

a la construcción de paz en las sociedades; por ello, es fundamental incentivar a más niñas y mujeres a ser parte de este 

cuerpo patriótico e impulsar programas para prevenir y erradicar cualquier tipo de violencia por razón de género”. 

Agregó que la transformación del país también está acompañada de la transformación en la visión sobre las Fuerzas 

Armadas y quienes la integran, así como sus actividades, que van mucho más allá de la defensa y la seguridad interior. 

En la Sesión Solemne participaron cadetes del Heroico Colegio Militar, quienes rindieron honores a la bandera y entonaron 

el Himno Nacional. 
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Destacable la convicción de las Fuerzas Armadas 
de defender la integridad, independencia y 
soberanía nacional: Gutiérrez Luna 
 

En la sesión solemne con motivo del Día del Ejército, conmemorado el 19 de febrero de cada año, el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, reconoció a quienes 

integran las Fuerzas Armadas, por su convicción de defender la integridad, independencia, soberanía y 

desarrollo nacional. Indicó que su noble labor enaltece valores esenciales y es acompañada por un 

profundo amor a la patria; es una institución dedicada a cumplir y responder a diversos retos, no sólo 

en materia de seguridad y defensa, sino en otros espacios como el progreso. 

https://edomexaldia.com/destacable-la-conviccion-de-las-fuerzas-armadas-de-defender-la-integridad-independencia-y-soberania-

nacional-gutierrez-luna/ 
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Diputados reconocen labor del Ejército en seguridad y combate de la pandemia 

 Diputados de todas las fracciones parlamentarios reconocieron la labor del Ejército para garantizar la 

seguridad de los mexicanos y en el combate de la pandemia de la Covid-19, el bloque lopezobradorista 

aseguró que las fuerzas castrenses salvaguardan el bienestar de las futuras generaciones.  

En sesión solemne para conmemorar el Día del Ejército Mexicano, legisladores de todas las expresiones 

políticas respaldaron las acciones de las fuerzas armadas en el país, en favor del apoyo, protección y 

salvaguarda de la población. 

El comandante de la Primera Zona Militar, General de Brigada Diplomado de Estado Mayor, Eugenio 

Leonardo López Arellanes, acudió al recinto parlamentario en representación del Secretario de la 

Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval. 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 

reconoció la labor de las fuerzas armadas durante el combate a la 

pandemia por el SARS-Cov 2. 

“Actualmente, podemos constatar la valerosa participación del 

Ejército mexicano con las acciones que han realizado para colaborar 

en la crisis de la pandemia por el virus del Covid-19. En este sentido, 

reconocemos que el ejército mexicano puso a disposición de 

nuestra población sus capacidades instaladas, organización, amplia 

experiencia en planeación y, por supuesto, su disciplina, para 

colaborar puntualmente con acciones de prevención, reconversión 

de hospitales, apoyo logístico para la distribución y aplicación de 

vacunas”, señaló. 

El diputado de Morena Mario Miguel Carrillo rechazó que el país se esté militarizando, “la única 

realidad es que el Ejército, una institución confiable y querida por el pueblo de México, se está 

ciudadanizando”. Sostuvo que las tareas del personal militar, además de enfocarse en la protección de 

la seguridad, la independencia y la soberanía nacional, también están a cargo de la construcción de 

proyectos que buscan llevar prosperidad a regiones históricamente marginadas del país.  

En su oportunidad, Juanita Guerra, presidenta de la Comisión de Seguridad, llamó a refrendar el 

respaldo al Ejército aprobando reformas para mejorar sus condiciones de trabajo y la protección a sus 

familias. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/17/diputados-reconocen-labor-del-ejercito-en-

seguridad-combate-de-la-pandemia-379778.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/17/diputados-reconocen-labor-del-ejercito-en-seguridad-combate-de-la-pandemia-379778.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/17/diputados-reconocen-labor-del-ejercito-en-seguridad-combate-de-la-pandemia-379778.html
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La Cámara de Diputados celebra sesión solemne en el Día del Ejército 

En la sesión solemne con motivo del Día del Ejército, conmemorado el 19 de febrero de cada año, el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, reconoció a quienes 

integran las Fuerzas Armadas, por su convicción de defender la integridad, independencia, soberanía y 

desarrollo nacional. 

Indicó que su noble labor enaltece valores esenciales y es acompañada por un profundo amor a la 

patria; es una institución dedicada a cumplir y responder a diversos retos, no sólo en materia de 

seguridad y defensa, sino en otros espacios como el progreso. 

Ante el Comandante de la Primera Zona Militar, General de Brigada Diplomado de Estado Mayor, 

Eugenio Leonardo López Arellanes, quien acudió al recinto parlamentario en representación del 

Secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval González, el diputado resaltó la admiración 

y reconocimiento del pueblo mexicano a las labores que realiza el Ejército Mexicano. 

Lo anterior, dijo, se refleja en las acciones cívicas y obras sociales como la distribución de millones de 

libros de texto gratuito para estudiantes en el país, 

actividades de apoyo y atención a la población o 

reconstrucción de zonas afectadas a través del Plan DN-III, 

para brindar ayuda humanitaria. Con estas labores, los 

integrantes del Ejército han demostrado enorme valentía y 

compromiso con el país y sus habitantes. 

En el contexto de la pandemia por Covid-19, el diputado 

presidente destacó que el Ejército Mexicano puso a 

disposición de la población sus capacidades instaladas, 

organización y planeación para colaborar con estrategias de prevención, reconversión de hospitales, 

así como apoyo logístico para la distribución y aplicación de vacunas.  

Gutiérrez Luna mencionó que la institución castrense se ha ido adaptando a las exigencias sociales y 

demandas justas, como es el caso de buscar una sociedad con igualdad de género. “Las mujeres 

incorporan una perspectiva diferente y propositiva a la construcción de paz en las sociedades; por ello, 

es fundamental incentivar a más niñas y mujeres a ser parte de este cuerpo patriótico e impulsar 

programas para prevenir y erradicar cualquier tipo de violencia por razón de género”. 

https://enfoquenoticias.com.mx/la-camara-de-diputados-celebra-sesion-solemne-en-el-dia-del-

ejercito/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/la-camara-de-diputados-celebra-sesion-solemne-en-el-dia-del-ejercito/
https://enfoquenoticias.com.mx/la-camara-de-diputados-celebra-sesion-solemne-en-el-dia-del-ejercito/
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Destacable la convicción de las Fuerzas Armadas 
de defender la integridad, independencia y 
soberanía nacional: Gutiérrez Luna 
 

En la sesión solemne con motivo del Día del Ejército, conmemorado el 19 de febrero de cada año, el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, reconoció a quienes 

integran las Fuerzas Armadas, por su convicción de defender la integridad, independencia, soberanía y 

desarrollo nacional. Indicó que su noble labor enaltece valores esenciales y es acompañada por un 

profundo amor a la patria; es una institución dedicada a cumplir y responder a diversos retos, no sólo 

en materia de seguridad y defensa, sino en otros espacios como el progreso. 

https://hojaderutadigital.mx/destacable-la-conviccion-de-las-fuerzas-armadas-de-defender-la-integridad-independencia-y-

soberania-nacional-gutierrez-luna/ 
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AMLO lucha por la Justicia Social y contra 
sistema de privilegios: Sergio Gutiérrez 
Luna 

 

 Los ataques contra el Presidente van enfocados a seguir conservando los privilegios que tuvieron 

durante décadas “y que nosotros ya no vamos a permitir porque el pueblo así lo exige, porque el 

Presidente es un hombre valiente que está enfrentando esas fuerzas que no van a pasar, que no van a 

continuar saqueando al pueblo”, sostuvo el diputado Sergio Gutiérrez Luna. 

 

https://dpoderapoder.mx/2022/02/17/amlo-lucha-por-la-justicia-social-y-contra-sistema-de-

privilegios-sergio-gutierrez-luna/ 
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La Cámara de Diputados guardó minuto de 
silencio en memoria de estudiantes fallecidos 
en Zacatecas 

 

Boletín No.1060 

La Cámara de Diputados guardó minuto de silencio en memoria de estudiantes fallecidos en Zacatecas 

• La Mesa Directiva dio trámite a comunicaciones de legisladoras, legisladores, dependencias y universidades 

En sesión semipresencial, el Pleno de la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio por el fallecimiento de 

estudiantes en el estado de Zacatecas. 

Desde su curul, el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT) señaló que el sábado 12 de febrero, en la ciudad de Zacatecas, 

“fueron levantados cinco jóvenes universitarios, de los cuales el domingo 13 aparecieron 4 muertos y al día de hoy todavía 

está una joven desaparecida”. Por eso, dijo, pido un minuto de silencio. 

La petición fue concedida por el diputado Santiago Creel Miranda (PAN), en funciones de la presidencia de la Mesa 

Directiva, quien pidió a la Asamblea ponerse de pie y guardar el minuto de silencio. 

Comunicaciones 

La Mesa Directiva informó sobre la modificación de turno de dos minutas remitidas por la Cámara de Senadores; la que 

expide la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, se envió a la Comisión de Movilidad, para dictamen, y a la Comisión 

de Comunicaciones y Transportes, para opinión. 

La que reforma el artículo 32, inciso d, de la Ley para la Protección de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, para 

los efectos de la fracción D, del artículo 72 Constitucional, fue turnada a la Comisión de Derechos de la Niñez y 

Adolescencia. 

A su vez, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) dio cuenta de movimientos en la integración de diversos grupos de 

amistad y en comisiones ordinarias, solicitados por los grupos parlamentarios de Morena y del PAN. 
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Las diputadas de Morena, Claudia Alejandra Hernández Sáenz y Olga Juliana Elizondo Guerra, así como el diputado 

Armando Reyes Ledesma (PT) solicitaron retirar diversas iniciativas que habían presentado. 

En tanto, la Secretaría de Gobernación respondió a dos puntos de acuerdo aprobados por la Comisión Permanente, relativos 

a reforzar los programas de salud mental para prevenir el suicidio y vigilar el cumplimiento de la NOM-012-SCT-2-2017. 

De la Secretaría de Gobierno de Guanajuato se recibió contestación a un punto de acuerdo avalado por la Cámara de 

Diputados, referente a promover las herramientas digitales para garantizar a los educandos los derechos a la educación y la 

salud durante la emergencia sanitaria por el SARS-Cov-2. 

Además, la Procuraduría Agraria dio respuesta a un punto de acuerdo aprobado por la Comisión Permanente, para que las 

asesorías jurídicas puedan brindarse vía telefónica. 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público remitió la información relativa al pago de las participaciones a las entidades 

federativas correspondiente a enero de 2022, desagregada por tipo de fondo y por entidad federativa. Se remitió a las 

comisiones de Hacienda y Crédito Público y de Presupuesto y Cuenta Pública. 

De los Centros de Integración Juvenil se conoció copia de la revisión contractual 2022-2024 con el Comité Ejecutivo del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de Hospitales, Consultorios y Empresas de Servicios correspondiente al 1 de febrero 

de 2022. Fue enviada a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.  

La Universidad Autónoma de Nuevo León remitió el informe de resultados de la auditoría externa de su matrícula 

correspondiente al segundo semestre de 2021. Se turnó a las comisiones de Educación y de Presupuesto y Cuenta Pública. 

Iniciativas de senadores 

La Mesa Directiva remitió a la Comisión de Hacienda y Crédito Público tres iniciativas de senadoras y senadores de Morena, 

PAN y PRI, sobre temas fiscales. 

La primera, reforma la fracción I del artículo 151 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta y deroga el numeral 6 del inciso 

b) de la fracción I del artículo 2-A de la Ley del Impuesto al Valor Agregado, presentada por la senadora Minerva Hernández 

Ramos (PAN), para que el alimento para mascotas esté gravado a tasa del cero por ciento del IVA, y que las personas físicas 

puedan considerar como erogaciones deducibles los pagos por honorarios veterinarios y los gastos en hospitales 

veterinarios. 

Otra, adiciona el inciso k) a la fracción I del artículo 2-A de la Ley del Impuesto al Valor Agregado, impulsada por el 

senador Ángel García Yáñez (PRI), a fin de que el IVA al papel higiénico se reduzca al cero por ciento. 
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Una más, adiciona el artículo 2-D a la Ley del Impuesto al Valor Agregado, presentada por el senador Ricardo Velázquez 

Meza (Morena), cuya finalidad es considerar como región fronteriza al Estado de Baja California Sur y establecer el IVA 

en 8 por ciento. 
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Diputadas y diputados presentan 15 iniciativas 
 

Son de los grupos parlamentarios de Morena, PAN, PRI, PVEM, MC y PRD 

Boletín No.1072 

Diputadas y diputados presentan 15 iniciativas  

• Son de los grupos parlamentarios de Morena, PAN, PRI, PVEM, MC y PRD 

• Citan para el martes 22, a Sesión Solemne con motivo del Día Internacional de la Lengua Materna y, al término, a sesión 

ordinaria.  

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, MC y PRD presentaron ante el Pleno 15 iniciativas, las cuales buscan 

reformar diversos ordenamientos legales sobre protección a periodistas y personas defensoras de derechos humanos, energía 

eléctrica, servicios de salud para personas con discapacidad, sanciones por venta de medicinas del sector salud.  

Asimismo, inclusión de personas indígenas con alguna discapacidad, interrupción voluntaria del embarazo por violación, 

penas a quien impida la utilización de medicinas y proyectos por parte de organizaciones ganaderas, entre otras.  

Regular el trabajo de las personas privadas de la libertad 

El diputado Bernardo Ríos Cheno (Morena) propuso reformas al Código Penal Federal con el objetivo de regular el trabajo 

de las personas privadas de la libertad. Asimismo, estipular que si no se encuentra enfermo o inválido podrá ser insertado 

en el ámbito laboral desde un centro penitenciario, y está obligado a pagar con el producto de su trabajo su alimentación y 

vestido, a cubrir la sanción pecuniaria y al pago de la reparación del daño. Se envió a la Comisión de Justicia, para dictamen 

y a la de Seguridad Social, para opinión. 

Protección para periodistas 

Del PAN, el diputado Justino Eugenio Arriaga Rojas pidió reformar el Código Penal Federal, la Ley Orgánica del Poder 

Judicial de la Federación y el Código Nacional de Procedimientos Penales, en materia de protección a periodistas y personas 

en el ejercicio del derecho a la información y a la libertad de expresión y de imprenta. Establece que cuando se cometa un 

delito en contra de estas personas se aumentarán hasta en un tercio las penas previstas para tal delito, así como la reparación 

integral del daño. Se turnó a la Comisión de Justicia, para dictamen. 
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Suministro de energía eléctrica 

La diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI) planteó reformas al artículo 4º de la Constitución Política para establecer 

que toda persona tiene derecho al suministro de energía eléctrica suficiente para su subsistencia, por lo que el Estado 

garantizará las condiciones, a través de una tarifa social justa o bien de medidas de autogeneración y autoabasto individual 

o comunitario. Fue enviada a la Comisión de Puntos Constitucionales, para dictamen. 

Servicios de salud gratuitos para población con discapacidad 

Consuelo del Carmen Navarrete Navarro, diputada del PVEM, planteó cambios al artículo 7º de la Ley General para la 

Inclusión de las Personas con Discapacidad, a fin de que la Secretaría de Salud garantice el acceso de la población con 

discapacidad a la prestación gratuita de los servicios de salud, medicamentos y demás insumos asociados prestados por el 

Instituto de Salud para el Bienestar. 

Además, para que elabore un registro mensual del número de solicitudes de atención médica y de asistencia social por parte 

de la población con discapacidad y de los casos atendidos por entidad e institución. Se turnó a la Comisión de Atención a 

Grupos Vulnerables, para dictamen y a la Comisión de Salud, para opinión. 

Proteger información de personas defensoras de derechos humanos y periodistas 

Por MC, la diputada Ivonne Aracely Ortega Pacheco presentó reformas al artículo 49 de la Ley para la Protección de 

Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, para precisar que las personas servidoras públicas se abstendrán 

de utilizar, sustraer, ocultar, alterar, destruir, transferir, divulgar, explotar o aprovechar por sí o por interpósita persona 

información en su poder, o de otras personas servidoras públicas, que perjudique, ponga en riesgo o cause daño a las 

personas defensoras de derechos humanos y periodistas, en cuyo caso será aplicable lo dispuesto en la presente Ley, y las 

demás leyes aplicables. Fue enviada a la Comisión de Derechos Humanos. 

Sancionar venta de medicinas del sector salud 

La diputada María Macarena Chávez Flores (PRD) presentó iniciativa que reforma y adiciona los artículos 225 y 464 Ter 

de la Ley General de Salud, para que quien venda u ofrezca en venta, comercie, posea, distribuya o transporte medicamentos, 

fármacos, muestras médicas, materias primas o aditivos propiedad de las instituciones del sector salud, ya sea en 

establecimientos o en cualquier otro lugar, cualquiera que sea su origen de fabricación, le sea impuesta una pena de dos a 

ocho años de prisión y multade 500 a mil días conforme a la Unidad de Medida y Actualización vigente. 

 En el caso que funcionarios o empleados de dichas instituciones sean quienes cometan tales ilícitos, la pena de incrementará 

en un 50 por ciento. Se envió a la Comisión de Salud. 
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Inclusión de personas indígenas con alguna discapacidad 

El diputado Jorge Ángel Sibaja Mendoza (Morena) planteó reformar los artículos 7 y 13 de la Ley General de Derechos 

Lingüísticos de los Pueblos Indígenas, para que corresponda al Estado en sus distintos órdenes de gobierno, implementar 

las estrategias necesarias para la inclusión de personas indígenas con alguna discapacidad, a través de acciones educativas, 

de difusión de información, arte y cultura, enfocadas en generar su pleno desarrollo social. Se turnó a la Comisión de 

Pueblos Indígenas y Afromexicanos.  

Interrupción voluntaria del embarazo por violación 

A la Comisión de Salud se remitió la iniciativa de la diputada Claudia Alejandra Hernández Sáenz (Morena) que reforma 

la Ley General de Salud, a fin de que el Sistema Nacional de Salud tenga el objetivo, en caso de embarazo por violación, 

de prestar servicios de interrupción voluntaria del embarazo en los casos permitidos por la ley, conforme a lo previsto en 

las disposiciones jurídicas de protección a los derechos de las víctimas. Además, adicionar diversos capítulos relativos a la 

Atención Médica en Caso de Violencia Familiar o Sexual. 

Reformas al Código Federal de Procedimientos Civiles 

Por el PAN, el diputado Javier González Zepeda planteó adicionar la fracción III del artículo 322 del Código Federal de 

Procedimientos Civiles, para establecer que la demanda deberá expresar: “cuando la materia juicio lo requiera, se deberá 

identificar la superficie, los linderos y las colindancias, anexando un croquis”. Se envió a la Comisión de Justicia.   

Modificar la definición de reinserción social 

Se turnó a la Comisión de Justicia la iniciativa presentada por la diputada Karla Ayala Villalobos (PRI) que reforma el 

artículo 4º de la Ley Nacional de Ejecución Penal, a fin de modificar la definición de reinserción social, la cual se entenderá 

como: acciones y programas penitenciarios orientados a la restitución plena de las libertades, de personas privadas de su 

libertad en acatamiento a una medida cautelar o sentenciadas por infringir la Ley Penal, con el objetivo de disminuir la 

reincidencia, prevenir la comisión de nuevas conductas delictivas y promover las conductas prosociales. 

Organizaciones ganaderas podrán promover proyectos 

La diputada Rosalinda Domínguez Flores (Morena) presentó una iniciativa que plantea reformar la Ley de Organizaciones 

Ganaderas, con el propósito de que las organizaciones debidamente registradas ante la Secretaría de la materia podrán 

promover por sí mismas ante el Gobierno Federal, los proyectos, iniciativas o gestiones que tiendan a cumplir las finalidades 

que esta Ley determina. Se turnó a la Comisión de Ganadería, para su dictamen. 

Servidores públicos no podrán utilizar salario de trabajadores 
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Se envió a las comisiones unidas de Justicia y de Transparencia y Anticorrupción, la iniciativa del diputado Riult Rivera 

Gutiérrez (PAN), a fin de reformar los artículos 223 del Código Penal Federal y 53 de la Ley General de Responsabilidades 

Administrativas para estipular que quien utilice los recursos públicos destinados al pago de salarios de los trabajadores al 

servicio del Estado para un fin diverso, sin perjuicio del pago de intereses generados a partir del día siguiente del atraso por 

día computado, se capitalizará al momento de la restitución del salario atrasado. 

Aportaciones de las personas afromexicanas 

El diputado Pedro Sergio Peñaloza Pérez (Morena) propuso reformar el artículo 30 de la Ley General de Educación para 

incluir el conocimiento de las personas afrodescendientes en el país y sus aportaciones en la historia, cultura y en todo lo 

referente a la vida pública nacional de México.  

Con ello, se busca sentar bases normativas para la garantía de la inclusión de los datos y aportaciones de las personas 

afromexicanas en todas las esferas de la vida pública del país en la totalidad de los libros de texto gratuitos de la Secretaría 

de Educación Pública. Se turnó a la Comisión de Educación, para dictamen.  

Imponer penas a quien impida la adquisición de medicinas 

La diputada María Josefina Gamboa Torales (PAN) planteó reformar el Código Penal Federal y el Código Nacional de 

Procedimientos Penales para señalar que se impondrá, al servidor público, prisión de tres a doce años y de cien hasta 

trecientas veces el valor de la Unidad de Medida y Actualización, vigente al momento de la comisión de los hechos, que 

retarde o impida injustificadamente la adquisición de los medicamentos o vacunas destinados a las instituciones públicas 

del sector salud. Fue enviada a la Comisión de Justicia, para dictamen. 

Sindicación de las maestras y maestros 

La diputada Sonia Rincón Chanona (Morena) pidió reformar la Ley General del Sistema para la Carrera de las Maestras y 

los Maestros para indicar que las autoridades competentes garantizarán el derecho a la libre sindicación de las maestras y 

los maestros, reconociendo para sus efectos, la titularidad de las relaciones laborales colectivas de su organización sindical 

en los términos de su registro vigente, así como el conjunto de derechos humanos y libertades fundamentales que les 

correspondan de conformidad con las leyes en la materia. Se turnó a la Comisión de Educación, para dictamen.   

Citan para el martes a Sesión Solemne y a sesión ordinaria 

La Mesa Directiva informó que, en términos de lo dispuesto por los artículos 100 y 102 del Reglamento de la Cámara de 

Diputados, las proposiciones y las iniciativas contenidas en el orden del día serán turnadas a las comisiones que 

correspondan, publicándose el turno en la Gaceta Parlamentaria. 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 18/02/2022 LEGISLATIVO 

Posteriormente, concluyó la sesión y se citó para el martes 22 de febrero, a las 11:00 horas, para la Sesión Solemne con 

motivo del Día Internacional de la Lengua Materna, y al término de la misma, a la sesión ordinaria, ambas en modalidad 

semipresencial. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

18/02/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

18/02/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 18/02/2022 LEGISLATIVO 

 

DIRIGENTES DE PARTIDOS Y LEGISLADORES SE 

SOLIDARIZAN CON PERIODISTAS 
 

Después de las protestas en el Congreso Federal y la mañanera del miércoles, las dirigencias nacionales 

de oposición se solidarizaron con la unión de periodistas. Alejandro Moreno del PRI consideró 

necesaria la manifestación de los periodistas en el Congreso, Jesús Zambrano y el PRD nacional 

expresaron total respeto a los periodistas, por su parte el coordinador de MC en la Cámara de 

Diputados, Jorge Álvarez Máynez, presentó una queja formal ante la CNDH, el presidente López 

Obrador, la Secretaría de Hacienda y el SAT por ataques sistémicos a periodistas. En tanto diputados 

panistas anunciaron que presentarán una iniciativa para la protección de comunicadores y que el acoso 

a periodistas sea considerado un delito. 

 

TELEFÓRMULA 

 

https://drive.google.com/file/d/1nrPdQYDWG4l0AIGDpgACSjOawodtMyZ0/view
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Adicionan un Foro al Parlamento Abierto de la 
Reforma Energética 

 

Será el lunes 21 de febrero, a las 11:00 

Boletín No.1065 

Adicionan un Foro al Parlamento Abierto de la Reforma Energética 

• Será el lunes 21 de febrero, a las 11:00 

• El tema: “Usuarios, Pueblos Indígenas y Electricidad” 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en votación económica, adicionar el foro 22 “A” al Parlamento Abierto de la 

Reforma Energética. 

Conforme al acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), se denominará Foro 22 “A”, “Usuarios, Pueblos 

Indígenas y Electricidad”, y se realizará el lunes 21 de febrero, a las 11:00 horas.  

El formato para el desahogo del foro será el mismo que el de los acuerdos previos y en específico el del día 7 de enero de 

2022; en el caso de que el número de personas, ponentes y el horario requiera ser modificado será publicado en la Gaceta 

Parlamentaria. 
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Realizan el Foro 21 del Parlamento Abierto 
sobre reforma eléctrica 

 

Asistieron expertos, funcionarios y especialistas 

Boletín No.1061 

Realizan el Foro 21 del Parlamento Abierto sobre reforma eléctrica 

• Asistieron expertos, funcionarios y especialistas 

• Abordaron el tema “Impactos y desafíos de la reforma eléctrica en la hacienda pública”  

Durante el Foro 21 del Parlamento Abierto sobre la iniciativa de reforma eléctrica presentada por 

el Ejecutivo Federal, expertos funcionarios y especialistas abordaron el tema “Impactos y desafíos 

de la reforma eléctrica en la hacienda pública”.  

Se requieren de grandes inversiones para incorporar nuevas tecnologías 

Jorge Chávez Presa, economista y asesor en temas de finanzas, destacó que se debe reconocer el 

desafío que representa el sector y sustituir la generación de energías de fuentes fósiles por limpias, 

y que para ello se requieren grandes inversiones, a fin de incorporar nuevas tecnologías. 

Apuntó que es la reforma más trascendental de la actual administración pero, de aprobarse como 

está, la hacienda pública se debilitará, habrá menos recaudación, más costo financiero y baja 

calificación crediticia, lo que pondría en riesgo el grado de inversión y quitaría el ánimo de invertir 

en el resto de fuentes productivas. “La reforma que necesitamos es la que centra su atención en 

el bienestar de la población, no más contaminación que afecte su salud”. 

En la anterior reforma no se respetaron los compromisos de CFE 

A favor, Carlos Guevara Vega, subdirector de Financiamiento y Coberturas de la CFE, expresó que 

en la pasada reforma energética no se respetaron los compromisos adquiridos por la CFE; “hay 

muchas plantas renovables, hidroeléctricas, eólicas y fotovoltaicas que antes de la reforma 
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comprometimos, porque íbamos a recibir bonos de carbono o Certificados de Energía Limpia y 

cuando viene la reforma energética le prohíben tomar estos incentivos”. 

El sector privado no da los beneficios que esperan las comunidades originarias que detentan los 

recursos renovables más importantes del país en la parte eólica y solar; “no hay un desarrollo 

incluyente y compartido de estos beneficios a las comunidades indígenas, a centros agrarios, 

comunitarios y ejidales. La CFE, además de tener vocación sustentable, también es social, y tiene 

un desarrollo incluyente que permite transitar hacia mejores niveles de bienestar”. 

La iniciativa presenta severos riesgos para la política fiscal 

Víctor Gómez Ayala, director de Inteligencia de Datos de la Fundación Rafael Dondé, afirmó que la 

iniciativa actual presenta severos riesgos para la política fiscal, ya que podría incrementar las 

necesidades de financiamiento del sector público y con ello su deuda. “Entre los riesgos que se 

identifica están los costos de generación, determinación de precios, la inversión física y el pasivo 

laboral”. 

Aseguró que las reglas implícitas en la iniciativa repercutirán en la necesidad de mayores subsidios 

de parte del Gobierno Federal, por lo que lejos de romper con este ciclo vicioso que consume 

recursos públicos refuerza el conflicto. Cuestionó cómo se financiarán los recursos para la 

inversión del sector y qué estrategia de endeudamiento tiene planeada la administración si el 

sector está estancado pese a los esfuerzos de la CFE. 

El sistema eléctrico tiene características oligárquicas 

A favor, Eduardo Bermejo López, gerente de Planeación de la Dirección de Inteligencia Energética 

de CFEnergía, dijo que el sistema eléctrico tiene características oligárquicas debido a que las 

reformas de 1992 y 2013 ayudaron a que se aliaran monopolios privados y grandes consumidores 

de electricidad lo que ha generado condiciones del mercado desiguales y mayor desigualdad 

social. 

Puntualizó que la reforma busca generar espacios para la verdadera competencia. Agregó que el 

esquema actual del sistema eléctrico ha ocasionado un desfalco estimado en 490 mil millones de 

pesos debido al trato preferencial a los privados con los permisos, autoabasto y subsidios que el 

Gobierno Federal da a los productores. “Estamos en la disyuntiva de defender estos subsidios que 

se dan indebidamente del Gobierno hacia grandes generadores o reordenar el mercado y poner 

a la CFE en una ventaja de proteger sus recursos públicos”. 
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La CFE, con 30 años en deterioro 

Al hablar en contra, Francisco Javier Alejo López, economista y director del Fondo de Cultura 

Económica, dijo que en los últimos 30 años la CFE ha sufrido un gran deterioro que la ha conducido 

a numerosos problemas estructurales, instalaciones obsoletas, excesos en personal en todos sus 

departamentos, tareas encomendadas por gobiernos cuyo costo no es restituido, robo de su 

producto en zonas urbanas populares y cláusulas onerosas en su contrato colectivo. 

Alertó que el uso del combustóleo tipo maya de PEMEX en plantas térmicas de la CFE es contrario 

a tratados y dañino para la salud de los mexicanos, además de que hay un escandaloso rezago en 

la modernización de refinerías, en contraste al proyecto de Dos Bocas, indecisión por construir 

dos centrales nucleoeléctricas adicionales que darían una valiosa contribución de energía limpia y 

el enorme excedente de oferta de capacidad de generación de proyectos de energía renovables. 

“Será difícil y costoso deshacernos de tal excedente”. 

Fortalecer la confiabilidad del mercado eléctrico nacional 

A favor, Fernando Renoir Baca Rivera, titular de la Unidad de Coordinación con Entidades 

Federativas en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, puntualizó que la reforma propone 

poner piso parejo y reconocer la contribución de la energía hidroeléctrica que será modernizada 

para el intercambio de los Certificados de Energías Limpias.  

Subrayó que la iniciativa ofrece fortalecer la confiabilidad del mercado eléctrico nacional, 

modernizar los mecanismos de despacho en función de los atributos de la energía, no de un 

precepto o de una cláusula legal, eliminar subsidios y malas prácticas que favorecen a 

competidores privados, así como eliminar la obligatoriedad de la CFE para comprar por medio de 

subastas de largo plazo. “Habrá ventajas en la planeación, trato justo, se garantizará el tránsito 

energético y la seguridad nacional”. 

Preguntas 

La diputada Rosalba Valencia Cruz (Morena) preguntó si al invertir las afores de mexicanos en el 

sector de la industria eléctrica privada, a cuánto ascienden las ganancias, pues no se han visto en 

beneficio de los trabajadores. 

El diputado Hamlet García Almaguer (Morena) pidió detalles de cómo se maneja el mercado de 

energía eléctrica en Francia, así como qué porcentaje de la demanda del mercado podría cubrir la 

CFE con su capacidad instalada 
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La diputada de Morena, Ana Elizabeth Ayala Leyva, solicitó conocer la opinión de Baca Rivera 

respecto de los contratos actuales que mantienen los privados, y si los 490 mil millones de pesos 

que se afirman están subsidiados a privados. 

La diputada Irma Juan Carlos (Morena) dijo que hasta ahora las tarifas de luz siguen siendo 

elevadas en las comunidades gracias a los negocios de los privados y a las consecuencias de la 

reforma energética de 2013 y preguntó ¿Cómo los privados retribuyen a las comunidades la 

explotación de sus recursos? ¿Es esta la oportunidad para deshacernos de las cláusulas onerosas 

de los contratos derivados de la reforma de 2013? 

Del PRD, la diputada Edna Gisel Díaz Acevedo cuestionó sobre cuáles son las urgencias de la CFE 

para lograr un crecimiento sostenido tomando en cuenta criterios sustentables, y cuál sería un 

proyecto de reforma idónea. 

La diputada Lidia Pérez Bárcenas (Morena) preguntó si, financieramente hablando, 

recomendarían a inversionistas participar en un mercado eléctrico que, aún con solo 46 por ciento 

de participación, significa un mercado más grande que de otros países, y a ¿cuánto ascienden las 

ganancias que han generado los privados a partir de la reforma de 2013?   

La diputada Judith Tánori Córdova (Morena) pidió saber qué pasaría de desaparecer la CFE del 

mercado nacional y si fuere el caso cómo podría tener el Estado la rectoría de la industria eléctrica 

y cómo garantizaría el acceso de la población. Solicitó información sobre el potencial de la CFE 

para responder por un desarrollo sostenido e incluyente 

La diputada Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz (PRI) preguntó cuáles serían las consecuencias 

del cambio de figura de la CFE a empresa estatal en lugar de empresa productiva frente a un 

mercado global. Sobre los subsidios ¿cómo se conciliará entre los puntos de vista diferentes de la 

CFE y la IP? 

El diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, 

informó que debido a que hay un acuerdo para no empalmar el tiempo del desarrollo de los foros 

con las sesiones ordinarias, las preguntas que no se hicieron se enviarán a los ponentes para que 

las respondan y posteriormente se subirán al micrositio del Parlamento Abierto de la Cámara de 

Diputados. 

Respuestas de ponentes 
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Al dar respuesta, Chávez Presa aclaró que Francia posee una empresa productiva del Estado que 

no forma parte del techo de las finanzas públicas. Dijo que esta reforma es la oportunidad de 

construir una industria eléctrica que beneficie a México, y una CFE que reduzca las pérdidas 

técnicas con avances en la tecnología, eliminando los cuellos de botellas en la distribución. 

Agregó que para que la reforma sea ideal se debe buscar que la CFE sea una auténtica empresa 

para los mexicanos y que pague un rendimiento como antes lo hacía, además que no debe 

otorgar, bajo ninguna circunstancia, subsidios. “Es tarea de la Comisión de Vigilancia de la Cámara 

de Diputados ver e investigar por qué no se han cobrado esos 490 mil millones de pesos, la 

omisión es también una falta muy grave”. 

Alejo López explicó que las empresas tienen obligaciones de variada naturaleza, incluyendo el de 

revertir a la comunidad los beneficios obtenidos, lo cual puede ser mediante el cobro de impuestos 

sobre las utilidades, con el fin de lograr el desarrollo y bienestar de la comunidad. 

Comentó que el perdonar la deuda por miles de millones de pesos que tenían en Tabasco con la 

CFE por parte del Ejecutivo está bien, pero el director de la CFE debe pedir al Presidente la 

reposición del dinero, pues el producto no puede ser regalado. 

Por su parte, Gómez Ayala puntualizó que es rentable invertir en asociaciones que se generan 

entre privados y empresas del Estado, pero lo que se busca no es quitarle los márgenes de 

beneficios que obtiene la CFE sino evitar que tomen decisiones que la comprometan.  

Eduardo Bermejo López subrayó que en este momento, la ganancia de los contratos de 

productores independientes, que son alrededor de cinco o seis contratos y en los que faltan poco 

más de 20, 25 meses para que culminen, han recuperado su inversión en al menos uno y medio 

veces, lo que muestra que al menos han tenido rendimientos mayores a lo que invirtieron, es decir, 

poco más del doble. 

Sobre los subsidios expresó que les han llamado subsidios indebidos porque la regulación es 

injusta, lo que se debe cambiar de raíz, y de acuerdo con esto “cambiando de raíz, sería: eliminar 

todos aquello que genera estos ahorros que le permite la ley. No es un subsidio, pero es un ahorro 

mal habido y esto no debería existir”.  

Carlos Guevara Vega consideró que la no erogación de los 490 mil millones de pesos subsidiados 

a los privados favorecerá a solucionar la desigualdad social. “Si logramos recuperar esos 490 mil 

millones las finanzas no solo de la CFE, sino del Gobierno Federal, se verán fortalecidas porque 
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estos recursos se podrán orientar para entregar la infraestructura que requiere el país de forma 

eficiente, oportuna, sustentable y con criterios de inclusión social”. 

En cuanto a que si no pasa esta reforma, afirmó que “si no hay un cambio nos volveremos una 

empresa generadora más pequeña que no podrá responder ante una contingencia”. Subrayó que 

con el fin de hacer más eficiente a la CFE es necesario hacer economías de escala, de 

especialización entre el departamento jurídico, de contabilidad y recursos humanos.  

En esta medida, se generarán ahorros que permitirán invertirlos en proyectos de inversión que 

redunden en mayores oportunidades y mejores costos de suministro. “Debemos tener una 

empresa eléctrica fuerte para que no sólo nos guíen los criterios de mercado, sino también nos 

guíen criterios de beneficio social”, agregó. 

Fernando Renoir Baca Rivera puntualizó que los contratos derivados de la reforma eléctrica tienen 

cláusulas que serían inaceptables en un país con una economía más o menos desarrollada.  
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Diputados “de otros partidos van a apoyar” la reforma eléctrica, afirma Ignacio Mier 

En medio de un mitin de ciudadanos y políticos afuera del Palacio Legislativo de San Lázaro, el líder de 

los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, aseguró que legisladores de la oposición, sin precisar 

de qué partido, van a apoyar para la aprobación de la reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel 

López Obrador. “Estamos aquí para cuidar el patrimonio de todas y todos los mexicanos. Por eso me da 

gusto que los diputados de Morena, del Partido Verde, del Partido del Trabajo y compañeros de otros 

partidos, buenos mexicanos, buenos legisladores, van a apoyar”. 

“Necesitamos 330 votos, nosotros somos 278, pero tenemos la razón moral, tenemos la razón social, la 

razón jurídica, tenemos la razón política y tenemos sobre todo la razón económica en beneficio de 

nuestro país”, dijo. Mier participó en el mitin de apoyo a la iniciativa de reforma eléctrica que 

organizaron simpatizantes de Morena, igual que el 

presidente de la Cámara de Diputados, el morenista 

Sergio Gutiérrez Luna; ambos aprovecharon el espacio 

para lanzar un reto al INE, en el que afirmaron que no 

los va a callar. 

“Nadie nos va a callar, no nos va a callar el INE, no nos 

va a callar Lorenzo Córdova, no nos van a callar porque 

tenemos la razón, porque estamos hablando con la 

verdad, porque lo que queremos es justicia social, 

queremos que han sido explotados durante décadas pagando excesivos cobros de luz mientras otros, 

como los Oxxos, no pagan luz, que deje de existir ese sistema”, dijo Gutiérrez Luna. 

Ignacio Mier criticó que el INE esté emitiendo medidas cautelares contra diputados de Morena por 

presuntamente promover la consulta de revocación de mandato en las asambleas informativas sobre 

la reforma eléctrica que han desplegado por todo el país. “La vamos a defender (la reforma). Lo van a 

ver ustedes, lo estamos haciendo de cara a la nación, no legislamos en 40 minutos ni tampoco nos 

aprovechamos de la fe del pueblo para hacerlo un 12 de diciembre, lo estamos haciendo en asambleas 

públicas, aunque se enoje el INE, aunque se enoje el INE lo vamos a seguir haciendo, aunque no 

quieran, nos impusieron medidas cautelares por hacer este ejercicio que tiene derecho el pueblo a 

estar informado. Si el pueblo se hubiera informado, la del 2013 no hubiera pasado, no estaríamos acá”, 

expuso el coordinador.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/17/diputados-de-otros-partidos-van-apoyar-la-

reforma-electrica-afirma-ignacio-mier-379779.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/17/diputados-de-otros-partidos-van-apoyar-la-reforma-electrica-afirma-ignacio-mier-379779.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/17/diputados-de-otros-partidos-van-apoyar-la-reforma-electrica-afirma-ignacio-mier-379779.html
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Oposición denuncia colusión del gobierno y crimen organizado en asesinato de 

periodistas 

La implicación del Cártel Arellano Félix en el asesinato de los periodistas Margarito Martínez y Lourdes 

Maldonado, solo se explica por la colusión entre el gobierno y el crimen organizado, afirmaron 

diputados federales de los Partidos Acción Nacional (PAN), de la 

Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC), 

quienes ya impulsar diversas iniciativas para fortalecer la 

protección de comunicadoras y comunicadores. 

En entrevista con EL UNIVERSAL, Jorge Álvarez Máynez, 

coordinador de MC en San Lázaro, advirtió que en los 

homicidios de Martínez y de Maldonado, se desestimaron 

diversas líneas de investigación. 

"Lo que se ha documentado es que por un lado, este clima de 

violencia no se podría entender sin las omisiones del gobierno, 

y por el otro lado es claro que el presidente cometió un error al desestimar líneas de investigación, 

porque el clima no se explicaría sin la colusión entre crimen organizado y el gobierno, por eso no se 

debe desestimar ninguna línea de investigación en el asesinato de Margarito y de Lourdes", puntualizó 

el diputado naranja, quien apenas este miércoles presentó una queja ante la Comisión Nacional de los 

Derechos Humanos (CNDH) para exigirle que emita una recomendación "para que cese el clima de 

hostigamiento y abuso de poder contra los periodistas". 

La bancada de Máynez alista presentar una iniciativa este jueves para reformar el artículo 49 de la Ley 

para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, a fin de establecer que 

"las personas servidoras públicas se abstendrán de utilizar, sustraer, ocultar, alterar, destruir, 

transferir, divulgar, explotar o aprovechar información en su poder, o de otras personas servidoras 

públicas, que perjudique, ponga en riesgo o cause daño a las Personas Defensoras de Derechos 

Humanos y Periodistas". En la exposición de motivos sostuvo que luego de que el presidente Andrés 

Manuel López Obrador publicó los ingresos de Carlos Loret de Mola, "quedó en evidencia el uso 

faccioso de las instituciones así como el abuso de autoridad por parte del presidente de la república 

para perseguir a los periodistas críticos que han exhibido posibles esquemas de corrupción y conflicto 

de interés de sus familiares directos". 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/asesinato-de-periodistas-oposicion-denuncia-colusion-del-

gobierno-y-crimen-organizado 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/asesinato-de-periodistas-oposicion-denuncia-colusion-del-gobierno-y-crimen-organizado
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/asesinato-de-periodistas-oposicion-denuncia-colusion-del-gobierno-y-crimen-organizado
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Chocan economistas y CFE por impacto en la hacienda pública durante foro de la 

reforma eléctrica 

La aprobación de la reforma eléctrica propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador 

repercutirá negativamente en la hacienda pública, advirtieron expertos en economía. 

Durante el Foro 21 del Parlamento Abierto de la Reforma Eléctrica, denominado “Impactos y desafíos 

en la Hacienda Pública”, la postura de los economistas chocó con la de autoridades de la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE), quienes estimaron un crecimiento constante en las finanzas de la 

empresa productiva. 

Jorge Chávez Presa, economista por el ITAM y exfuncionario de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público, advirtió que restringir la oferta de electricidad bajo el argumento de que se trata de un 

estratégico del Estado, derivará en un incremento a los 

costos de la luz. 

 “De aprobarse, tal y como está la iniciativa de cambios 

constitucionales, la hacienda pública se debilitará. Esto se 

da porque las modificaciones constitucionales detonan un 

cambio en la percepción de riesgo de invertir en México, el 

cual reduce la capacidad para atraer inversión”, advirtió. 

Bajo esas circunstancias, advirtió una reducción en la tasa 

de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), lo que a 

su vez disminuirá la recaudación de impuestos. 

En su oportunidad, Víctor Gómez Ayala, Director de Inteligencia de Datos de la Fundación Rafael 

Dondé, aseveró que si se aprueba la reforma eléctrica, México caerá en mayores costos de generación, 

afectaciones en la determinación de precios, menor inversión física, y reducción del pasivo laboral.  

“La iniciativa presenta severos riesgos para la política fiscal del país, esto es, porque podría 

incrementar las necesidades de financiamiento del sector público y, con ello, su deuda”, expuso. 

En contraste, Fernando Renoir Baca, titular de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de 

la SHCP, aseguró que la reforma eléctrica propuesta por el Ejecutivo Federal, fortalecerá la 

confiabilidad del mercado eléctrico nacional.  

 https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-chocan-economistas-y-cfe-por-impacto-

en-la-hacienda-publica-durante-foro 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-chocan-economistas-y-cfe-por-impacto-en-la-hacienda-publica-durante-foro
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-chocan-economistas-y-cfe-por-impacto-en-la-hacienda-publica-durante-foro
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Iberdrola desestima invitación a debate de Reforma Eléctrica; no ha respondido a 

diputados 

La Cámara de Diputados lleva casi una semana esperando la respuesta de la empresa Iberdrola sobre la 

invitación que le hicieron para que, el próximo miércoles 23 de febrero, se sume al debate sobre la 

iniciativa de reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador; este jueves, le reiteraron 

la invitación. 

“No han confirmado, hasta el día de hoy a las 10 

todavía no. Nuevamente los estamos invitando a que 

participen todos, los que estén a favor y en contra, de 

esto se trata este ejercicio”, dijo en entrevista en el 

Palacio Legislativo, el coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco. 

La empresa española generadora de energía es 

acusada por el presidente López Obrador de encabezar 

a un grupo de presión en contra de su propuesta de 

reforma eléctrica. 

En su edición impresa del 13 de febrero, El Heraldo de México informó que Iberdrola recibió el 11 de 

febrero la carta de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara donde le hicieron la 

invitación formal para que participe en el debate público de la propuesta de reforma constitucional. 

El oficio fue dirigido al director general de la empresa, Enrique Alba Carcelén, proponiéndole participar 

en la mesa “Grandes productores y consumidores de electricidad”, en el foro 24 del parlamento 

abierto sobre la iniciativa de reforma, en el que participarán otros ponentes a favor y en contra de la 

propuesta.  

 “Las coordinaciones de los grupos parlamentarios representadas en esta Cámara, hemos acordado 

extenderle una cordial invitación para contar con su distinguida presencia en los foros, considerando 

que la audiencia tiene derecho a un diálogo con quienes directamente participan en la alta generación 

y el alto consumo de electricidad”, señala la carta. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/17/iberdroladesestimainvitacion-debate-de-

reforma-electrica-no-ha-respondido-diputados-379748.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/17/iberdroladesestimainvitacion-debate-de-reforma-electrica-no-ha-respondido-diputados-379748.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/17/iberdroladesestimainvitacion-debate-de-reforma-electrica-no-ha-respondido-diputados-379748.html
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Arman mitin por reforma eléctrica; "buenos legisladores de oposición van a apoyar": 

Ignacio Mier 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, abandonó el pleno del Palacio 

Legislativo de San Lázaro para reunirse con manifestantes que arribaron al exterior del recinto para 

exigir la aprobación de la reforma eléctrica. El legislador acompañó la demanda al argumentar que a su 

partido le asiste la "razón económica" para hacer modificaciones a la ley que rige el sector, por lo que 

aseguró también que hay "buenos legisladores de oposición, buenos mexicanos, que darán su voto". 

Precisó que su grupo parlamentario junto con sus aliados del PT y del Verde Ecologista tienen 278 

votos, y la reforma constitucional requiere 330 

(mayoría calificada), por lo que dijo indicó que darán la 

batalla para lograrlo. 

Sobre la calle Zapata, el Frente Nacional en Defensa de 

la Reforma por la Industria Eléctrica colocó un 

templete y manifestar su respaldo a la iniciativa y a los 

legisladores de Morena que han defendido el proyecto 

enviado por López Obrador. 

A Ignacio Mier Velazco también lo acompañó el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, que dejó corbata y saco, para alentar las arengas a favor de los 

cambios en el marco normativo en la industria eléctrica. 

Mier Velazco y Gutiérrez Luna agradecieron a los representantes civiles a hacer suya la propuesta, "que 

tiene como objeto reivindicar la industria eléctrica para México y recuperar lo que fue entregado a 

extranjeros". 

"Tenemos la razón moral, la razón social, la razón jurídica, la razón política y, sobre todo la razón 

económica en beneficio de nuestro país. Sin subsidios a los privados estaremos obteniendo 490 mil 

millones de pesos que se utilizar en fortalecer los programas sociales", dijo Ignacio Mier Velazco, 

diputado por Puebla. 

Aprovechó también para criticar al Instituto Nacional Electoral "INE) por pretender que los legisladores 

de Morena no puedan realizar asambleas informativas sobre la reforma eléctrica.  

https://www.cronica.com.mx/nacional/arman-mitin-reforma-electrica-buenos-legisladores-oposicion-

apoyar-ignacio-mier.html 

https://www.cronica.com.mx/nacional/arman-mitin-reforma-electrica-buenos-legisladores-oposicion-apoyar-ignacio-mier.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/arman-mitin-reforma-electrica-buenos-legisladores-oposicion-apoyar-ignacio-mier.html
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Diputados impulsan reforma eléctrica por su función constitucional: Morena 

 

Morena en la Cámara de Diputados afirmó que sus legisladores dedicados a promover la iniciativa de 

reforma eléctrica del Ejecutivo, lo hacen en el desempeño de su función constitucional. 

En una carta dirigida hoy a Lorenzo Córdova, presidente del Consejo General del Instituto Nacional 

Electoral (INE), el titular de la Mesa Directiva de la Cámara, Sergio Gutiérrez Luna (Morena) afirmó que 

por parte de la autoridad electoral hay “hostigamiento” contra los legisladores. 

El martes, el coordinador de Morena, Sergio Mier, refirió que el INE ha requerido a 30 diputados de su 

bancada que organizan -por mandato de la dirigencia de su partido- asambleas informativas para 

defender la propuesta presidencial. 

Gutiérrez Luna apeló al fuero del que gozan los diputados 

para no ser reconvenidos por sus expresiones y refirió que la 

Cámara inició desde el 17 de enero foros para el debate 

público del proyecto presidencial, y resaltó que la discusión 

del tema es de exclusiva competencia del Poder Legislativo.  

“Sin embargo, viene a cuenta el contexto el que indebidamente ha dado inicio un ejercicio de 

hostigamiento institucional en contra de esta cámara y sus integrantes desplegado por el INE que 

usted encabeza, en el marco de múltiples procedimientos especiales sancionadores”, indica. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/02/17/politica/legisladores-promueven-reforma-electrica-

desde-su-funcion-constitucional-morena/ 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/02/17/politica/legisladores-promueven-reforma-electrica-desde-su-funcion-constitucional-morena/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/02/17/politica/legisladores-promueven-reforma-electrica-desde-su-funcion-constitucional-morena/
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ENTREVISTA 
Jorge Romero (Coordinador de Diputados – PAN)  

“Ayer nosotros presentamos ante las oficinas de la Alta Comisionada de la Organización de las Naciones 
Unidas para los Derechos Humanos, que es Michelle Bachelet, una carta en donde le solicitamos que le 
ponga atención a lo que está pasando en este país con respecto al ejercicio del periodismo. Le estamos 
pidiendo a la ONU, una instancia internacional, que voltee a vernos y que haga un informe y que ojalá y 
cierre recomendaciones, por qué lo hacemos, porque la Comisión Nacional de Derechos Humanos, la 
de México, no existe.  

El día de hoy vamos a presentar una iniciaLva en donde el franco acoso de una autoridad en contra de 
una persona hombre o mujer periodista, que hizo público un hecho que evidentemente no gusto, pero 
que no deja de ser un hecho, se convierta literalmente en un delito”.  

hPps://drive.google.com/file/d/1QKgda4BELfU0cSvUVaR-3_5ZPqZpfcnT/view 

https://drive.google.com/file/d/1QKgda4BELfU0cSvUVaR-3_5ZPqZpfcnT/view
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SNTE demanda energía eléctrica gratuita para escuelas públicas 

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) se pronunció porque todas las escuelas 

públicas del país cuenten con electricidad gratuita, ya que entre una de sus prioridades es demandar 

permanentemente mejores condiciones, para los planteles escolares, espacios en los que diariamente 

se reúnen más de 35 millones de mexicanos.  

En una asamblea Informativa para la Reforma Eléctrica, el dirigente magisterial, Alfonso Cepeda Salas 

manifestó: “hoy nos pronunciamos porque en esta reforma se incluya, con mayúscula, que la red de 

energía eléctrica llegue a todas las escuelas públicas y que siendo la educación un bien público, se 

exente de pago el consumo en todas las instituciones educativas públicas”. 

Dijo que el Sindicato está integrado por trabajadores decididos a posicionar la educación como pilar del 

desarrollo nacional equitativo e incluyente. 

Ya que al ser actores comprometidos con el rumbo de la nación, “nos interesa analizar la información 

de los temas clave para el futuro del país, como la 

reforma eléctrica, ya que la energía es un servicio 

fundamental para los planteles educativos”. 

Tras escuchar la información, objetivo y alcances de la 

iniciativa de reforma eléctrica por parte de legisladores 

y un representante de la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE), Alfonso Cepeda, enfatizó que el Estado mexicano debe garantizar un desarrollo 

justo, incluyente e igualitario para todos. “En nuestra condición de trabajadores, sindicalistas y 

ciudadanos, hacemos nuestra esta determinación para asegurar el derecho humano de las y los 

mexicanos de acceder al servicio de energía eléctrica”. 

En la asamblea, coordinada por la diputada e integrante del SNTE, Sonia Rincón Chanona, el presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, destacó, a través de una 

videollamada, que el tema es de relevancia para los maestros, no solo por el pago de energía en sus 

casas, sino por el consumo en las escuelas. 

https://www.la-prensa.com.mx/mexico/snte-demanda-energia-electrica-gratuita-para-escuelas-

publicas-7875449.html 

 

 

 

https://www.la-prensa.com.mx/mexico/snte-demanda-energia-electrica-gratuita-para-escuelas-publicas-7875449.html
https://www.la-prensa.com.mx/mexico/snte-demanda-energia-electrica-gratuita-para-escuelas-publicas-7875449.html
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INE no debe “cruzar la raya” con diputados, responde coordinador de Morena 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, pidió a los consejeros del Instituto 

Nacional Electoral (INE) “no cruzar la raya” al intentar prohibir la realización de las asambleas 

informativas de la reforma eléctrica. 

“Que (los consejeros) no crucen la raya. La Constitución enmarca sus responsabilidades, que nos deje a 

la Cámara de Diputados hacer nuestro trabajo; yo no me meto a definir por qué nada más para este 

ejercicio se van a instalar 57 mil casillas, ellos dicen que nos les alcanza el dinero y yo pienso lo 

contrario, pero ya es su decisión soberana, y ahí en su autonomía, nosotros lo respetamos”, dijo Mier. 

El líder de la bancada guinda subrayó que los diputados no intervienen las determinaciones del INE, 

por lo que esperan que los consejeros no obstruyan la promoción de la reforma eléctrica. 

En tanto, el diputado de Morena consideró que el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, está 

confundiendo la revocación de mandato con la 

reforma eléctrica. 

“Él dice que las asambleas por las cuales fueron 

requeridos con medidas cautelares un grupo de 

diputados y diputadas, se refiere a la revocación de 

mandato. Nosotros no estamos haciendo asambleas 

informativas ni promoviendo la revocación de 

mandato, lo que estamos haciendo es realizar 

asambleas informativas sobre la reforma eléctrica”, 

señaló el coordinador de Morena. 

Además, el líder parlamentario respaldó la carta 

enviada por el presidente de Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna enviada al consejero presidente del 

INE, en la que pide que detenga el “hostigamiento contra los legisladores.  

Si bien aseguró que Morena no está peleado con el INE, dijo que “no vamos a caer en provocaciones, 

porque nosotros somos un movimiento pacífico”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/ine-debe-cruzar-raya-diputados-responde-coordinador-morena-

471484 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/ine-debe-cruzar-raya-diputados-responde-coordinador-morena-471484
https://www.razon.com.mx/mexico/ine-debe-cruzar-raya-diputados-responde-coordinador-morena-471484
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“Buenos legisladores” de otros partidos van a apoyar la reforma eléctrica, afirma 

coordinador de Morena 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, aseguró que legisladores de otros partidos, 

sumados al bloque de legislativo de la 4T, respaldarán la reforma eléctrica impulsada por el Presidente 

Andrés Manuel López Obrador. 

Alrededor de 20 diputados de Morena, incluido el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez 

Luna, abandonaron la sesión ordinaria de este jueves para salir a respaldar la movilización organizada 

por el Frente nacional en defensa por la reforma eléctrica. 

Los diputados de Morena, Partido Verde, Partido del Trabajo y compañeros de otros partidos, buenos 

mexicanos, buenos legisladores van a apoyar”, expresó en 

una movilización a favor de la reforma afuera de la Cámara 

de Diputados. 

“Necesitamos 330 votos, nosotros somos 278; pero 

tenemos la razón moral, social, jurídica, política y la razón 

económica en beneficio de nuestro país”, señaló Mier. 

Sobre la iniciativa, Mier Velazco reiteró que no están en 

contra de la inversión privada, sino del “saqueo” con el 

sistema actual. 

“Lo estamos haciendo en asambleas públicas, aunque se 

enoje el INE lo vamos a seguir haciendo. Nos impusieron medidas cautelares por hacer este ejercicio, 

que tiene derecho el pueblo a estar informado. Si el pueblo estuviera informado, la de 2013 no hubiera 

pasado”, dijo el coordinador de Morena. 

Horas antes, Sergio Gutiérrez Luna envió una carta al presidente del INE, Lorenzo Córdova para que 

dejen de “hostigar” a los legisladores que participan en las asambleas informativas para promover la 

reforma eléctrica. Por su parte, el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna apuntó 

que los diputados de Morena “estamos dando la batalla para defender al Presidente, para defender 

sus propuestas”. El morenista expuso que la reforma busca que disminuyan las tarifas de luz y que las 

empresas extranjeras dejen de tener ganancias “exageradas”.  

https://www.razon.com.mx/mexico/buenos-legisladores-otros-partidos-apoyar-reforma-electrica-

afirma-coordinador-morena-471513 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/buenos-legisladores-otros-partidos-apoyar-reforma-electrica-afirma-coordinador-morena-471513
https://www.razon.com.mx/mexico/buenos-legisladores-otros-partidos-apoyar-reforma-electrica-afirma-coordinador-morena-471513
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Especialistas advierten impactos en finanzas públicas por Reforma Eléctrica 

Especialistas en contra de la reforma eléctrica advirtieron que de aprobarse en sus términos, los 

cambios tendrán un impacto negativo en las finanzas públicas; mientras que la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) estimó un crecimiento constante hasta 2035. 

Durante el parlamento abierto organizado por la Cámara de Diputados, Jorge Chávez Presa, 

exfuncionario de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público, subrayó que restringir la oferta de electricidad 

argumentando que es un sector estratégico del Estado, 

derivará en un aumento en las tarifas de los 

consumidores. 

litará. Esto se da porque las modificaciones 

constitucionales detonan un cambio en la percepción 

de riesgo de invertir en México, el cual reduce la 

capacidad para atraer inversión”, advirtió el 

economista por el ITAM. 

Lo anterior, dijo, disminuye la tasa de crecimiento del 

Producto Interno Bruto (PIB) y, por tanto, habrá menos recaudación de impuestos. 

En tanto, Chávez Presa expuso que la relación con los socios comerciales de América del Norte se vería 

afectada, ya que México no podrá “mantener el paso” para ser la región más competitiva a nivel 

mundial. 

Víctor Gómez Ayala, Director de Inteligencia de Datos de la Fundación Rafael Dondé, enlistó cuatro 

riesgos a las finanzas públicas con la aprobación de la reforma: costos de generación; determinación de 

precios; inversión física y el pasivo laboral.  

“La iniciativa presenta severos riesgos para la política fiscal del país, esto es, porque podría 

incrementar las necesidades de financiamiento del sector público y, con ello, su deuda”, manifestó en 

el foro “Impactos y desafíos de la reforma eléctrica de la hacienda público”. 

En favor de la iniciativa, Carlos Guevara Vega, subdirector de financiamiento y cobertura de la CFE, 

argumentó que tienen una gestión de riesgos conservadora, mediante el uso de coberturas para 

mitigar riesgos de tipo de cambio, tasas de interés y variaciones en precio de combustible. 

https://www.razon.com.mx/mexico/especialistas-advierten-impactos-finanzas-publicas-reforma-

electrica-471476 

https://www.razon.com.mx/mexico/especialistas-advierten-impactos-finanzas-publicas-reforma-electrica-471476
https://www.razon.com.mx/mexico/especialistas-advierten-impactos-finanzas-publicas-reforma-electrica-471476
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Fuera empresas privadas”, gritan afuera de San Lázaro en apoyo a Reforma Eléctrica 

Con la demanda generalizada de “fuera empresas privadas”, integrantes del Frente Nacional en 
defensa de la Reforma Eléctrica y decenas de ciudadanos realizaron un mitin frente a la Cámara de 
Diputados al que se sumaron legisladores de Morena, quienes criticaron a los partidos de oposición por 
tratar de impedir “la soberanía eléctrica”.   

Los morenistas reconocieron que el partido no 
tiene la mayoría necesaria para aprobar la 
Reforma, por lo que llamaron a seguir presionando 
a la oposición hasta garantizar que sumarán sus 
votos. 

Citlali Hernández, Secretaria general del partido 
guinda, llamó a vigilar de cerca a los legisladores 
que voten en contra y reconoció que Morena 
aceptará a quienes quieran sumar esfuerzos. 

Insistió en que el Frente observará de cerca cómo votarán “pasará a la historia quién vota a favor de 
los intereses de la nación y quién vota por los intereses económicos de empresas transnacionales 
corruptas que son las grandes beneficiadas, por eso este movimiento sabrá reconocer si hay diputados 
y diputadas de otros partidos que pongan por encima de cualquier diferencia política e ideológica el 
bien de la nación y acompañen con su voto esta reforma”, expuso esta tarde. 

Los morenistas reconocieron que el partido no tiene la mayoría necesaria para aprobar la Reforma, por 
lo que llamaron a seguir presionando a la oposición. Foto: Montserrat Antúnez, SinEmbargo. 

Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, recordó que necesitan 330 votos y 
en su partido cuentan con 278. “Pero tenemos la razón moral, social y jurídica, política y sobre todo la 
razón económica en beneficio del país”, aseguró.  

“Algunos diputados del PRI deberían apoyar la reforma porque sabemos que es el partido que en años 
anteriores más se ha dedicado a saquear al pueblo, junto con el PAN, pero de ese no podemos esperar 
nada”, opinó uno de los asistentes al mitin, un adulto mayor, en entrevista con SinEmbargo. Dijo que él 
y su esposa apoyan al Presidente Andrés Manuel López Obrador desde hace años, por lo que 
decidieron acudir a la convocatoria difundida en redes sociales y que, de acuerdo con el Frente 
Nacional en defensa de la Reforma Eléctrica, generó movilizaciones este día en al menos 29 estados. 

https://www.sinembargo.mx/17-02-2022/4126440 

https://www.sinembargo.mx/17-02-2022/4126440
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ENTREVISTA / IGNACIO MIER (COORDINADOR DE 

DIPUTADOS – MORENA) 
 

“Hoy tuvimos una sesión, sacamos por unanimidad tres importantes dictámenes, todos los partidos 

votamos a favor, 475 votos fueron los que se lograron para los tres dictámenes. El de plaguicidas 

peligrosos, un tema que tiene que ver -que lo enviamos al Senado- con el alumbrado público en los 

municipios, que los propios municipios puedan aprovechar en esta coyuntura que estamos viviendo 

con la reforma eléctrica el uso y el procesamiento de los desechos orgánicos para generar electricidad 

sustentable; y uno de movilidad también fue el que se aprobó por unanimidad de todos los partidos”. 

 

 

 

T F - Entrevista Ignacio Mier-L Curzio - 17 ABR 2022 (video-converter.com).mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1S2k5GmrH7aaf4cgHJcwUfybQ25qy8PCP/view
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IGNACIO MIER AFIRMA QUE NO HAY IMPEDIMENTO PARA 

LA DIFUSIÓN DEL PARLAMENTO ABIERTO DE LA REFORMA 

ELÉCTRICA 
 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, advirtió que los foros de 

parlamento abierto para la reforma eléctrica continuarán porque no existe impedimento alguno para 

su difusión y exigió al INE que entienda que es un órgano administrativo y que los parlamentos abiertos 

forman parte del proceso legislativo. Este miércoles con el tema de Energías limpias la jefa de gobierno 

de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum afirmó que es falso que la reforma implique energía sucia, 

más bien cierra la puerta a los negocios sucios y abre la puerta a un futuro limpio, de desarrollo 

sustentable para el país. 

 

 

 

Nuevo frente entre INE y Morena.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1wbv2uCAVQy-z_cwej5kJAeemOXybU-ye/view
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TRANSPARENTAR SOLO LOS INGRESOS DE LOS 

SERVIDORES PÚBLICOS ES INJUSTO: LEONEL GODOY 
 

“Nos sorprendió platicar con Ignacio Mier sobre cuál sería la respuesta después de lo que dice el INAI, 

que no tiene facultades para investigar a periodistas, porque son particulares. Dijimos que quizá se 

equivocó, fuimos con el vicecoordinador, Leonel Godoy, y fue más allá. Si no se pueden desaparecer las 

instituciones hay que cambiarlas, hay que ampliar sus facultades. ‘Yo creo que no tiene razón el INAI, 

yo digo que no. O sea, transparentar los ingresos de alguien que realiza una actividad pública, me 

parece que no se puede circunscribir solo a los servidores públicos, yo creo que es parte del debate 

que debemos tener’”. 

 

 

 

TeleFórmula Nota Maru Rojas 1702.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/10PlYYBIdeINLeLHaXFQtltTZfi479V1Y/view
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MORENISTAS PIDEN CAMBIAR LA LEY DEL INAI 
 

Yo tengo malas noticias, porque el discurso aquí es ya de un cinismo impresionante. Hoy fue Claudia 

Sheinbaum, fue el vicecoordinador de los morenistas, Leonel Godoy, fue el propio coordinador Nacho 

Mier, quienes advierten que sí se tiene que cambiar la ley al INAI y que se investigue a todos, sean 

funcionarios públicos o no. 

Así como se cambió la ley para la UIF, que va a poder congelar cuentas de particulares sin previo juicio 

de por medio, pues así que el INAI, ya que no lo pueden desaparecer, bueno que trabaje y que 

investigue a todo ente público, porque los periodistas somos sujetos públicos interesados. 

 

R F - Morenistas piden cambiar la ley del INAI - 17 FEB 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1rDvu2_HF4AOzdn-xQInZGPbyvymEpQj_/view


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18/02/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

 

Pide Morena a consejeros del INE no “crucen la raya” 

sobre la realización de las asambleas informativas de la 

reforma eléctrica 

El líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, solicitó a los consejeros del Instituto 

Nacional Electoral (INE) que no “crucen la raya” sobre la realización de las asambleas informativas de la 

reforma eléctrica. “Que no crucen la raya. La Constitución establece el ámbito de sus 

responsabilidades, que nos dejen a la Cámara de Diputados hacer nuestro trabajo”, dijo en entrevista. 

 

https://centralmunicipal.mx/politica/2022/02/17/pide-morena-a-consejeros-del-ine-no-crucen-la-raya-sobre-la-realizacion-de-las-

asambleas-informativas-de-la-reforma-electrica/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://centralmunicipal.mx/politica/2022/02/17/pide-morena-a-consejeros-del-ine-no-crucen-la-raya-sobre-la-realizacion-de-las-asambleas-informativas-de-la-reforma-electrica/
https://centralmunicipal.mx/politica/2022/02/17/pide-morena-a-consejeros-del-ine-no-crucen-la-raya-sobre-la-realizacion-de-las-asambleas-informativas-de-la-reforma-electrica/
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MC presenta queja ante el INE contra gobernadores de Morena por apoyo a AMLO 

 

La fracción de Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados presentó una queja ante el 
Instituto Nacional Electoral (INE) contra los gobernadores de filiación morenista y la bancada de 

Morena en el Senado por la difusión de propaganda 
gubernamental en periodo prohibido, promoción 
personalizada y uso indebido de recursos públicos.  

Ello, al manifestar púbicamente su apoyo al presidente 
Andrés Manuel López Obrador en vísperas de la consulta 
de revocación de mandato. 

Por conducto de su coordinador, Jorge Álvarez Máynez, 
la bancada naranja solicitó a la autoridad electoral 
ordenar dos medidas cautelares para evitar la 
reincidencia de los responsables: primero, que se retiren 
las publicaciones en todas las páginas y portales de 
internet, y segundo, que se aperciba a todos con multa 

para evitar que se repita. 

Recordó que el INE ordenó a los gobernadores suspender la difusión de su carta de apoyo a López 
Obrador, ya que puede influir en las preferencias de la ciudadanía y vulnerar el principio de 
imparcialidad. 

No obstante, el mandatario veracruzano Cuitláhuac García sigue difundiendo la información en Twitter. 

“Los principios constitucionales del proceso de revocación de mandato son condiciones que deben 
cumplirse. A través del INE se vigila para que las y los servidores públicos en los diferentes niveles de 
gobierno lo acaten o, en su incumplimiento, se valoren las sanciones: amonestación pública por la 
reincidencia, multa, o sólo emitir la orden de retirar el material denunciado”, puntualizó Álvarez 
Máynez. 

https://www.milenio.com/politica/mc-presenta-queja-ine-gobernadores-morena 

 

https://www.milenio.com/politica/mc-presenta-queja-ine-gobernadores-morena
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MC presenta queja ante el INE contra gobernadores de 

Morena por apoyo a AMLO 

Por conducto de su coordinador, Jorge Álvarez Máynez, la bancada naranja solicitó a la autoridad 

electoral ordenar dos medidas cautelares para evitar la reincidencia de los responsables: primero, que 

se retiren las publicaciones en todas las páginas y portales de internet, y segundo, que se aperciba a 

todos con multa para evitar que se repita. 

https://www.milenio.com/politica/mc-presenta-queja-ine-gobernadores-morena 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/mc-presenta-queja-ine-gobernadores-morena


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 18/02/2022 LEGISLATIVO 

 

La Cámara de Diputados celebrará Sesión 
Solemne con motivo del Día Internacional de la 
Lengua Materna 

 

Boletín No.1066 

La Cámara de Diputados celebrará Sesión Solemne con motivo del Día Internacional de la Lengua Materna 

• Será el próximo martes 22 de febrero; el acuerdo de la Jucopo fue avalado en votación económica 

• Desde 2002 se conmemora con el objetivo de promover el multilingüismo y la diversidad cultural 

En votación económica, el Pleno de la Cámara de Diputados acordó celebrar una Sesión Solemne, el próximo martes 22 de 

febrero, con motivo del Día Internacional de la Lengua Materna. 

 El acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) precisa que el formato de la Sesión Solemne, será: declaratoria 

del quórum y apertura.  

Harán uso de la palabra representantes de los pueblos indígenas y la presidencia de la Comisión de Pueblos Indígenas y 

Afromexicanos, hasta por 10 minutos.  

Después, la intervención de todos los grupos parlamentarios representados en la Cámara de Diputados, en orden ascendente 

hasta por 10 minutos. 

También tomará la palabra la Presidencia de la Cámara de Diputados.  

Al concluir, se procederá a entonar el Himno Nacional y, posteriormente, se pondrá a discusión el Acta de la Sesión para 

proceder a su clausura.  

El documento precisa que en el desarrollo de la sesión solo tendrán lugar las intervenciones antes mencionadas. La logística 

y organización de la Sesión Solemne corresponderá a la Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.  

Menciona que la idea de celebrar el Día Internacional de la Lengua Materna fue una iniciativa de Bangladesh, la cual fue 

aprobada en la Conferencia General de la Unesco de 1999. Añade que desde 2002 se conmemora dicho Día, con el objetivo 

de promover el multilingüismo y la diversidad cultural.  
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Destaca que la diversidad lingüística está cada vez más amenazada con un mayor número de lenguas que desaparecen, 

llevándose consigo todo un patrimonio cultural e intelectual. 
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Diputadas y diputados rememoran CCX 
Aniversario de la Batalla del Sitio de Cuautla 

 

Participan representantes de todos los grupos parlamentarios 

Boletín No.1062 

Diputadas y diputados rememoran CCX Aniversario de la Batalla del Sitio de Cuautla 

• Participan representantes de todos los grupos parlamentarios 

Con motivo de la Conmemoración del CCX Aniversario de la Batalla del Sitio de Cuautla, diputadas y diputados de todos 

los grupos parlamentarios externaron sus comentarios en el apartado de Efeméride de la sesión semipresencial de hoy. 

Esta batalla es recordada con honor y valor 

El diputado Jorge Alberto Barrera Toledo (Morena) indicó que hace 210 años, entre el 19 de febrero y 2 de mayo de 1812, 

se desarrolló una gesta militar que es recordada con honor y valor: la Batalla de Cuautla, en Morelos, encabezada por el 

Siervo de la Nación, José María Morelos y Pavón. “La insurgencia de Morelos dispuso de lo más importante, de lo mismo 

que disponemos el día de hoy, el espíritu del pueblo que busca emanciparse del opresor”. 

“A 210 años del inicio de la batalla de Cuautla de 1812, recordamos a José María Morelos y su gesta heroica”. Consideró 

que la batalla ayudó a construir los cimientos del pueblo mexicano”. 

La batalla permitió la construcción de una nación independiente 

La diputada del PAN, Esther Mandujano Tinajero, expuso que este acontecimiento de valentía y determinación acompañó 

a hombres con enorme gallardía a continuar una lucha sin desfallecer, lo cual debe invitar a las y los diputados a defender 

a las instituciones, la República y la democracia. 

 Recordó que el significado de esa batalla es lo que construyó una nación independiente, toda vez que fue clave para 

fortalecer el movimiento en contra de las fuerzas realistas. “El 7 de febrero de 1812, Morelos llegó a la plaza con cuatro mil 

hombres para defenderla, mientras que el Ejército realista lo superó en número; sin embargo, no fueron los triunfantes de 

la batalla”. 
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Esta batalla dio anhelos a la libertad 

La diputada del PRI, Adriana Campos Huirache, resaltó que el Sitio de Cuautla ha quedado en la historia del país como una 

de las batallas más heroicas de la Independencia, porque a pesar de que el Ejército realista superaba al insurgente con más 

de dos mil soldados, no lo derrotaron. 

La Batalla de Cuautla fue el primer gran golpe del Ejército independista, y el liderazgo de Morelos, Galeana y Matamoros 

permitió dar vida a las esperanzas de un México libre y soberano. “A 210 años del evento se debe recordar el fuego que 

encendió la llama de la Independencia y dio anhelos a la libertad”.   

Una de las gestas más audaces 

Del PVEM, la diputada Santy Montemayor Castillo recordó que el 19 de febrero de 1812 “surgió una de las gestas más 

audaces de la guerra de Independencia y un hecho de armas que permitió a los insurgentes continuar con el sueño libertador”. 

Precisó que las tropas insurgentes comandadas por Morelos y sus lugartenientes pasaron hambre y se quedaron sin agua; 

sin embargo, lograron romper el cerco y abandonar la plaza. Lo anterior, permitió al Ejército insurgente del sur escribir 

nuevas páginas de gloria. “La Batalla del Sitio de Cuautla es un ejemplo de la importancia de que no debemos rendirnos 

ante las adversidades y defender con convicción nuestros ideales”. 

Revela la fuerza de las clases subalternas 

La diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT) señaló que a 210 años de la Batalla del Sitio de Cuautla es imperioso resaltar 

la importancia de las fuerzas morales como elemento decisivo que impera en conjunto con las fuerzas materiales en toda 

gesta histórica.  

Subrayó que “los factores que determinaron la victoria en la batalla, la resistencia al sitio y al triunfo moral de las filas 

insurgentes fueron el genio guerrero del generalísimo José María Morelos. La virtud combativa del pueblo y el espíritu 

nacional, entendido como convicción de lucha por la Independencia”. 

Batalla del Sitio de Cuautla se debe tomar como ejemplo 

La diputada Jessica Ortega de la Cruz (MC) destacó que Cuautla es una capital histórica, porque cuenta con uno de los 

episodios más relevantes de México y la Batalla del Sitio de Cuautla se debe tomar como ejemplo. 

Destacó que esta conmemoración invita a recordar que Morelos es un lugar hermoso y mucho más que un espacio sitiado; 

es la tierra que se trabaja con las manos, la primavera eterna del país.  
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Leyes encaminadas a las necesidades actuales 

Mauricio Prieto Gómez, diputado del PRD, señaló que reconocer es honrar a los insurgentes, porque su gloria pertenece al 

país y a la historia. Afirmó que el México que dejaron los héroes, es uno democrático. 

 México como nación libre, soberana y democrática, requiere de leyes encaminadas a las necesidades actuales del país. “No 

podemos retroceder en poco tiempo, el avance que en décadas nos ha costado”. Esta Cámara, dijo, tiene el compromiso 

histórico de lo expresado por Morelos, sobre hacer patente la división de poderes: Legislativo, Ejecutivo y Judicial”. 
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¿Surge de nuevo "PRIMOR" en San Lázaro? MC acusa fraude por alterar acta de sesión 

pasada 

Jorge Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, denunció un 
nuevo “fraude del PRIMOR”, debido a que explicó que se alteró el acta de la sesión del martes 15 de 
febrero, en la que el líder priista Rubén Moreira, votó vía telefónica y en el acta decía que fue a través 
de Zoom. 

“Eso es absolutamente falso. El video adjunto comprueba que votó a través de una llamada 
telefónica”, destacó Álvarez Máynez a través de redes sociales. 

Cabe destacar que el acto también fue reclamado al inicio de la sesión de 
este jueves 17 de febrero, donde la bancada naranja abandonó el salón de 
sesiones de la Cámara de Diputados ante la validación del acta de la sesión 
anterior, inclusive los ánimos subieron ante los reclamos desde MC.  

En otro mensaje a través de Twitter, Álvarez Máynez escribió: “la realidad 
no se vota. La verdad no se vota. Alteraron el acta de la sesión del martes 
porque saben que hicieron algo ilegal. Qué decepción @SantiagoCreelM”.  

Lo que tuvo respuesta de Santiago Creel, diputado del PAN y presidente 
en funciones de la Mesa Directiva para la sesión de hoy, quien contestó 

que la votación que impugna MC fue de la sesión pasada y validada en ese acto, como consta en la 
versión estenográfica. 

“Mi responsabilidad hoy se limitó a poner a consideración el contenido del Acta de la Sesión anterior y 
fue aprobada por mayoría. Actué conforme al reglamento”, puntualizó Creel.  

https://politico.mx/surge-de-nuevo-primor-en-san-lazaro-mc-acusa-fraude-por-alterar-acta-de-sesion-
pasada 
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Voto por teléfono de Moreira desata griterío en la Cámara de Diputados 

“Sí, bueno, Rubén, ahorita te voy a decir y te voy a poner… el diputado Rubén Moreira no ha podido 

votar por su dispositivo y tampoco puede tener acceso a Zoom, y le pediré que manifieste su voto por 

teléfono”, fueron las palabras de Sergio Gutiérrez Luna en la sesión nocturna del 15 de febrero, 

mientras se votaba la Ley General de Partidos Políticos.  

Rubén Moreira le había llamado al teléfono personal de Gutiérrez Luna para emitir un voto oficial. En 

ese momento, los diputados del PRD pidieron que justificara su acción, y hasta bromearon con que el 

diputado veracruzano proporcionara a todos su número de teléfono para votar por esa vía. 

“Ya se le acabó el saldo”, respondió irónicamente Gutiérrez Luna. 

En la sesión ordinaria siguiente, celebrada esta mañana, los diputados de Movimiento Ciudadano 

exigieron que se esclareciera ese hecho, pues no se encuentra asentada en la legislación por la 

pandemia que un diputado pueda votar por otra plataforma que no sea desde la aplicación oficial del 

Congreso o por Zoom. 

Ante gritos de que se estaba ante un hecho ilegal, Jorge 

Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, y el resto 

de sus compañeros se enfrentaron a gritos con 

Santiago Creel, quien estaba en sustitución de 

Gutiérrez Luna al frente de la Mesa Directiva. 

“Usted es abogado y sabe que esto es ilegal”, le gritó.  

Creel, por su parte, aseguró que el voto ya había sido 

validado, se leyó el artículo del Reglamento por la 

Contingencia y continuaron la sesión pese a los gritos de prácticamente toda la bancada de 

Movimiento Ciudadano. Al ser ignorados, se retiraron del pleno para seguir la sesión vía remota. “Es 

una falta de institucionalidad y de apego legal. Alteraron el acta, eso tenía un efecto legal para poder 

impugnar, pero lo borraron”, dijo Máynez, cuyo partido buscará invalidar todo el acto legislativo por la 

ocurrencia de Gutiérrez Luna de tomar una llamada y poner el altavoz para la votación de un diputado.  

En el acta de la votación asentada en la Gaceta Parlamentaria se registró que Moreira votó por Zoom y 

no por vía telefónica, junto con los legisladores de su bancada a favor de que los partidos políticos 

devuelvan sus recursos directamente a la Tesorería de la Federación sin la intervención del INE. 

https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/2/17/voto-por-telefono-de-moreira-desata-griterio-en-

la-camara-de-diputados-281067.html 
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La Cámara de Diputados guardó minuto de 
silencio por mineros de Pasta de Conchos 

 

Boletín No.1070 

La Cámara de Diputados guardó minuto de silencio por mineros de Pasta de Conchos 

El Pleno de la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en memoria de los mineros 

fallecidos en la Mina de Pasta de Conchos, en Coahuila. 

La solicitud fue realizada por el diputado Jorge Ángel Sibaja Mendoza (Morena), quien señaló que 

el próximo 19 de febrero se cumplen 16 años del siniestro en la Mina de Pasta de Conchos, en 

Coahuila. 

Relató que “en ella quedaron sepultados 68 mineros, de los cuales 63 aún están atrapados; se 

quedaron esperando a ser recatados. A la memoria de ellos, pido un minuto de silencio. A una 

voz, ¡rescate, ya!”. 

El diputado Santiago Creel Miranda, en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, concedió 

el minuto de silencio y pidió a todas y todos los presentes ponerse de pie. 
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Presentan Segunda Encuesta Mexicana de 
Posesión, Uso y Opinión sobre las Armas de 
Fuego 

 

Se realizó en colaboración con el CESOP, la SRE y el Secretariado Ejecutivo 
Sistema Nacional de Seguridad Pública 

Boletín No.1073 

Presentan Segunda Encuesta Mexicana de Posesión, Uso y Opinión sobre las Armas de Fuego 

• Se realizó en colaboración con el CESOP, la SRE y el Secretariado Ejecutivo Sistema Nacional de Seguridad Pública 

• En panel de discusión, analizan sus resultados  

Las comisiones de Seguridad Ciudadana, de Asuntos Frontera Norte y de Asuntos Frontera Sur de la Cámara de Diputados, 

la Secretaría de Relaciones Exteriores, el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de seguridad pública y el Centro de 

Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP), presentaron la Segunda Encuesta Mexicana sobre Posesión, Uso y 

Opinión sobre las Armas de Fuego. 

La presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana, diputada Juanita Guerra Mena (Morena), manifestó que los 

resultados van a versar en análisis y puntos de vista los cuales deben darse a conocer a la sociedad. “Es un compromiso que 

asumimos con toda responsabilidad y de manera institucional”. 

Consideró importante la demanda iniciada por la Cancillería, porque las armas no solo abarcan el tema de delincuencia 

organizada, sino de venta irregular e indiscriminada de estos artefactos, sin control. La demanda, dijo, trasciende la 

salvaguarda nacional, la integridad y la seguridad interior y pública del país” y manifestó su apoyo para darle seguimiento 

puntual. 

La diputada Valeria Santiago Barrientos (PVEM), secretaria de la Comisión de Seguridad Ciudadana, indicó que el objetivo 

es conocer el nivel de posesión de armas en los hogares en México. 

El diputado Carlos Iriarte Mercado (PRI) se pronunció por fortalecer el marco legal para que estas actividades y acciones 

se desarrollen en beneficio de la sociedad. 
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Dijo que el derecho de la posesión de armas en Estados Unidos ha tenido implicaciones en México y contribuido a que en 

muchas regiones y ciudades signifique la pérdida de vidas, pues entre 60 y 70 por ciento de las armas decomisadas en 

México viene de ese país y su venta ilegal estuvo detrás de 17 mil muertes en 2019.  

Refirió que el Gobierno busca una indemnización que está en debate y recientemente se supo de su incorporación al debate 

jurídico en aquella nación. “Buscamos la cordialidad con otros países, pero debe haber mecanismos que fortalezcan la 

relación e impidan que estás armas lleguen al país”. Pidió sensibilidad sobre las implicaciones que tiene el uso y manejo de 

las armas de fuego, las características del país vecino y las de México particularmente en el contexto que se vive.  

La subsecretaria para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Martha 

Delgado Peralta, manifestó que es necesaria la sensibilización de la sociedad sobre el uso de armas de fuego y que este es 

un esfuerzo para fortalecer los mensajes, la participación y la comunicación sobre este tema. 

Señaló que la SRE apela a una dimensión humana del tratamiento de este problema, centrada en las víctimas, en los 

obstáculos del uso de las armas para el desarrollo del país en paz “y trabajamos en el ámbito bilateral y multilateral para 

atacar este problema”. Añadió que la política exterior se fortalecerá con los resultados de la encuesta. 

 Destacó la importancia del tema por la agenda de la Cancillería en contra del tráfico ilícito que procede de otros países y 

de los fabricantes. Explicó que por las fronteras de México pasan ilegalmente 200 mil armas cada año y las que corresponden 

a uso exclusivo de las Fuerzas Armadas han incrementado el poder de organizaciones criminales. 

Precisó que eso representa “enormes ganancias” para compañías productoras y distribuidoras y se han considerado como 

prácticas irresponsables o negligentes el no hacerse cargo en esta cadena de suministro de armas ilegales.  

Víctor Hugo Pérez Rojas, director de Control y Seguimiento de la Dirección General de Asuntos Jurídicos del Secretariado 

Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, comentó que con el estudio de estas temáticas se logra una visión 

más clara y periférica de los conflictos y una mayor precisión en la construcción de políticas públicas y legislación basada 

en las evidencias. 

Explicó que en coordinación con el CESOP se han publicado estudios sobre violencia de género, incidencia delictiva en 

zonas fronterizas del país, y se trabaja en temas sobre estándares para resguardo seguro de armas de fuego, a falta de un 

manual de procedimientos claros y sencillos para evitar pérdida de armamento oficial y sobre la compra consolidada de 

armas oficiales.  

Al dar la bienvenida, la secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, dijo que el Servicio Civil 

de Carrera en los Centros de Estudios de la Cámara de Diputados va por buen camino y ha permitido presentar esta encuesta 

elaborada en conjunto con la Secretaría de Protección Ciudadana. 
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Felicitó los trabajos del CESOP y reiteró que el Servicio Civil de Carrera es una realidad, llegó para quedarse y se está 

cuidando muy bien porque es absolutamente indispensable para que el trabajo de los legisladores y que sea más puntual y 

preciso. 

Al hacer uso de la palabra, Felipe de Alba Murrieta, encargado de la dirección general del CESOP, refirió que el Centro se 

encuentra en una dinámica de colaboración interna con las comisiones legislativas, y externa, con otras instituciones como 

el Centro Nacional de Información, el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública y la Secretaría de 

Relaciones Exteriores. 

Dijo que se presentan los resultados de esta encuesta para dar el más profundo sentido de rigor, de perspectiva profesional 

y atención a los asuntos estratégicos del país y de colaboración con las comisiones legislativas. 

Panel de discusión sobre resultados de la encuesta 

Hernán Salgado Silva, jefe de oficina del Centro Nacional de Información del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional 

de Seguridad Pública, dijo que es prioritario construir una base de datos única, porque hay armas oficiales, hay de tráfico 

ilícito y hay las que se encuentran en posesión de un civil, “no hay cifras de la cantidad de armas; hay muchos cálculos, 

algunos muy precisos, emitidos por el gobierno, pero no tenemos esa certidumbre”. 

Romain Le Cour, coordinador del Programa de Seguridad México Evalúa, comentó que el tema de armas de fuego en 

México, tanto el tráfico ilícito y su impacto en homicidios, muestra un panorama preocupante. Consideró que en el contexto 

de inseguridad en el país podría llevar a la ciudadanía a adquirir un arma. “Tenemos que reducir la violencia letal, la tarea 

es apoyar los esfuerzos para reducir el tráfico ilícito, medir la cantidad de armas en circulación y cambiar el panorama con 

el esfuerzo legislativo”.  

Pablo Monroy, consultor jurídico adjunto de la Secretaría de Relaciones Exteriores, refirió que existen diálogos de parte del 

Estado mexicano con Estados Unidos para reducir el flujo de armas. También, se busca que las empresas que fabrican estos 

artefactos adopten medidas que impidan que caigan en manos equivocadas. “Tenemos que reducir la violencia a través de 

acciones jurídicas en torno a la adquisición de armas de fuego, su uso y regulación”.  

 Carlos Pérez Ricart, profesor-investigador del CIDE e integrante de la Comisión de la Verdad de México, celebró el 

esfuerzo de algunas instituciones del Estado mexicano por resolver el tema que, dijo, es imposible minimizar; no obstante, 

estimó que existen serios déficits en tareas de trasparencia en lo que respecta a la distribución de armas, además falta mucho 

por hacer en términos legales y de regulación en la materia.  

A nombre de Felipe de Alba, director del Centro de Estudios Sociales y Opinión Pública (CESOP), Enrique Esquivel, asesor 

general del CESOP, recalcó que la Cámara de Diputados está ávida de aportaciones y estudios que puedan fortalecer al 
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Estado. Comentó que el tema del tráfico de armas es sensible; por ello, generar información que aporte insumos en el 

análisis de este fenómeno, es indispensable para el Legislativo. 
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Poderes Ejecutivo y Judicial de Puebla violan 

sistemáticamente los derechos humanos, acusa 

diputada de Morena 
La diputada federal por Puebla, Inés Parra Juárez, afirmó que los poderes Ejecutivo y Judicial de su 

entidad federativa violan sistemáticamente los derechos humanos relativos a la libertad de expresión, 

reunión, asociación, así como el debido proceso en la impartición de justicia. 

 

https://centralmunicipal.mx/politica/2022/02/17/poderes-ejecutivo-y-judicial-de-puebla-violan-sistematicamente-los-

derechos-humanos-acusa-diputada-de-morena/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://centralmunicipal.mx/politica/2022/02/17/poderes-ejecutivo-y-judicial-de-puebla-violan-sistematicamente-los-derechos-humanos-acusa-diputada-de-morena/
https://centralmunicipal.mx/politica/2022/02/17/poderes-ejecutivo-y-judicial-de-puebla-violan-sistematicamente-los-derechos-humanos-acusa-diputada-de-morena/
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ENTREVISTA / ALEIDA ALAVEZ RUIZ (DIPUTADA – 

MORENA) 
 

“Se está tergiversando la información. Esta facultad de la Unidad de Inteligencia Financiera está 

normada desde 2014. No es algo nuevo, más bien estamos haciendo un procedimiento transparente 

para el bloqueo de cuentas porque; además, así lo mandata el Poder Judicial. Si están en contra de esa 

facultad, por qué la avalaron. Lamento mucho que la oposición esté haciendo uso de este esquema de 

manera perversa, hasta de manera dolosa, porque no comunican bien lo que se hizo ayer en la Cámara 

de Diputados”. 

 

AlavezHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ayvlWnTREPT2RsZczgI41qxrn1xixTKE/view
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Morena debe leer las leyes que aprueba para que no se victimice: Oposición 

Partidos de oposición lamentaron que Morena se victimice, no lea las leyes que aprueba y no respete 

la ley, luego de que el Instituto Nacional Electoral (INE) les ordenara bajar el desplegado que subieron 

el fin de semana a favor del Presidente Andrés Manuel López Obrador sobre la revocación de mandato. 

En entrevista con La Razón, la secretaria general del PAN, 

Cecilia Patrón Laviada dijo que en México hay un proceso 

de veda por la revocación de mandato, por ello no pueden 

favorecer al Ejecutivo de ninguna manera, ya que se toma 

como promoción política, sin embargo, solo aplauden el 

ego de un gobernante, más que invitar a la gente a que 

acuda a las urnas a ejercer sus derechos. 

Lo que pasa es que Morena solo quiere aplaudir los logros 

de Andrés Manuel López Obrador y no invita a la gente a 

ejercer su derecho como lo quieren hacer ver, aparte que es una herramienta que está utilizando 

Morena a su favor, porque es la ciudadanía la que debe pedir la revocación y no ellos. Estamos en un 

proceso de veda electoral y eso deben entenderlo los militantes del partido oficial 

La también diputada del PAN dijo que la ley se aplica a todos los partidos sin distinción y no solo a 

Morena, como quieren dejar ver; aparte que ellos fueron los que aprobaron en mayoría la Ley de 

Revocación de Mandato, por lo que deben saber los artículos que tiene y que explican la misma veda. 

Por otra parte, mencionó que Morena entró a una etapa de victimización en la que cualquier cosa que 

no les convenga, es contra ellos.  

Justo es nuestra mayor preocupación, porque lo que se haga contra de mí es contra la democracia y ahí 

están mal, no se quieren apegar a la ley porque escuchamos ayer a los gobernadores hablar de 

convicciones, pero estamos hablando de la ley y parece que no lo entienden 

La Razón publicó este jueves que el Instituto Nacional Electoral (INE) se confrontó ayer con 

gobernadores de Morena, al ordenarles que retiraran de sus redes sociales y sitios web el desplegado 

que subieron el domingo pasado en favor del Presidente Andrés Manuel López Obrador, con el 

argumento de que constituye propaganda gubernamental que está prohibida en el actual proceso de 

revocación de mandato. Por su parte, Ángel Ávila, representante del PRD ante el INE aseguró que 

Morena es tramposo y no respeta la ley, ya que no les importa el marco democrático y derechos que 

prevalece en el país. 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-debe-leer-leyes-aprueba-victimice-oposicion-471458 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-debe-leer-leyes-aprueba-victimice-oposicion-471458
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Diputados realizan parlamento sobre  
Reforma Eléctrica en la alcaldía Venus9ano Carranza  

Como parte de las asambleas informa1vas sobre la Reforma Eléctrica, diputados federales llevaron a 
cabo una reunión en el Centro Cultural Carranza, de la alcaldía Venus1ano Carranza; en su intervención 
el diputado federal Julio César Moreno dijo coincidir con la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, quien 
ha asegurado que dicha reforma representa el rescate de la soberanía nacional y sobre todo termina 
con décadas de saqueos y excesos.  

hIps://drive.google.com/file/d/11MwS21MsK7f08nFITwrlXN9xvwnri0zI/view  

https://drive.google.com/file/d/11MwS21MsK7f08nFITwrlXN9xvwnri0zI/view
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Comisión de Vigilancia avaló el formato de 
recepción de la Cuenta Pública 2020; será este 
domingo 20 de febrero 

 

El acto protocolario se llevará a cabo en el Salón Legisladores del Palacio 
Legislativo de San Lázaro 

Boletín No.1074 

Comisión de Vigilancia avaló el formato de recepción de la Cuenta Pública 2020; será este domingo 20 de febrero 

• El acto protocolario se llevará a cabo en el Salón Legisladores del Palacio Legislativo de San Lázaro 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (CVASF), presidida por el diputado Pablo Guillermo 

Angulo Briceño (PRI), aprobó el formato para la recepción de la Entrega del Informe General del Resultado de la 

Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2020, y la Tercera Entrega del Informe del Resultado de la Fiscalización 

Superior de la Cuenta Pública 2020, por la Auditoría Superior de la Federación (ASF). 

Las y los integrantes lo avalaron con 22 votos a favor, nueve en contra y cero abstenciones. 

El acto protocolario se llevará a cabo el próximo 20 de febrero, en el Salón Legisladores del Palacio Legislativo de San 

Lázaro. 

El diputado Angulo Briceño señaló que el formato de recepción se integra por un mensaje de la presidencia de la CVASF, 

posicionamiento de los grupos parlamentarios en orden creciente, presentación de la Tercera Entrega del Informe del 

Resultado y del Informe General de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2020 por parte del Auditor Superior de 

la Federación, David Colmenares Páramo y entrega formal de la documentación. 

Informó que la Comisión y la ASF han programado un formato calendarizado de reuniones con auditores especiales y con 

el Auditor Superior de la Federación referente a la Tercera Entrega. 

Dichos encuentros se analizarán y definirán por la junta directiva de la Comisión en los próximos días, a fin de presentarla 

a las y los diputados para su aprobación, explicó. 
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Destacó que “estaremos citando también, en uso de las facultades de esta Comisión, a funcionarios y exfuncionarios 

públicos que presuntamente hayan realizado mal uso de los recursos públicos o de sus facultades legales, derivado de 

auditorías o investigaciones realizadas por la propia Auditoría Superior de la Federación, como parte del trabajo que nos 

hemos propuesto efectuar en un combate frontal contra la corrupción”. 

Sobre las denuncias de hechos, expresó su compromiso de dar puntual seguimiento a las mismas, porque es compromiso 

no sólo de la presidencia sino de esta Comisión, así como de las y los integrantes que tenemos la enorme responsabilidad 

de vigilar el uso adecuado de los recursos públicos. 

“Estaremos insistiendo que se lleven a cabo denuncias, también, por supuesto, sanciones a servidores públicos que hayan 

cometido desvío de recursos y cualquier acto de corrupción que esté plenamente acreditado por la ASF”, aseguró. 

Consideraciones de las y los diputados 

La diputada Inés Parra Juárez (Morena) preguntó que para cuándo se dará seguimiento a las denuncias de hechos y 

aterrizarlas en la práctica, lo cual es una de las funciones de la Comisión. Consideró que el formato de la recepción de los 

informes de la Cuenta Pública 2020 es “cortesano”. Solicitó que se incluyera una ronda de preguntas y respuestas por parte 

de las y los legisladores. 

Por el PAN, el diputado Iván Arturo Rodríguez Rivera pidió que se permita una ronda de preguntas y respuestas por cada 

grupo parlamentario, aparte de la propuesta presentada por su bancada para que el Auditor Superior de la Federación 

comparezca ante la Comisión después de la entrega de los informes de la Cuenta Pública 2020, para aclarar dudas. 

Del PRI, el diputado Hiram Hernández Zetina manifestó su aprobación al formato porque lo que convoca es a la recepción 

del Informe General de Fiscalización de la Cuenta Pública. Las intervenciones de los grupos parlamentarios responden a un 

esquema para una comparecencia, pero este solo refiere la entrega de documentos. 

Lidia García Anaya, diputada de Morena, apoyó la propuesta de formato de recepción de la Comisión para ceñirnos 

estrictamente a lo que establece la fracción segunda del artículo 79 constitucional. 

Por el PAN, la diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño solicitó conocer por qué no se incluyen preguntas y respuestas 

en el formato de recepción de estos informes, si es una cuestión protocolaria. 

Previamente, las y los diputados avalaron con 30 votos a favor, cero en contra y una abstención, el acta de la comparecencia 

del secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo Aquino, ante las comisiones unidas de Vigilancia de la Auditoría 

Superior de la Federación y de Transparencia y Anticorrupción, celebrada el 13 de octubre de 2021. 
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La Cámara de Diputados guardó minuto de 
silencio en memoria de periodistas asesinados 

 

Boletín No.1069 

La Cámara de Diputados guardó minuto de silencio en memoria de periodistas asesinados 

En sesión semipresencial, el Pleno de la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en 

memoria de las y los periodistas asesinados en el país. 

El diputado Justino Eugenio Arriaga Rojas (PAN) solicitó a la Mesa Directiva el minuto por los 

periodistas asesinados en el país en los últimos años y manifestó su solidaridad con ellos. 

El diputado Santiago Creel Miranda, presidente en funciones de la Mesa Directiva, concedió el 

minuto de silencio y pidió a las y a los presentes ponerse de pie para tal efecto. 
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Piden propuesta técnica de Monterrey VI 

Tras señalar que el Estado revivió el proyecto Monterrey VI para traer agua a la Entidad del Río Pánuco, 

Diputados federales de Acción Nacional por Nuevo León solicitaron el Gobierno estatal presentar una 

propuesta técnica y económica de la obra hídrica. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/piden-propuesta-tecnica-de-

monterrey-vi/ar2351992 
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https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/piden-propuesta-tecnica-de-monterrey-vi/ar2351992
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ENTREVISTA / GABRIEL QUADRI DE LA TORRE (DIPUTADO - 

PAN) 
 

“Es algo muy simple, pero muy preocupante. Una agresión trans a diputados del PAN, a la diputada 

Tere Castell y a mí, de personas ajenas a la Cámara de Diputados, que no se sabe quién los dejó entrar. 

Son gente muy intolerante, que quieren imponer su ideología, hasta el colmo de acallar a todos los 

demás que opinamos distinto. Morena se ha convertido en el vehículo de esta ideología”. 

 

QuadriHeraldoRadio1.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1e4AgI71LFfXy1dnKbjxfqbnSzJ4MFME5/view
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LLEVAN CASA GRIS A SAN LÁZARO; MORENISTAS 

ABANDONAN EL PLENO 
 

Legisladores del PAN instalaron una réplica de la casa gris del hijo del presidente Andrés Manuel López 

Obrador en el pleno de la Cámara de Diputados; en respuesta, los diputados de Morena abandonaron 

el lugar. Los diputados panistas exigieron al Ejecutivo dejar de utilizar a las instituciones del Estado 

para amedrentar a periodistas. 

 

GrisHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1sYbQefoHj91AP2gxtIlbRHRmVcYmsLgO/view
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ENTREVISTA / JUSTINO ARRIAGA ROJAS (DIPUTADO – 

PAN) 
 

“Hoy presentamos, en nombre del grupo parlamentario de Acción Nacional, una miscelánea para 

evidenciar lo que hizo el Presidente la semana pasada donde violentó artículo de la Constitución. Es 

inaceptable, es ilegal y es un abuso de poder; por supuesto, que tiene repercusiones jurídicas. 

Nosotros en el PAN queremos reformar y adicionar el Código Penal Federal en materia de protección a 

periodistas, personas en ejercicio al derecho a la información y a la libertad de expresión. Buscamos 

endurecer las penas, en especial, en los funcionario públicos que resulten culpables”. 

 

JustinoHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1v1DCvlicUsh1UPlNENjbEmieTreaB1d_/view
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ENTREVISTA / PATRICIA TERRAZAS BACA (DIPUTADA – 

PAN) 
 

“Es una iniciativa que pasó por la Cámara y no se aprobó por dos votos en la Legislatura 64, luego 

volvió a entrar por el Senado y llegó a la Cámara de Diputados como minuta. La gran preocupación es 

porque definitivamente no estamos de acuerdo con otorgarle todo el poder al Ejecutivo, porque la UIF, 

depende de SHCP. Creemos que se puede hacer mal uso, por supuesto; por ejemplo, no existía el 

mecanismo y el Presidente se fue en contra de Loret de Mola, imagínate que le diga (Hacienda): 

bloquéale las cuentas y las va a bloquear”. 

 

TerrazasHeraldoRRdio.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1y7W1OVA7SFFbSgtk4ZlTV0F3cKgQEguF/view
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Presenta PAN solicitud de juicio político contra la 
ex gobernadora de Sonora, Claudia Pavlovich 

 

La dirigencia nacional del PAN y la estatal de Sonora presentaron ante la Cámara de Diputados una 

solicitud de juicio político contra la ex gobernadora de la entidad, Claudia Pavlovich, por el desvío de 8 

mil millones de pesos durante su gestión. En conferencia de prensa, el presidente nacional del PAN, 

Marko Cortés Mendoza, dijo que, para ello, Acción Nacional exige la integración de la subcomisión de 

Examen Previo para que desahogue el tema. 

 

https://hojaderutadigital.mx/presenta-pan-solicitud-de-juicio-politico-contra-la-ex-gobernadora-de-

sonora-claudia-pavlovich/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/presenta-pan-solicitud-de-juicio-politico-contra-la-ex-gobernadora-de-sonora-claudia-pavlovich/
https://hojaderutadigital.mx/presenta-pan-solicitud-de-juicio-politico-contra-la-ex-gobernadora-de-sonora-claudia-pavlovich/
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Margarita Zavala llamó hipócritas a 
diputados de Morena por recursos a 

partidos políticos 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La diputada federal por parte del Partido Acción Nacional (PAN), Margarita Zavala, se lanzó en 
contra de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) luego de que este 
hiciera un llamado a que se les entregue menos recursos a los partidos políticos. 

Durante la discusión de la Ley General de Partidos Políticos, la ex primera dama hizo una serie 
de señalamientos en donde indicó que Morena prefiere “gastar el dinero en una Revocación de 
Mandato”, así como también destacó que “en México todavía no hay quimioterapias”. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/16/margarita-zavala-llamo-hipocritas-a-diputados-de-morena-por-recursos-a-
partidos-politicos/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1645043814  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/16/margarita-zavala-llamo-hipocritas-a-diputados-de-morena-por-recursos-a-partidos-politicos/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1645043814
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/16/margarita-zavala-llamo-hipocritas-a-diputados-de-morena-por-recursos-a-partidos-politicos/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1645043814
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Diputados aprobaron reformas para 
fortalecer a las Fuerzas Armadas 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados aprobó este martes el dictamen a la minuta que reforma diversas 
disposiciones de la Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea, cuya finalidad es mejorar el 
funcionamiento de las Fuerzas Armadas. 

La aprobación fue por unanimidad de 482 votos, informó la Cámara mediante un comunicado. 

En la fundamentación, el presidente de la Comisión de Defensa Nacional, diputado Ricardo 
Villarreal, del Partido Acción Nacional (PAN), señaló que el dictamen busca ayudar a organizar de 
mejor manera el funcionamiento de las Fuerzas Armadas. 

Mencionó que desde la Comisión se inició un diálogo permanente con altos rangos de la Secretaría 
de la Defensa Nacional “para que unidos podamos adecuar nuestro sistema jurídico en 
concordancia con la realidad nacional”.  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/16/diputados-aprobaron-reformas-para-fortalecer-a-las-fuerzas-
armadas/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1645056791 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/16/diputados-aprobaron-reformas-para-fortalecer-a-las-fuerzas-armadas/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1645056791
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/16/diputados-aprobaron-reformas-para-fortalecer-a-las-fuerzas-armadas/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1645056791
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Activistas trans encaran a Quadri en San 

Lázaro; le exigen disculpa pública 

Activistas trans encararon y persiguieron este jueves en el Palacio de San Lázaro al diputado panista 
Gabriel Quadri para exigirle una disculpa pública por referirse en redes sociales como hombres a las 
diputadas transgénero Salma Luévano y María Clemente García. 
Entre acusaciones mutuas de agresión física y verbal, las activistas Sandra Bárcenas y Gloria Davenport 
acusaron a Quadri de “transfóbico”, “transodiante” y “violentador”, mientras él calificaba los 
señalamientos de mentiras e insultos, para enseguida darles la espalda y encaminarse a las oficinas del 
grupo parlamentario del PAN. 
 
 

https://www.milenio.com/politica/activistas-trans-encaran-gabriel-quadri-exigen-disculpa-publica 

 

 

https://www.milenio.com/politica/activistas-trans-encaran-gabriel-quadri-exigen-disculpa-publica
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Colocación de minas antipersonal en 

Michoacán, desafío al Estado: diputados 

El presidente de la Comisión de Defensa Nacional de la Cámara de Diputados, Ricardo Villarreal, calificó 
la colocación de minas antipersonal en carreteras de la región de Tierra Caliente en Michoacán como 
un desafío de la delincuencia organizada al Estado mexicano. 

 

https://www.milenio.com/politica/colocacion-de-minas-antipersonal-en-michoacan-desafio-al-estado 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/colocacion-de-minas-antipersonal-en-michoacan-desafio-al-estado
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PAN demanda juicio político contra Pavlovich por desvío de 

8 mil mdp en Sonora 

La dirigencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN) y su Comité Directivo en Sonora presentaron 
una demanda de juicio político contra la ex gobernadora de ese estado, Claudia Pavlovich, por el 
presunto desvío de 8 mil millones de pesos, así como peculado y ejercicio indebido de atribuciones. 

 

https://www.milenio.com/politica/pan-san-lazaro-demanda-juicio-politico-claudia-pavlovich 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/pan-san-lazaro-demanda-juicio-politico-claudia-pavlovich
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PAN presenta solicitud de juicio político contra Claudia Pavlovich por presunto desvío de 

8 mmdp 

 La dirigencia nacional del PAN y la estatal de Sonora presentaron ante la Cámara de Diputados una 

solicitud de juicio político contra la exgobernadora Claudia Pavlovich por el presunto desvío de 8 mil 

millones de pesos durante su gestión. 

"El día de hoy estamos aquí en la Cámara de Diputados, porque venimos a presentar un juicio político 

contra Claudia Pavlovich, por desvío de recursos y por no la aplicación correcta de la ley... Nuestra 

petición es que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados y el Pleno de la misma, ya 

aprueben la subcomisión de Examen Previa, porque también ya Acción Nacional presentó otro juicio 

político contra el exgobernador de Baja California (Jaime 

Bonilla)y no vemos que actúen en absolutamente nada", 

declaró el líder nacional del albiazul, Marko Cortés. 

Acompañado por la secretaria general, Cecilia Patrón, y 

el presidente del Comité Directivo Estatal en Sonora, 

Gildardo Real, Cortés Mendoza dijo que el PAN espera 

que en este caso el presidente Andrés Manuel López 

Obrador y Morena no se conviertan en tapadera de la 

corrupción de Pavlovich. 

“Esperamos que la mayoría morenista no la proteja y no caiga en parte del manto protector 

presidencial de todos sus cercanos y aliados, como una gratificación al apoyo que seguramente le dio 

Claudia Pavlovich al partido de Morena y al hoy gobernador en el estado de Sonora”, destacó. 

Esto luego que el presidente López Obrador propuso a la exgobernadora priista de Sonora como cónsul 

de México en Barcelona.  

El presidente del PAN en Sonora detalló que la solicitud de juicio político es por el presunto desvío de 8 

mil millones de pesos, peculado y ejercicio indebido de funciones, acusaciones que están basadas en 

cuentas públicas y en violaciones a la Ley General de Disciplina Financiera y la Ley Estatal de Egresos. 

También se informó que se presentó ante la Fiscalía Anticorrupción de Sonora una denuncia penal para 

pedir 10 años de prisión para la exgobernadora y “muerte civil” por 50 años, que consiste en la 

inhabilitación para ocupar algún cargo público. 

https://politico.mx/pan-presenta-solicitud-de-juicio-politico-contra-claudia-pavlovich-por-presunto-

desvio-de-8-mmdp 

https://politico.mx/pan-presenta-solicitud-de-juicio-politico-contra-claudia-pavlovich-por-presunto-desvio-de-8-mmdp
https://politico.mx/pan-presenta-solicitud-de-juicio-politico-contra-claudia-pavlovich-por-presunto-desvio-de-8-mmdp
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DIPUTADA DEL PAN PIDE AL PRESIDENTE NO SER DOBLE 

CARA 
 

Se armó la de la casa gris cuando llegó esta enorme réplica, no era una maqueta, era una fotocopia; 

tomaba la palabra en la máxima tribuna del país la periodista María Elena Pérez Jaen, ahora como 

diputada federal del PAN, y sus compañeros de bancada del PAN comenzaron a montar. Ella 

denunciaba, exigía al presidente en un exhorto que no fuera doble cara del gobierno cuando exige y 

tiene en austeridad a todo el país, y a su familia no tiene el mismo trato. 

 

R F - Diputada del PAN pide a gobierno no tener doble cara - 17 FEB 2022 (online-audio-converter.com).mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1C6oigxjePjd4y7rJrTU1Z1egWt_F_L98/view
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COMENTARIO / LEONARDO CURZIO (PERIODISTA) 
 

“Hoy leo que una de las diputadas, la diputada Patricia Armendáriz, dice Patricia Armendáriz “me ha 

costado como legisladora aprender que la oposición realiza actos mediáticos sin sustancia, nadamás 

por ser mediáticos. No es ético ni sustancial y denigra el diálogo”, dice que es decepcionante. Que le 

eche un vistazo a lo que han sido legislaturas anteriores y verá cómo ganaron mucha notoriedad”. 

 

R F - Comentario Leonardo Curzio - 17 FEB 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1hPMIQqy1Zx1IduAWJDtYmOIaYTXAD_JR/view
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PRI en San Lázaro rechaza reforma que quita a la UIF obligación para notificar sobre 

cuentas bloqueadas 

El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados rechazó dar a la Unidad de Inteligencia 

Financiera (UIF) la atribución de emitir la resolución administrativa en la que fundamentará y motivará 

la inclusión de ciudadanos a la lista de personas con cuentas bancarias y posesiones bloqueadas, sin 

que medie mandato judicial. 

El diputado José Francisco Yunes Zorrilla, indicó que esta determinación afecta los principios 

constitucionales fundamentales y estrecha derechos de los mexicanos: “Nadie puede ser privado de 

sus derechos, de sus propiedades, de sus posesiones, de su libertad, si no media juicio en primer lugar, 

desarrollado en tribunales previamente establecidos, donde se cumpla el procedimiento y con leyes en 

vigor”, enfatizó. 

Al participar en los posicionamientos de este 

proyecto de dictamen, por el que se reforma la 

denominación del Título Quinto y se adiciona un 

Capítulo V de la Ley de Instituciones de Crédito, 

el legislador priista puntualizó que esta 

modificación lesiona principios constitucionales 

de garantía de audiencia. 

Yunes Zorrilla sostuvo que su partido siempre ha dado una batalla legislativa firme por generar un 

marco jurídico que permita combatir la corrupción, la delincuencia organizada y el lavado de dinero, 

pero, subrayó, jamás avalará una medida que estreche libertades, que vulnere derechos, que lastime 

posibilidades de crecimiento.  

En tanto, el priista Yerico Abramo Masso aseguró que este dictamen pone en riesgo garantías 

establecidas en la Constitución, que dan certidumbre al Estado de derecho, pues “contraviene todo 

principio del debido proceso y se deja en abandono a aquellas personas que no tienen ni siquiera la 

posibilidad de demostrar su inocencia”. 

https://politico.mx/pri-en-san-lazaro-rechaza-reforma-que-quita-a-la-uif-obligacion-para-notificar-

sobre-cuentas-bloqueadas 

 

https://politico.mx/pri-en-san-lazaro-rechaza-reforma-que-quita-a-la-uif-obligacion-para-notificar-sobre-cuentas-bloqueadas
https://politico.mx/pri-en-san-lazaro-rechaza-reforma-que-quita-a-la-uif-obligacion-para-notificar-sobre-cuentas-bloqueadas
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La Cámara de Diputados guardó minuto de silencio 
en memoria de estudiantes fallecidos en Zacatecas 

 

En sesión semipresencial, el Pleno de la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio por el 
fallecimiento de estudiantes en el estado de Zacatecas. 
Desde su curul, el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT) señaló que el sábado 12 de febrero, en la 
ciudad de Zacatecas, “fueron levantados cinco jóvenes universitarios, de los cuales el domingo 13 
aparecieron 4 muertos y al día de hoy todavía está una joven desaparecida”. Por eso, dijo, pido un 
minuto de silencio. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-de-estudiantes-fallecidos-en-

zacatecas/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-de-estudiantes-fallecidos-en-zacatecas/
https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-de-estudiantes-fallecidos-en-zacatecas/
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Movimiento Ciudadano le retira la candidatura al 

polémico empresario y actor Roberto Palazuelos 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El aspirante a gobernador de Quintana Roo tensó la relación con el partido tras una serie de 

escándalos que lo señalaban por corrupción y un video antiguo donde confesaba un asesinato 

Hace una semana, otra entrevista de octubre de 2020 volvió a salir a la luz. Esa fue la que 

ha marcado el fin de su candidatura y puso a medio partido en su contra, incluidos 

dirigentes de la Cámara de Diputados, como el coordinador de la bancada de Movimiento 

Ciudadano, Jórge Álvarez Máynez, o la senadora Patricia Mercado. Al calor de un tinto y 

un tequila, el también conocido como Diamante Negro reconocía cómo fue el día en que 

participó en una balacera donde acabaron asesinando a dos presuntos ladrones con la 

misma naturalidad con la que antes había hablado de sus amoríos y de su infancia. 

Entonces todo fueron risas. Pero como aspirante a gobernador, sus días estaban contados. 

https://elpais.com/mexico/2022-02-17/movimiento-ciudadano-le-retira-la-candidatura-al-polemico-empresario-y-actor-roberto-

palazuelos.html 

 

https://twitter.com/AlvarezMaynez/status/1489732407368507396?ref_src=twsrc%5Etfw%7Ctwcamp%5Etweetembed%7Ctwterm%5E1489732407368507396%7Ctwgr%5E%7Ctwcon%5Es1_&ref_url=https%3A%2F%2Faristeguinoticias.com%2F0602%2Fmexico%2Froberto-palazuelos-se-disculpa-por-declaraciones-sobre-ajustes-de-cuentas-tras-recibir-criticas-en-mc%2F
https://twitter.com/Pat_MercadoC/status/1489671191858225155?ref_src=twsrc%5Etfw%7Ctwcamp%5Etweetembed%7Ctwterm%5E1489671191858225155%7Ctwgr%5E%7Ctwcon%5Es1_&ref_url=https%3A%2F%2Faristeguinoticias.com%2F0602%2Fmexico%2Froberto-palazuelos-se-disculpa-por-declaraciones-sobre-ajustes-de-cuentas-tras-recibir-criticas-en-mc%2F
https://elpais.com/mexico/2022-02-17/movimiento-ciudadano-le-retira-la-candidatura-al-polemico-empresario-y-actor-roberto-palazuelos.html
https://elpais.com/mexico/2022-02-17/movimiento-ciudadano-le-retira-la-candidatura-al-polemico-empresario-y-actor-roberto-palazuelos.html
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ASF realizará tercera entrega de auditorías de 2020 este domingo 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) de la Cámara de Diputados, 
informó que la tercera entrega de la fiscalización de la Cuenta Pública 2020 se llevará a cabo este 
domingo 20 de febrero. 

La Comisión presidida por el priista Pablo Angulo Briceño, aprobó con 22 votos a favor y nueve en 
contra, el formato por el que se realizará la tercera entrega del Informe del Resultado de la 
Fiscalización Superior de la Cuenta Pública de 2020. 

De acuerdo con la ASF, en esta ocasión se entregarán 647 auditorías a instancias federales, locales, y 
órganos autónomos, correspondientes al 
ejercicio de 2020. 

La entrega abrirá con un mensaje del 
presidente de la Comisión, seguido de una 
participación de todos los grupos 
parlamentarios hasta por cinco minutos. 

Después, el auditor Superior de la 
Federación, David Colmenares dará un 
mensaje hasta por 30 minutos. 

Al respecto, la diputada de Morena, Inés 
Parra cuestionó que no se haya considerado una ronda de preguntas y respuestas con el auditor, pese 
a que existe un antecedente de este formato. 

“El formato que está mencionando por parte de la presidencia es un formato cortesano. No podemos 
ser cortesanos, estamos en un parlamento”, señaló la morenista. 

Esta postura fue respaldada por los diputados del PAN Iván Arturo Rodríguez y María Elena Pérez-Jaén, 
aunque no se admitió en el formato final. 

Además, el panista Iván Rodríguez reiteró la petición de que el auditor David Colmenares comparezca 
ante la Comisión de Vigilancia días después de presentar el informe.  

https://www.razon.com.mx/mexico/asf-realizara-tercera-entrega-auditorias-2020-domingo-471528 

https://www.razon.com.mx/mexico/asf-realizara-tercera-entrega-auditorias-2020-domingo-471528
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18/02/2022 LEGISLATIVO

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

18/02/2022 LEGISLATIVO

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

18/02/2022 LEGISLATIVO

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

 18/02/2022 NACIONAL 

  



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

18/02/2022 LEGISLATIVO

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 18/02/2022 REGIONALES 

 

 

 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/video-protestan-periodistas-en-visita-de-amlo-por-

asesinatos-en-el-gremio-7875234.html 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/video-protestan-periodistas-en-visita-de-amlo-por-asesinatos-en-el-gremio-7875234.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/video-protestan-periodistas-en-visita-de-amlo-por-asesinatos-en-el-gremio-7875234.html


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 18/02/2022 REGIONALES 

 

 

 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/no-hay-dinero-para-el-magisterio-gobernador-de-

zacatecas-maestros-salario-quincenas-snte-seccion-58-seccion-34-7874676.html 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/no-hay-dinero-para-el-magisterio-gobernador-de-zacatecas-maestros-salario-quincenas-snte-seccion-58-seccion-34-7874676.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/no-hay-dinero-para-el-magisterio-gobernador-de-zacatecas-maestros-salario-quincenas-snte-seccion-58-seccion-34-7874676.html


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 18/02/2022 REGIONALES 

 

 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/karime-expresidenta-del-dif-se-defiende-apelara-

extradicion-a-mexico-7875587.html 

 

 

 

 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/karime-expresidenta-del-dif-se-defiende-apelara-extradicion-a-mexico-7875587.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/karime-expresidenta-del-dif-se-defiende-apelara-extradicion-a-mexico-7875587.html


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 18/02/2022 REGIONALES 

 

 

 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/tras-17-anos-localizan-a-bebe-robado-en-la-clinica-45-del-
imss-7875330.html 

 

 

 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/tras-17-anos-localizan-a-bebe-robado-en-la-clinica-45-del-imss-7875330.html
https://www.eloccidental.com.mx/local/tras-17-anos-localizan-a-bebe-robado-en-la-clinica-45-del-imss-7875330.html


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 18/02/2022 REGIONALES 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/desaparecen-diez-jornaleros-al-intentar-

llegar-a-eu-7874905.html 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/desaparecen-diez-jornaleros-al-intentar-llegar-a-eu-7874905.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/desaparecen-diez-jornaleros-al-intentar-llegar-a-eu-7874905.html


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

18/02/2022 LEGISLATIVO

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

18/02/2022 LEGISLATIVO

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

18/02/2022 LEGISLATIVO

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

23 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

23 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16-17 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16-17 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

41 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

41 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

47 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

47 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

47 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

37 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

37 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

18/02/2022 LEGISLATIVO

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

18/02/2022 LEGISLATIVO

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

18/02/2022 LEGISLATIVO

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

43 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

37 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

37 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 18/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/02/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/02/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/02/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/02/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/02/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/02/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

fuente: Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.02.17.pdf (www.gob.mx) 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 

 

 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/704002/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.02.17.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/


   18 DE FEBRERO DE 2022 

COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 17 de febrero se tiene el registro 

de 5 millones 366 mil 405 casos confirmados acumulados por Coronavirus, 314 mil 598 defunciones 

y 660 mil 889 casos sospechosos que se investigan en diferentes entidades de la República. 

[Comunicación Social Ssa] 

 

En México hay 21 mil 565 casos nuevos de Covid.- La Secretaría de Salud reportó 21 mil 565 nuevos 

contagios de Covid-19 y 470 defunciones más en el último día. Con ello se tiene un acumulado de 

5 millones 366 mil 405 contagios y 314 mil 598 decesos. Además, la dependencia dio a conocer que 

existen 82 mil 102 casos activos, es decir, que presentaron síntomas en los últimos 14 días. 

[CONTRARÉPLICA] 

 

La atención temprana aumenta la posibilidad de recuperar el olfato.- Francisco Saynes, especialista 

en otorrinolaringología, señaló que la pérdida del olfato y el gusto por Covid-19 debe atenderse en 

forma temprana a fin de disminuir la inflamación y recuperar las funciones lo más posible, pues de 

acuerdo con lo que ha visto, cuando pasa más de un mes sin atención, el pronóstico “no es el 

mejor”. [JORNADA] 

 

Estima experto que en EU el 73% ya es inmune a Ómicron.- Ali Mokdad, profesor de métrica de 

salud en la Universidad de Washington, en Seattle, señaló que en Estados Unidos han estado 

expuestos al Covid y saben enfrentarlo. Considera que la ola de Ómicron que recorrió ese país 

reforzó sus defensas y le dio protección suficiente, por lo que oleadas futuras requerirán menos 

trastornos de la vida social. [FINANCIERO] 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/704004/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.02.17.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180222_N_CONTRA_0_COVID_ENMEXICOHAY21MI565CASOS_NACIONAL.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Joe Biden insiste: Rusia podría invadir a Ucrania en cuestión de días 

• Rusia expulsa al 'número dos' de Embajada de EEUU y aumenta tensión en torno a Ucrania 

• Un juez ordena que Donald Trump y dos de sus hijos declaren sobre sus negocios 

• La OMS reduce cuarentena de 14 a 7 días para contactos con enfermos Covid-19  
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Posturas técnicas e ideológicas impedirán coincidencias para la reforma eléctrica.- Los foros del 

Parlamento Abierto de la Reforma Energética que organizó la Cámara de Diputados, y que 

concluyen este mes, se convirtieron en un espacio de inclusión, pero no de diálogo, así que no 

esperemos que las posturas encuentren áreas de coincidencia. [FORBES] 

CFE pierde 215.000 mdp anuales con modelo eléctrico de Peña Nieto: Hacienda.- “El principal 

problema de la reforma de 2013, más allá de sus propósitos, alcances o intenciones, es que fue una 

reforma clandestina, no cumplió auténticamente con el principio de publicidad para algo tan 

trascendente como el problema de la energía”, expresó Fernando Renoir Baca Rivera, funcionario 

de la SHCP, durante su participación en un foro de Parlamento Abierto sobre la reforma eléctrica 

discutida en la Cámara de Diputados. [BLOOMBERG] 

MESA DIRECTIVA 

Gutiérrez Luna solicitó al INE dejar de “hostigar” a diputados: “Desempeñan su función con alto 

compromiso”.- Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, pidió al Instituto 

Nacional Electoral (INE) y a Lorenzo Córdova Vianello dejar de “hostigar” a los legisladores de 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena) que han promovido la Reforma Eléctrica, impulsada 

por el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). [FORBES, INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Movimiento Ciudadano le retira la candidatura al polémico empresario y actor Roberto Palazuelos.- 

Una entrevista de octubre de 2020 que volvió a salir a la luz, fue la que ha marcado el fin de su 

candidatura y puso a medio partido en su contra, incluidos dirigentes de la Cámara de Diputados, 

como el coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano, Jórge Álvarez Máynez, o la 

senadora Patricia Mercado. [EL PAÍS] 

DIPUTADOS 

Tijuana: periodistas vuelven a protestar ante AMLO por ola de violencia con pase de lista.- El acto 

suscitado durante la mañanera del presidente es ya la tercera protesta registrada en menos de una 

semana. La primera de ellas se dio durante la asamblea legislativa en la Cámara de Diputados el 

martes 15. Reporteros interrumpieron por algunos minutos para exigir justicia y la garantización de su 

seguridad en función de la profesión. Los congresales se limitaron a presenciar los hechos. [INFOBAE, 

FRANCE 24] 

PAN 

“A la verdad no se le mata”: PAN en San Lázaro fijó postura ante ataques de AMLO contra la prensa.- 

Justino Eugenio Arriaga, diputado federal por el Partido Acción Nacional (PAN), junto con su 

bancada, exhortó al presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) a cesar sus ataques a la 

prensa, particularmente a Carlos Loret de Mola y a Carmen Aristegui. [INFOBAE] 
 

https://www.forbes.com.mx/red-forbes-posturas-tecnicas-e-ideologicas-impediran-coincidencias-para-la-reforma-electrica/
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https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220217-no-est%C3%A1n-solos-dice-presidente-de-m%C3%A9xico-a-periodistas-que-protestaron-por-muertes-de-colegas
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/18/a-la-verdad-no-se-le-mata-pan-en-san-lazaro-fijo-postura-ante-ataques-de-amlo-contra-la-prensa/
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MÉXICO 

CORONAVIRUS 

México suma 470 nuevas muertes y 21,565 contagios por Covid-19.- México registró el jueves 470 

nuevos fallecimientos y 21,565 contagios por Covid-19, de manera que suma 5,366,405 casos, y 

acumula 314,598 decesos en total, informó la Secretaría de Salud. [FORBES] 

GOBIERNO 

Problema tremendo, asesinato de periodistas en México: EU.- La Administración del Presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, aseguró que el asesinato de reporteros en México es un problema 

tremendo que exige adoptar medidas que permitan proteger su vida así como la del resto de los 

miembros de la sociedad civil mexicana. [REFORMA] 

La prensa española pide al presidente mexicano que proteja a los periodistas.- Las principales 

organizaciones españolas de periodistas, pidieron el jueves al presidente de México, Andrés Manuel 

López Obrador, que cese la "campaña de descrédito" contra la prensa y adopte medidas urgentes 

para proteger a todos los profesionales de la información que trabajan en ese país. [EFE, INFOBAE] 

Periodistas de Tijuana exigen justicia ante López Obrador por asesinatos.- Un grupo de periodistas de 

Tijuana exigió el jueves durante la rueda de prensa diaria del presidente de México, Andrés Manuel 

López Obrador, protección tras los recientes asesinatos de dos de sus compañeros. [EFE, EL PAÍS] 

López Obrador critica a ente de transparencia por no indagar a periodista.- El presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, criticó al Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la 

Información (INAI) por rechazar su solicitud para dar a conocer los ingresos del periodista Carlos Loret 

de Mola, quien reveló un escándalo de uno de sus hijos. [EFE] 

AMLO acusó a grupos de EEUU de financiar “campaña en su contra”; no descartó acudir a Joe Biden.- 

En medio de las disputas que el presidente, Andrés Manuel López Obrador, ha sostenido con el 

periodista, Carlos Loret de Mola, el mandatario volvió a acusar una campaña en su contra 

presuntamente financiada por traficantes de influencias y el gobierno de Estados Unidos. [INFOBAE, 

EUROPA PRESS] 

AMLO acusa difamación en tema de ampliación de concesiones de playas a Grupo Vidanta.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador consideró el jueves que se está difamando a su gobierno 

por supuestamente, haber dado nuevas concesiones sobre playas a la empresa turística Grupo 

Vidanta, de la que es fundador el empresario Daniel Chávez Morán, quien también es supervisor 

honorífico del Tren Maya y cuyos hijos emplean en una de sus empresas a José Ramón López Beltrán. 

[FORBES] 

Por qué las acusaciones sobre su hijo podrían perjudicar al presidente de México.- Las recientes 

acusaciones sobre su hijo mayor, José Ramón López Beltrán, pueden cambiar el rumbo del presidente. 

Según una investigación realizada por la organización Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad 

y el periodista Carlos Loret de Mola, López Beltrán y su esposa vivieron durante un año, hasta julio de 

2020, en una mansión en los suburbios de Houston, propiedad de Keith Schilling, antiguo directivo de 

la empresa de servicios petroleros Baker Hughes. Durante ese período, Baker Hughes recibió negocios 

por valor de 194 millones de dólares de Pemex, el gigante petrolero estatal en el que el presidente ha 

vertido dinero público adicional. [THE ECONOMIST] 

López Obrador cree que la detención de expresidente hondureño violó los DDHH.- El presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador, criticó el jueves la "violación de derechos humanos" que 

https://www.forbes.com.mx/noticias-mexico-suma-470-nuevas-muertes-21565-contagios-covid/
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.reforma.com/tremendo-problema-asesinato-de-periodistas-en-mexico-eu/ar2351524?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformainter&referer=--7d616165662f3a3a613b767a3a--
https://www.efe.com/efe/america/mexico/la-prensa-espanola-pide-al-presidente-mexicano-que-proteja-a-los-periodistas/50000545-4742537
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/17/organizaciones-espanolas-de-periodistas-piden-a-amlo-que-proteja-a-comunicadores/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/periodistas-de-tijuana-exigen-justicia-ante-lopez-obrador-por-asesinatos/50000545-4742621
https://elpais.com/mexico/2022-02-17/la-mananera-en-tijuana-se-convierte-en-un-reclamo-de-justicia-para-los-periodistas-asesinados.html?utm_medium=Social&utm_source=Twitter&ssm=TW_CM_AME#Echobox=1645123857
https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-critica-a-ente-de-transparencia-por-no-indagar-periodista/50000545-4742614
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/17/amlo-acuso-a-grupos-de-eeuu-de-financiar-campana-en-su-contra-no-descarto-acudir-a-joe-biden/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-denuncia-injerencia-eeuu-financiacion-traficantes-influencias-mexico-20220217195956.html
https://www.forbes.com.mx/amlo-acusa-difamacion-por-ampliacion-de-concesiones-de-playas-a-grupo-vidanta/
https://www.economist.com/the-americas/2022/02/19/why-allegations-about-his-son-could-hurt-mexicos-president
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supuso a su juicio la detención del expresidente de Honduras Juan Orlando Hernández, acusado por 

Estados Unidos de narcotráfico. [EFE] 

Dan al Ejército más obras; construirá segundo piso en frontera y aduana en Tijuana.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador asignó dos obras más de infraestructura al Ejército mexicano en Baja 

California como parte del reforzamiento de la seguridad y movilidad en torno a las aduanas en el 

norte del país. [FORBES] 

POLÍTICA 

José Luis Pech rompe con Morena; lo perfilan como candidato de MC para Quintana Roo.- El senador 

José Luis Pech rompió con Morena y aseguró que no apoyará a la candidata de su partido para la 

gubernatura de Quintana Roo, Mara Lezama, pues dijo que la soberbia no permite la empatía. 

[FORBES] 

JUDICIAL 

Marcelo Ebrard confirmó resolución de Corte británica para extraditar a Karime Macías.- El secretario 

de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, confirmó la determinación de la Corte de Magistrados de 

Westminster, Londres, la cual otorgó la extradición a México de Karime Macías, quien fue esposa del 

exgobernador de Veracruz, Javier Duarte, para que enfrente una orden de aprehensión por su 

presunta responsabilidad en el delito de daño patrimonial por 112 millones de pesos. [INFOBAE] 

Fiscalía mexicana celebra triunfo en extradición de esposa de exgobernador.- La Fiscalía General de 

la República (FGR) mexicana presumió el jueves de "ganar" la primera instancia para extraditar de 

Reino Unido a Karime Macías, esposa del exgobernador de Veracruz Javier Duarte, encarcelado por 

corrupción, aunque puntualizó que todavía se puede apelar la decisión. [EFE, DW] 

La Fiscalía mexicana va por el gigante español OHL y personas asociadas a él.- La Fiscalía General 

de la República de México (FGR) investiga a la empresa española OHL y a siete compañías más por 

presuntas conductas ilícitas cometidas en el financiamiento del documental Populismo en América 

Latina, en el que aparece el presidente Andrés Manuel López Obrador. [SPUTNIK] 

México revisa unos cien procesos jurídicos ligados a abortos.- Los abogados públicos de México 

revisan unos 100 procesos jurídicos ligados a abortos en todo el país, indicó el miércoles Arturo Zaldívar, 

presidente del Consejo de la Judicatura Federal y de la Suprema Corte de Justicia. [AP] 

FRONTERA 

Agentes mexicanos interceptan a 1.266 migrantes en un lapso de 24 horas.- Las autoridades 

mexicanas interceptaron a 1.266 migrantes de 33 países diferentes en diversos operativos en un lapso 

de apenas 24 horas, informó el jueves el Instituto Nacional de Migración (INM). [EFE] 

GENERAL 

Subgobernador del Banco de México advierte "escenarios pesimistas" para 2022.- Jonathan Heath, 

subgobernador del Banco de México (Banxico), advirtió el jueves de "escenarios pesimistas" para la 

economía mexicana en 2022 ante la falta de inversión privada, la inflación más alta en 20 años y el 

estancamiento de exportaciones y servicios. [EFE] 

Reducen un 44% la perspectiva de aumento de energía eólica en México.- Debido a la falta de 

expansión en el sector de energía eólica en México en los últimos años, la perspectiva de crecimiento 

para esta se ha reducido 44%; se tenía previsto que para 2024, aumentaría en 16 gigavatios (GW), 

pero se ha revisado a la baja a 9 GW, de acuerdo con un informe del Consejo Global de Energía 

Eólica (GWEC por sus siglas en inglés). [FORBES] 
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Los vecinos de Caborca, en mitad del fuego de los hijos de El Chapo: “Los militares se escondieron y 

nos dejaron solos”.- La noche del martes nadie miraba a Caborca, la última ciudad del desierto de 

Sonora que comunica con Estados Unidos. Y los hijos despiadados del que fuera el mayor 

narcotraficante del mundo, Joaquín El Chapo Guzmán, estaban a punto de sitiar de nuevo una 

localidad completa. [EL PAÍS] 

México entrega primera acta de nacimiento a persona de género no binario.- El Registro Civil del 

central estado mexicano de Guanajuato entregó por primera vez en la historia del país un acta de 

nacimiento a una persona con género no binario tras un juicio de amparo. [FORBES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Biden: Rusia podría invadir Ucrania en cuestión de días.- El presidente estadounidense Joe Biden 

advirtió el jueves que Rusia aún podría invadir Ucrania en cuestión de días y el diplomático número 

dos de la embajada de Estados Unidos en Moscú fue expulsado al elevarse las tensiones en el peor 

enfrentamiento entre Oriente y Occidente en décadas. [AP, FRANCE 24, EUROPA PRESS, 

WASHINGTON POST, THE GUARDIAN] 

EEUU advierte en la ONU que los planes de Moscú incluyen la toma de Kiev.- El jefe de la diplomacia 

estadounidense, Antony Blinken, aseguró el jueves ante el Consejo de Seguridad de la ONU que los 

planes de Rusia para invadir Ucrania incluyen la toma de Kiev y anunció que propuso una reunión al 

ministro ruso de Exteriores, Serguéi Lavrov, para tratar de rebajar la tensión. [EFE] 

EEUU y Rusia elevan la tensión con advertencias y la expulsión de un diplomático.- La crisis entre EEUU 

y Rusia escaló el jueves un paso más con la expulsión por parte de las autoridades rusas del "número 

dos" de la embajada estadounidense en Moscú y las renovadas advertencias de Washington de que 

la invasión rusa a Ucrania podría ocurrir "en días". [EFE, SPUTNIK] 

Rusia expulsa al 'número dos' de la Embajada de EEUU en pleno aumento de la tensión en torno a 

Ucrania.- Las autoridades de Rusia expulsaron el jueves al 'número dos' de la Embajada 

estadounidense en Moscú, Bart Gorman, en pleno aumento de la tensión en torno a Ucrania ante la 

amenaza de una posible invasión por parte de tropas rusas. [EUROPA PRESS] 

Rusia se planta ante EEUU en sus exigencias sobre las garantías de seguridad.- Rusia plantó ante EEUU 

en sus exigencias para remodelar la arquitectura de seguridad de Europa, al insistir en que quiere una 

solución integral a sus preocupaciones, un "todo o nada", porque de lo contrario tendrá que 

responder con medidas técnico-militares. [EFE, SPUTNIK] 

Tensión militar resurge en el Donbás y aumenta presión sobre desescalada rusa.- La tensión militar 

resurgió en el Donbás con un intercambio de golpes entre el Ejército ucraniano y las milicias prorrusas, 

ataques que amenazan con echar por tierra las demandas de desescalada rusa. [EFE] 

La UE estudia las sanciones rusas, preocupada por la tensión en el Donbás.- Los jefes de Estado y de 

Gobierno de la Unión Europea estudiaron el jueves el paquete de sanciones que están preparando 

contra Rusia si ataca Ucrania, al tiempo que aumentó su preocupación por las informaciones de que 

se han producido nuevos enfrentamientos en la región del Donbás. [EFE] 

La OTAN alerta de la escenificación de ataques para justificar una invasión rusa.- La OTAN expresó el 

jueves su preocupación por la posibilidad de que Rusia escenifique un ataque para tener una 

justificación que le permita invadir Ucrania, mientras el Gobierno ucraniano y las milicias separatistas 
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prorrusas se acusan de llevar a cabo ataques que violan el alto el fuego en el este de Ucrania. [EFE, 

DW, EUROPA PRESS] 

Presunta violación de alto el fuego en Ucrania, ONU pide "moderación".- "Si se confirma, no se debe 

permitir que esto escale más. Llamamos a todas las partes a aplicar la máxima moderación", dijo la 

subsecretaria general de la ONU, Rosemary DiCarlo, en una reunión del Consejo de Seguridad del 

organismo por el conflicto en Ucrania. [EFE, DW] 

Ucrania: UE impulsa diplomacia, unidad sobre sanciones.- En una breve cumbre durante el jueves, los 

gobernantes de la Unión Europea impulsaron la diplomacia para superar el enfrentamiento sobre 

Ucrania a la vez que reafirmaron estar resueltos a imponer sanciones masivas si Rusia invade a su 

vecino. [AP] 

La presidenta del Parlamento Europeo sobre la crisis en Ucrania: "Los dictadores no nos dividirán".- 

“Nuestro mensaje fue muy claro. En primer lugar, los dictadores no nos dividirán. Cualquiera que 

intente desestabilizar la Unión Europea sólo lo hace para que no estemos unidos. El mensaje de este 

Parlamento, pero también del debate con el presidente del Consejo Europeo y de la Comisión y el 

Alto Representante, fue que nos mantendremos unidos. Siempre impulsaremos la desescalada.” 

[EURONEWS] 

El Reino Unido alerta de numerosas muertes de civiles si Rusia ataca Ucrania.- El Ministerio de Defensa 

del Reino Unido alertó el jueves en un vídeo publicado en las redes sociales de que "un número 

considerable de civiles morirá" si Rusia inicia una invasión de Ucrania. [SWISS INFO] 

México: acuerdos de Minsk son el marco para una solución negociada en Ucrania.- México plantea 

ante el Consejo de Seguridad de la ONU poner fin a tensiones del este de Ucrania. [SPUTNIK] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS reduce su cuarentena recomendada para personas expuestas a Covid.- La Organización 

Mundial de la Salud (OMS), que recomendaba una cuarentena de 14 días para los contactos con 

enfermos de Covid-19 en lugares con alta incidencia de la pandemia, redujo el tiempo a 7 días, en 

el contexto de la actual ola ligada a la variante Ómicron, con un alto número de casos leves. [FORBES] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

EU nombra a jefa de control de criptomonedas; FBI tendrá unidad de divisas digitales.- El 

Departamento de Justicia de Estados Unidos contrató a una experimentada fiscal de delitos 

informáticos para dirigir su nuevo equipo nacional de control de criptodivisas y anunció el jueves que 

el FBI va a poner en marcha una unidad de análisis de cadena de bloques y de incautación de 

activos virtuales. [FORBES, REUTERS] 

Guardia Costera de EEUU descarga cuantioso alijo de drogas.- Una embarcación de la Guardia 

Costera de Estados Unidos descargó el jueves más de 30 toneladas de cocaína y marihuana con 

valor de más de 1.000 millones de dólares. Los narcóticos fueron decomisados en altamar durante un 

despliegue de varios meses frente a las costas de Sudamérica. [AP] 

 
 

https://www.efe.com/efe/espana/mundo/la-otan-alerta-de-escenificacion-ataques-para-justificar-una-invasion-rusa/10001-4742125
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LEGISLATIVO 

Con 81 años, nadie jubila a Nancy Pelosi.- Las noticias de demócratas que renuncian a presentarse 

en noviembre, la mayoría porque se retiran, se han multiplicado en los últimos meses. Según el 

recuento de FiveThirtyEight, una plataforma de referencia en información electoral, hasta 28 

miembros de la Cámara baja han decidido no luchar por la reelección. Entre ellos no figuran los 

dirigentes: además de Pelosi, Steny Hoyer, de 82 años, líder de la mayoría, y Jim Clyburn, de 81, el 

guardián de la disciplina de voto. [EL PAÍS] 

EEUU: Senado lanza examen de atribulado buró de prisiones.- El Senado estadounidense lanzó un 

grupo bipartidista de trabajo para examinar las condiciones en Buró de Prisiones, luego de un 

reportaje de la Associated Press que reveló extensos abusos y corrupción en las prisiones federales. 

[AP] 

Florida está cada vez más cerca de restringir el aborto de 24 a 15 semanas.- Un proyecto de ley para 

prohibir el aborto después de las 15 semanas de embarazo incluso en casos de violación o incesto, 

fue aprobado por la cámara baja del Congreso de Florida, de mayoría republicana, y pasará ahora 

al Senado, donde los demócratas, que se oponen, tampoco podrán frenarlo. [EFE] 

JUDICIAL 

EEUU sanciona a un colaborador mexicano del Cártel Jalisco Nueva Generación.- El Departamento 

del Tesoro de Estados Unidos, anunció el jueves sanciones económicas contra Sergio Armando Orozco 

Rodríguez, el "Chocho", un ciudadano mexicano acusado de colaborar con el Cártel Jalisco Nueva 

Generación (CJNG) en Puerto Vallarta (Jalisco, México). [EFE] 

Un juez ordena a Trump y dos de sus hijos responder bajo juramento a las preguntas de la fiscal sobre 

sus negocios familiares.- Un juez de Nueva York ordenó el jueves al expresidente Donald Trump y a 

dos de sus hijos, Donald Trump Jr. e Ivanka Trump, que respondan bajo juramento a las preguntas de 

la Fiscalía sobre las prácticas empresariales de la Organización Trump. [EFE, TELEMUNDO, NEW YORK 

TIMES, LOS ANGELES TIMES] 

Corte de apelaciones: Cowboys for Trump es comité político.- Una corte federal de apelaciones ha 

denegado una impugnación constitucional del grupo Cowboys for Trump y su cofundador Couy 

Griffin a la ley electoral de Nuevo México y los requisitos de registro para grupos políticos. [AP] 

MIGRACIÓN 

Florida e Iglesia católica discrepan sobre niños migrantes.- El gobernador de Florida, de fe católica, 

y el miembro de mayor rango de la Iglesia católica en el estado, protagonizan un enfrentamiento en 

torno a si hay que disuadir o acoger a los niños migrantes que se presentan sin compañía de un adulto 

en la frontera entre Estados Unidos y México. [AP] 

Familia de migrantes fue salvada de ahogarse luego de ser arrastrados por la corriente del Río 

Grande.- Un hombre, una mujer y su hija de cinco años fueron rescatados luego de que la corriente 

del Río Grande los arrastrara mientras intentaban cruzar hacia Estados Unidos. Agentes de la Patrulla 

Fronteriza los vieron a tiempo, y los rescataron para luego llevarlos a un hospital. [UNIVISIÓN] 

CORONAVIRUS 

EEUU: 73% de la población es inmune al ómicron.- La ola de ómicron que recorrió Estados Unidos 

durante el invierno, reforzó sus defensas y le dio protección suficiente contra el coronavirus de modo 

que, oleadas futuras probablemente requerirán muchos menos trastornos, o acaso ninguno, de la 

vida social. [AP, LOS ANGELES TIMES] 

https://elpais.com/internacional/2022-02-17/con-81-anos-nadie-jubila-a-nancy-pelosi.html?utm_source=Twitter&ssm=TW_CM_INT#Echobox=1645097548-1
https://apnews.com/article/noticias-d1a9c5705c3bf331efd10c7cadbc6fbc
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https://www.efe.com/efe/america/mexico/eeuu-sanciona-a-un-colaborador-mexicano-del-cartel-jalisco-nueva-generacion/50000545-4742559
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https://www.univision.com/noticias/esta-familia-de-migrantes-fue-salvada-de-ahogarse-luego-de-ser-arrastrados-por-la-corriente-del-rio-grande-video
https://apnews.com/article/noticias-627a78804ef2112a5cab9584800fae24
https://www.latimes.com/espanol/articulo/2022-02-17/eeuu-73-de-la-poblacion-es-inmune-al-omicron
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Anuncia California primer enfoque endémico para Covid en EU.- El Gobernador de California Gavin 

Newsom anunció el jueves el primer cambio por parte de un estado hacia un enfoque "endémico" 

de la pandemia de Covid-19, el cual da prioridad a la prevención y a la reacción rápida a los brotes 

por encima de los mandatos, y augura el regreso a una existencia más normal luego de más de dos 

años del surgimiento del coronavirus. [AP, WASHINGTON POST] 

Walensky: EEUU se acerca a punto en que Covid no sea crisis.- Los principales funcionarios de salud 

de Estados Unidos aseguraron que el país se acerca al punto en que el Covid-19 ya no será una “crisis 

constante”, en momentos en que más ciudades, establecimientos y estadios de la nación comienzan 

a retirar restricciones relacionadas con la pandemia. [AP] 

GENERAL 

EEUU: Suben ligeramente los pedidos de ayuda por desempleo.- Más personas en Estados Unidos 

solicitaron ayuda por desempleo la semana pasada, luego de tres semanas consecutivas de 

declinación. [AP] 

Al menos 100 autos chocan durante tormenta de nieve en carretera de Illinois.- Alrededor de 100 

vehículos resultaron involucrados en un choque múltiple en una carretera interestatal de Illinois, en 

medio del temporal de invierno que afecta a varias zonas del país. [TELEMUNDO] 

Tesla enfrenta nueva pesquisa en EEUU por “frenada fantasma”.- El regulador de seguridad del 

automóvil de Estados Unidos lanzó una nueva investigación sobre Tesla, esta vez por las quejas de 

que sus autos pueden pararse en la carretera sin un motivo aparente. [AP] 

WeChat y AliExpress, en lista negra de venta de falsificaciones en EEUU.- WeChat, la red social 

dominante en China, y AliExpress, gigante del comercio en línea al por menor, integran por primera 

vez la lista negra estadounidense de empresas "reconocidas" por vender falsificaciones e infringir los 

derechos de propiedad intelectual. [FRANCE 24] 

CANADÁ 

Canadá: Trudeau dice que las protestas deben terminar.- La policía ocupó el centro de Ottawa el 

jueves, en lo que los camioneros temen que sea un preludio a la represión luego de casi tres semanas 

de cierre de calles en protesta por las restricciones que aplica Canadá contra el Covid-19. [AP] 

Justin Trudeau endurece la retórica y afirma que las protestas en Canadá ya no tienen “nada de 

pacíficas”.- Las protestas contra las medidas sanitarias en Canadá, que se prolongan desde hace 

casi tres semanas, dejaron de ser “pacíficas”, dijo el jueves el primer ministro Justin Trudeau ante la 

Cámara de los Comunes sobre la implementación de la ley sobre medidas de emergencia. [INFOBAE] 

Policía canadiense amenaza con disolver protestas antivacunas.- La Policía de Ottawa avisó el jueves 

que se desplegará en el centro de la capital canadiense y disolverá la protesta de camioneros y otros 

grupos antivacunas que desde el 29 de enero bloquean el acceso al Parlamento de Canadá. 

[TELESUR] 

Derecha de EEUU financió parte de las protestas en Canadá.- Los canadienses que interrumpieron el 

comercio con Estados Unidos y ocuparon el centro de Ottawa durante casi tres semanas han sido 

aclamados y financiados por activistas de la derecha estadounidense y políticos conservadores, que 

también se oponen a los mandatos de vacunación y al presidente Joe Biden, un demócrata. [LOS 

ANGELES TIMES] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Inflación y dolarización golpean a la economía cubana.- Tras posponerlo por al menos una década, 

Cuba aplicó a comienzos del año pasado un plan para reordenar sus finanzas en medio de una dura 

crisis económica: unificó la tasa de cambio y su sistema hasta entonces de doble moneda, aumentó 

los salarios, flexibilizó el acceso a las utilidades para los trabajadores y ajustó los precios. [AP] 

EL SALVADOR 

En EEUU piden un reporte sobre uso de Bitcoin en El Salvador.- Tres senadores estadounidenses pidieron 

al Departamento de Estado de su país que realice un reporte sobre la implementación del bitcoin 

como moneda de curso legal en El Salvador y que elabore un plan para mitigar los riesgos potenciales 

en su sistema financiero. [AP] 

"Manténgase al margen de asuntos internos", responde Bukele a ley en EEUU.- El presidente de El 

Salvador, Nayib Bukele, reaccionó con un "manténgase al margen de nuestros asuntos internos" ante 

la propuesta en Estados Unidos de una iniciativa legislativa para "mitigar los riesgos" al sistema 

financiero de ese país por la adopción del bitcóin en la nación centroamericana. [EFE] 

HONDURAS 

Exlíder hondureño era viejo objetivo de fiscales.- Si Hernández decide no oponerse a la extradición, 

el proceso podría ser muy rápido. Si el juez decide que Hernández debe ser extraditado pero él se 

opone, completar todos los trámites y posibles apelaciones podría tomar hasta tres meses.[AP] 

NICARAGUA 

Nicaragua cancela otras seis ONG, tres de ellas de EEUU, y ya suman 99.- El Gobierno de Nicaragua, 

a través del Ministerio de Gobernación, ordenó el cierre de seis ONG internacionales bajo el 

argumento de que incumplieron con la ley reguladora de agentes extranjeros, con lo que aumentó 

a 99 el número de organismos ilegalizados desde que estalló la crisis sociopolítica en abril de 2018. 

[EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina dice que espera cerrar “pronto” el acuerdo final con el FMI.- Argentina espera alcanzar 

“pronto” el "acuerdo final" con el Fondo Monetario Internacional (FMI) para renegociar su deuda de 

más de 40 mil millones de dólares, según dijeron el jueves fuentes oficiales, cuando corren los plazos 

para afrontar un vencimiento en marzo próximo. [EFE] 

Confirman proceso contra Cristina Fernández por caso de sobornos.- La justicia argentina rechazó un 

recurso de queja formulado por la expresidenta (2007-2015) y actual vicepresidenta del país, Cristina 

Fernández de Kirchner, confirmando así su procesamiento en una causa de corrupción, informaron 

fuentes judiciales. [DW] 

Argentina investiga una hipotética intervención regional en Venezuela.- El gobierno de Argentina 

informó que abrió una investigación oficial sobre un ejercicio militar organizado en 2019, bajo la 

presidencia de Mauricio Macri, en el que la principal hipótesis era una intervención regional en 

Venezuela. [EL NACIONAL] 
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BRASIL 

Bolsonaro justifica su homenaje a los soldados soviéticos caídos en la Segunda Guerra.- El presidente 

brasileño, Jair Bolsonaro, justificó el jueves el homenaje que rindió en Moscú a los soldados soviéticos 

caídos en la Segunda Guerra Mundial, que le valió burlas de la oposición por su ferviente discurso 

anticomunista. [EFE] 

Cámara de Diputados de Brasil aprueba proyecta que modifica Código Penal Militar.- El proyecto 

"modifica penas y tipificación de crímenes, incluye en el código, el crimen de tráfico de drogas y 

prevé que militares respondan a la justicia común en el caso de crímenes sexuales o violencia 

doméstica contra la mujer", explica el comunicado de la agencia. [SPUTNIK] 

La tragedia por las lluvias torrenciales en Río de Janeiro supera el centenar de muertos.- La tragedia 

ocasionada por las fuertes lluvias en la ciudad brasileña de Petrópolis, en el estado de Río de Janeiro 

(sureste), superó el centenar de víctimas mortales, con 104 fallecidos, según el último boletín 

divulgado el jueves por los organismos de socorro. [EFE, AP] 

CHILE 

Chile quiere declararse un "Estado regional" en su nueva Constitución.- La convención que redacta 

la nueva Constitución chilena aprobó en la madrugada del jueves la iniciativa de que Chile se 

convierta en un "Estado regional", un artículo que todavía debe sortear otra votación y que implicaría 

un paso histórico hacia la descentralización del país. [EFE] 

Cientos de migrantes cruzan de forma irregular a Chile en las últimas horas.- Cientos de migrantes 

ingresaron en las últimas horas de forma irregular en Chile a través de la frontera con Bolivia días 

después de que entrara en vigor una nueva ley migratoria que ha desatado la polémica en el país y 

cierta confusión entre las fuerzas de Seguridad que vigilan los caminos del altiplano. [EFE] 

COLOMBIA 

La Fiscalía de la CPI da su visto bueno a los avances de la JEP en Colombia.- El fiscal jefe de la Corte 

Penal Internacional (CPI), Karim Khan, respaldó los avances de la Jurisdicción Especial para la Paz 

(JEP) en Colombia y subrayó ante el presidente del país, Iván Duque, que “ha sido fiel a su palabra” 

al asegurar el presupuesto de este mecanismo de justicia transicional y la seguridad de su personal. 

[EFE, AP] 

ECUADOR 

Tras la aparición de cadáveres colgados en un puente de Ecuador, Guillermo Lasso advirtió: “No nos 

podemos amedrentar”.- Frente a la macabra escena de exhibición de los dos cadáveres colgados 

en Durán, el presidente Guillermo Lasso dijo que “no nos podemos amedrentar”. Según el mandatario, 

Ecuador cuenta con el apoyo de Estados Unidos, Colombia, Israel y Reino Unido para combatir el 

narcotráfico. [INFOBAE] 

Ecuador aprueba ley que reglamenta aborto por violación.- La Asamblea de Ecuador aprobó el 

jueves la denominada Ley de Interrupción del Embarazo por Violación para normar una decisión de 

la Corte Constitucional que en abril del año pasado despenalizó el aborto en los embarazos 

productos de una violación. [AP, RT, EFE, NTN24, BBC, FRANCE 24] 

Ecuador eliminará el semáforo epidemiológico desde el lunes.- El presidente del Comité de 

Operaciones de Emergencia (COE) Nacional, Juan Zapata, informó el jueves que a partir del lunes 

próximo se eliminará el semáforo epidemiológico en Ecuador ante la bajada de los contagios y el 

avance de la vacunación contra la covid-19. [SWISS INFO] 

https://www.efe.com/efe/america/portada/bolsonaro-justifica-su-homenaje-a-los-soldados-sovieticos-caidos-en-la-segunda-guerra/20000064-4742450
https://mundo.sputniknews.com/20220217/camara-de-diputados-de-brasil-aprueba-proyecta-que-modifica-codigo-penal-militar-1121850206.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://www.efe.com/efe/america/portada/la-tragedia-por-las-lluvias-torrenciales-en-rio-de-janeiro-supera-el-centenar-muertos/20000064-4742283
https://apnews.com/article/noticias-f507dd19aa9c04f3718391cb474286b7
https://www.efe.com/efe/america/portada/chile-quiere-declararse-un-estado-regional-en-su-nueva-constitucion/20000064-4742445
https://www.efe.com/efe/america/portada/cientos-de-migrantes-cruzan-forma-irregular-a-chile-en-las-ultimas-horas/20000064-4742444
https://www.efe.com/efe/america/politica/la-fiscalia-de-cpi-da-su-visto-bueno-a-los-avances-jep-en-colombia/20000035-4742511
https://apnews.com/article/noticias-e04f7ec0322e35bc8a8ffb740077787a
https://www.infobae.com/america/america-latina/2022/02/17/tras-la-aparicion-de-cadaveres-colgados-en-un-puente-de-ecuador-guillermo-lasso-advirtiono-nos-podemos-amedrentar/
https://apnews.com/article/noticias-7cba4facd12d48cbcb82eb64c2a4ee6f
https://actualidad.rt.com/actualidad/420358-ecuador-parlamento-aprueba-aborto-violacion
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/el-parlamento-de-ecuador-aprueba-aborto-en-casos-violacion/20000013-4742535
https://www.ntn24.com/america-latina/ecuador/parlamento-de-ecuador-aprobo-el-aborto-en-casos-de-violacion-392104
https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-60424720?xtor=AL-73-%5Bpartner%5D-%5Bbbc.news.twitter%5D-%5Bheadline%5D-%5Bmundo%5D-%5Bbizdev%5D-%5Bisapi%5D&at_custom3=BBC+Mundo&at_custom1=%5Bpost+type%5D&at_custom2=twitter&at_custom4=0E5684B8-9030-11EC-9379-44054844363C&at_medium=custom7&at_campaign=64
http://france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20220217-ecuador-aborto-violacion-asamblea-nacional?ref=tw_i
https://www.swissinfo.ch/spa/coronavirus-ecuador_ecuador-eliminar%C3%A1-el-sem%C3%A1foro-epidemiol%C3%B3gico-desde-el-lunes/47358042
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Ecuador y Perú acuerdan reabrir su frontera terrestre el 18 de febrero.- Ecuador y Perú han acordado 

reabrir su frontera terrestre, una vez que los indicadores de contagios de covid-19 han bajado y que 

se han logrado avances en el proceso de vacunación, informó el jueves el canciller ecuatoriano, 

Juan Carlos Holguín. [SWISS INFO] 

PARAGUAY 

El mandatario paraguayo viaja a Chile para reunirse con el presidente Piñera.- El presidente de 

Paraguay, Mario Abdo Benítez, viajó el jueves a Santiago para una visita oficial durante la cual se 

reunirá con el mandatario saliente de Chile, el conservador Sebastián Piñera. [EFE] 

PERÚ 

El presidente de Perú pide al Congreso adelantar la presentación del primer ministro.- El presidente 

de Perú, Pedro Castillo, pidió el jueves al Congreso de su país que adelante para el próximo 28 de 

febrero la citación que hizo al primer ministro, Aníbal Torres, para que este 8 de marzo exponga su 

plan de Gobierno y solicite el voto de confianza del pleno. [EFE, TELESUR] 

El presidente de Perú asegura que los ministros están en constante evaluación.- El presidente de Perú, 

Pedro Castillo, aseguró que los ministros de Estado están "en constante evaluación", tras las críticas 

contra varios de sus nombramientos y ante la próxima presentación del gabinete ante el Congreso 

para recibir su investidura. [EFE] 

Perú solicita a OEA misión para luchar contra la corrupción.- El presidente peruano Pedro Castillo dijo 

el jueves que prepara una carta para pedir a la Organización de Estados Americanos (OEA) una 

misión internacional para luchar contra la corrupción. [AP] 

Perú autoriza la comercialización del molnupiravir para tratar la covid-19.- Perú, uno de los epicentros 

mundiales de la pandemia, aprobó el jueves la comercialización con receta médica de molnupiravir, 

un fármaco de la multinacional Merck Sharp & Dohme (MSD) usado como tratamiento para la covid-

19 en pacientes adultos de alto riesgo. [EFE] 

Repsol: limpieza en Perú tras derrame costaría 65 millones.- Repsol dijo el jueves que el costo de la 

limpieza y remediación tras un derrame de miles de barriles de petróleo en el Pacífico frente a su 

refinería en Perú -que Naciones Unidas ha calificado como el peor desastre ecológico del país 

sudamericano- podría costar unos 65 millones de dólares. [AP] 

VENEZUELA 

El jefe del Parlamento de Venezuela acusa al presidente colombiano de ser "cómplice" de los grupos 

armados que operan en su país.- El titular de la Asamblea Nacional de Venezuela, Jorge Rodríguez, 

acusó el jueves al presidente de Colombia, Iván Duque, de ser cómplice de los grupos delictivos 

armados que operan en territorio venezolano. [RT, TELESUR] 
 

EUROPA 

Un grupo del PE investiga al eurodiputado que pudo hacer el saludo fascista.- El grupo de los 

conservadores y reformistas europeos (ECR) anunció el jueves la apertura de una investigación sobre 

el incidente en el que uno de sus eurodiputados, el búlgaro Angel Dzhambazki, abandonó el 

hemiciclo la víspera haciendo un gesto con el brazo extendido en alto similar al saludo fascista. [EFE] 

Casi 200 científicos firman un manifiesto contra los JJOO de invierno en el Pirineo.- Más de 180 

científicos de centros de investigación y universidades de Cataluña firmaron un manifiesto en contra 

https://www.swissinfo.ch/spa/ecuador-per%C3%BA_ecuador-y-per%C3%BA-acuerdan-reabrir-su-frontera-terrestre-este-18-de-febrero/47357816
https://www.efe.com/efe/america/politica/el-mandatario-paraguayo-viaja-a-chile-para-reunirse-con-presidente-pinera/20000035-4742595
https://www.efe.com/efe/america/politica/el-presidente-de-peru-pide-al-congreso-adelantar-la-presentacion-del-primer-ministro/20000035-4742550
https://www.telesurtv.net/news/peru-gabinete-ministerial-voto-confianza-ocho-marzo-20220217-0004.html
https://www.efe.com/efe/america/politica/el-presidente-de-peru-asegura-que-los-ministros-estan-en-constante-evaluacion/20000035-4742550
https://apnews.com/article/noticias-a862bd801450ef6262f361acd77d1a5d
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/peru-autoriza-la-comercializacion-del-molnupiravir-para-tratar-covid-19/20000013-4742761
https://apnews.com/article/noticias-64feeadc2d2bc4adf8692981a26df062
https://actualidad.rt.com/actualidad/420357-jorge-rodriguez-ivan-duque-complice-delincuentes
https://telesurtv.net/news/venezuela-denuncia-nexos-grupos-criminales-autoridades-colombia-20220217-0031.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/un-grupo-del-pe-investiga-al-eurodiputado-que-pudo-hacer-el-saludo-fascista/10001-4742300
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de la celebración de los JJOO de invierno de 2030 en el Pirineo "por el impacto negativo y las pérdidas 

puede tener sobre las economías locales, los paisajes rurales y los ecosistemas del Pirineo". [EFE] 

Tormenta en el norte de Europa causa afectaciones y deja 4 muertos.- Los meteorólogos advirtieron 

el jueves que el norte de Europa sufriría en los próximos días, una serie de tormentas tras el paso de los 

vientos que derribaron árboles y tendidos eléctricos y que causaron retrasos generalizados en el 

tráfico ferroviario y aéreo. Al menos cuatro personas han fallecido. [AP] 

ALEMANIA 

Pandemia de coronavirus ha costado 330.000 millones de euros a Alemania.- La pandemia de 

coronavirus tuvo un costo para Alemania de unos 330.000 millones de euros en 2020 y 2021, según el 

especializado Instituto Ifo, que calcula que la cifra equivale a 10 % del producto interno bruto (PIB) 

del país en 2019. [DW] 

Científico ruso juzgado en Alemania niega haber espiado el programa espacial europeo.- Un 

científico ruso que trabajaba para una universidad alemana negó tajantemente el jueves, durante 

su juicio en Múnich, haber espiado el programa espacial europeo Ariane a cuenta de Moscú, en 

medio de tensiones entre Rusia y los occidentales en torno a Ucrania. [FRANCE 24] 

BIELORRUSIA 

Lukashenko dice que recibirá armas "supernucleares" si Occidente lo amenaza.- Alexander 

Lukashenko, muy cercano a Moscú, afirmó el jueves que su gobierno estaría dispuesto a recibir armas 

nucleares en caso de sentirse amenazado por los países occidentales, en un momento de tensión en 

la frontera entre Rusia y Ucrania. [DW] 

FRANCIA 

Francia y sus socios occidentales ponen fin a su presencia militar en Mali.- Nueve años después del 

desembarco de Francia en Mali para frenar el terrorismo yihadista en ese país, París y sus socios 

occidentales anunciaron el jueves la retirada coordinada de sus tropas ante la falta de colaboración 

de la junta militar que gobierna en Bamako. [EFE, AP, DW, FRANCE 24] 

ITALIA 

Draghi reúne a sus socios de Gobierno tras desacuerdos en el Parlamento.- El primer ministro italiano 

Mario Draghi reunió el jueves a los representantes de los partidos que forman parte de su Gobierno 

de "unidad", casi todos los del Parlamento, después de constatar divisiones durante la tramitación de 

una ley. [SWISS INFO] 

PORTUGAL 

Repetición del voto exterior retrasa nuevo Gobierno de Costa más de un mes.- La repetición de la 

votación de las pasadas elecciones legislativas de los emigrantes portugueses que residen en otros 

países europeos, ordenada por el Tribunal Constitucional, retrasa la formación del nuevo Gobierno 

del socialista António Costa más de un mes. [EFE] 

REINO UNIDO 

Reino Unido refuerza sus tropas en Estonia en plena crisis en el este de Europa.- El Ministerio de Defensa 

de Reino Unido anunció el jueves el envío de otros 350 soldados del Ejército británico a sus posiciones 

en Estonia, en plena crisis en el este de Europa tanto en la frontera entre Rusia y Ucrania, como en las 

de Bielorrusia con sus vecinos del Báltico. [EUROPA PRESS] 

 
 

https://www.efe.com/efe/espana/deportes/casi-200-cientificos-firman-un-manifiesto-contra-los-jjoo-de-invierno-en-el-pirineo/10006-4742388
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https://www.dw.com/es/pandemia-de-coronavirus-ha-costado-330000-millones-de-euros-a-alemania/a-60812454
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220217-cient%C3%ADfico-ruso-juzgado-en-alemania-niega-haber-espiado-el-programa-espacial-europeo
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https://www.france24.com/es/%C3%A1frica/20220217-francia-mali-retiro-tropas-yihadismo-niger
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https://www.efe.com/efe/america/mundo/repeticion-del-voto-exterior-retrasa-nuevo-gobierno-de-costa-mas-un-mes/20000012-4741957
https://www.europapress.es/internacional/noticia-reino-unido-refuerza-tropas-estonia-plena-crisis-europa-20220217215312.html
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TURQUÍA 

El personal médico de Turquía inicia una huelga de dos días en demanda de mejores salarios y 

condiciones.- El personal médico de Turquía inició el jueves una huelga de dos días en protesta contra 

los bajas salarios que perciben y en demanda de una mejora de sus condiciones de trabajo. [EUROPA 

PRESS] 

Turquía mantiene la tasa de intereses sin modificaciones.- El banco central de Turquía mantuvo el 

jueves su crucial tasa de intereses sin modificaciones por segundo mes consecutivo, pese a una 

inflación desorbitada que ha causado que muchas personas en el país batallen para comprar 

alimentos y productos básicos. [AP] 

UCRANIA 

El Parlamento de Ucrania ratifica acuerdo sobre zona aérea unida con la UE.- La Rada Suprema 

(Parlamento de Ucrania) ratificó el acuerdo sobre la zona aérea unida con la Unión Europea. 

[SPUTNIK] 
 

ASIA-PACÍFICO 

AFGANISTÁN 

Una delegación talibán se reúne con representantes de la UE y del Golfo Pérsico en Qatar.- Una 

delegación del movimiento talibán liderada por su ministro de Exteriores en funciones, Amir Jan 

Muttaqi, se reunió con representantes de la Unión Europea y de los países del Golfo Pérsico en Doha, 

la capital de Qatar. [EUROPA PRESS] 

BIRMANIA 

Cancilleres de ASEAN se reúnen sin representante de Myanmar.- Los ministros de Relaciones Exteriores 

del sudeste asiático celebraron el jueves su retiro anual sin la presencia de su contraparte de la junta 

militar de Myanmar, que tiene prohibido participar, pero que puede hacerlo a través de internet. [AP] 

CHINA 

China rechaza queja de EEUU, critica a Washington.- China rechazó el jueves la acusación 

estadounidense de que Beijing incumple sus compromisos de apertura de mercados en una nueva 

ronda de quejas mientras las empresas esperan que los dos gobiernos reanuden conversaciones para 

poner fin a una guerra de aranceles. [AP] 

Los JJOO se politizan, con asuntos como Taiwán y los uigures.- Durante más de dos semanas, la 

postura de China en las sesiones informativas diarias sobre cuestiones políticas ha sido clara: Se trata 

de los Juegos Olímpicos, y no vamos a hablar de estas cosas. Esto cambió en la última conferencia 

de prensa diaria programada por el comité organizador de los Juegos de Beijing, apenas tres días 

antes de su clausura. [AP, DW]  

INDONESIA 

Indonesia acumula 5 millones de casos Covid en la pandemia.- Los casos confirmados de coronavirus 

en Indonesia desde que comenzó la pandemia superaron los 5 millones el jueves, la más alta en el 

sudeste asiático. [AP] 

Tropas holandesas usaron “violencia extrema” en Indonesia.- Las tropas holandesas actuaron con 

“violencia extrema”, a veces deliberadamente, durante la guerra de independencia de Indonesia 

en los años 40, hecho que los jefes militares y políticos en Holanda pasaron por alto. Tal es la conclusión 

de una larga investigación publicada el jueves. [AP] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-personal-medico-turquia-inicia-huelga-dos-dias-demanda-mejores-salarios-condiciones-20220217215305.html
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IRÁN 

Entre negociaciones, Irán asegura que su interés nuclear se debe a "necesidades" energéticas.-El 

líder supremo iraní manifestó el jueves una postura pacífica de su país luego de afirmar que pretende 

el desarrollo nuclear con fines energéticos y no militares. "Los enemigos no quieren que nuestra nación 

tenga éxito", criticó, en un momento en el que las negociaciones en Viena se estarían encarrilando, 

según el negociador iraní. [FRANCE 24]  

IRAK 

El presidente de Irak pide un diálogo "urgente" entre el Gobierno y la región del Kurdistán ante las 

últimas tensiones.- El presidente de Irak, Barham Salí, hizo el jueves un llamamiento a un diálogo "serio 

y urgente" entre el Gobierno central y las autoridades de la región semiautónoma del Kurdistán ante 

las disputas surgidas tras el fallo del Tribunal Constitucional declarando inconstitucional la ley sobre 

gas y petróleo aprobada en 2007 por las autoridades regionales. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Israel dejará de utilizar el pase de vacunación Covid-19.- Israel dejará de utilizar el certificado de 

vacunación digital Covid-19 a medida que los nuevos contagios siguen disminuyendo, dijo el primer 

ministro de Israel. [AP] 

HONG KONG 

Covid lleva los hospitales de Hong Kong al 90% de capacidad.- Los hospitales de Hong Kong llegaron 

el jueves al 90% de su capacidad y los centros de cuarentenas alcanzaron su límite, según las 

autoridades, mientras la ciudad trataba de frenar una cifra récord de contagios ateniéndose a la 

estrategia de tolerancia cero de China. [AP] 

JAPÓN 

Japón mitiga sus estrictos controles fronterizos.- Japón estudia mitigar sus estrictos controles fronterizos 

ante críticas de que las medidas, que han vedado el ingreso de la mayoría de los extranjeros, incluidos 

estudiantes y viajeros por negocios, perjudican la economía y la presencia internacional del país. [AP] 

SIRIA 

Siria reporta ataques de Israel cerca de Damasco.- Israel disparó varios misiles tierra-tierra hacia 

posiciones del ejército de Siria al sur de Damasco durante la noche y causó daños materiales, 

reportaron el jueves medios estatales. [AP] 

2 muertos al estrellarse helicóptero militar en Siria.- Un helicóptero militar sirio se estrelló en una 

escarpada región montañosa durante una misión de entrenamiento en el noroeste del país el jueves, 

dejando muertos a dos de sus cinco tripulantes. [AP] 

 

ÁFRICA 

La Unión Europea despliega su operación para seducir a África.- Los países de la Unión Europea (UE) 

y de la Unión Africana (UA) se citaron el jueves en Bruselas para diseñar una nueva relación de 

"respeto mutuo" que sitúe como "socio privilegiado" del bloque comunitario a África, que reclama 

ayudas concretas y millonarias para modernizar su economía. [EFE] 

BURKINA FASO 

La Eurocámara condena el golpe de Estado en Burkina Faso y exige la liberación del presidente 

Kaboré.- El Parlamento Europeo condenó el jueves el golpe de Estado en Burkina Faso ejecutado el 

https://www.france24.com/es/asia-pac%C3%ADfico/20220217-iran-acuerdo-nuclear-eeuu-sanciones
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https://apnews.com/article/noticias-89dc29879483de7e74c16a91bcf425cf
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pasado 24 de enero y ha exigido la puesta en libertad del presidente, Roch Marc Christian Kaboré, 

así como del resto de funcionarios detenidos durante la asonada militar. [EUROPA PRESS] 

MADAGASCAR 

El abuso sexual infantil está "extendido" y "tolerado" en Madagascar, denuncian expertos de la ONU.- 

Expertos de Naciones Unidas han denunciado el jueves que el abuso sexual infantil está "extendido" 

y es "tolerado" en focos turísticos de Madagascar. [EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Hamás rechaza su designación como grupo terrorista por parte de Australia.- El movimiento palestino 

islamista Hamás calificó como un "golpe contra la legitimidad internacional" la intención de Australia 

de incluir al grupo, incluida su ala política, en la lista de organizaciones terroristas. [SWISS INFO] 

Lanzan búsqueda de tiburón blanco que atacó mortalmente a bañista en Australia.- Las autoridades 

australianas buscan al enorme tiburón blanco que mató a un hombre en la playa Little Bay, en el sur 

de Sídney, en el primer ataque mortal ocurrido en la ciudad más poblada de Australia desde hace 

casi 60 años. [DW] 
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